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� TELESC Informa,
TELESC .

o TEMPO - Pressão Atmosférica Média�''''
1012.1 milibares. Temperatura média, 29.3°,

,

máxima insolação 44.2°, mínima 18.5° (No
Planalto,média mínima: 12.5°), CU1TIull!s, Stra-,
tus, de meio claro a encoberto. Tempo no Pla
nalto: Bom, durante o dia, com instabilidades

passageiras em trechos à noite. No litoral: Bom,
durante 0, dia, chuvas esparsas e passageiras à.
noite. Previsão: A. Seixas Netto.

Seu nome' e endereço estão corretos
na ListaTerefônica? Se não estiverem,
não perca tempo. Comunique à TE
LESC até o dia 16/02. Use o formulário
próprio, encontrado na Lista, ou dis
que 104. Em maio, sai nova Lista com' ,

as correções.

/

JO GE A UNCIA NOMES. PARA O ·

.
,

' \

5 GUNDO ESCAL .DO 'GOVERNO
Dentre os nomes anunciados pelo futuro gover?a�or Jorge Bornhausen, para o segundo escalão, destaca o do prof�ssor
Ary Canguçu de Mesquita, para ocupar a Presldêncla da Casan, enquanto que o atual presidente da Citor, Odando Bertoll,
dirigirá a Fucat, Na Imprensa Oficiai será mantido, o Sr. João Bayer Neto e a Fatma sera dirigida pelo Sr. Alc.ides Abreu. (Pág. 3).

�) ,

Macarini, cassado em 68"· entra noMD8.

i ,

. Página 3,

. d,n"""
Mandado de segurança

Manóe1 CarlQs: i1?;:;te ira FcF. :
Dev- o'll�a o I'reS1

.

. \
\ ' '

contra a Educação,
. .t

A Praia do Santinho; uma das mais belas da

Ilha e por Isto avidamente procurada pelos
turistas, encontra-se pra tlcame"te

abandonada pela Prefeitura, que não executa

nem os serviços básicos, como coleta de

'lixo e limpeza diária-da Praia. (Pág. 1,5)

Uma favela no ·Balrro do Abrão, onde vliem
miseravelmente .120 pessoas, entre adultos e

.críanças deverá desaparecer até março,. para dar

lugar a uma das 4 rodovias que (, DNER irá"

constnnr. Contudo; seus moradores dizem
.

que só sairão dali à ·força. (Página 16).
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MDS gaúcho tam'bém não
" ..

apreciará nome do
novo prefeito indicado

Lorscheider acredita que,
-

CeIam impulsionará política
dedefesa dos direitos

/

que se não muaam a mentalidade, se
não temos a conversão do homem e

da América Latina, não chegaremos
jamais a uma verdadeira mudança de
estruturas" .

A emissora divulgou ainda urna
entrevista com o arcebispo de
Puebla, D. Rosendo Huesca. A pro
pósito do quefará a Igreja mexicana
para difundir as orientações dadas
pela Assembléia Geral da CELAM,
o prelado disse: "há dez anos" nós,
bispos rrrexícanos, cometemos um

pequeno pecado de omissão porque
não nos empenhamos em difundir,
interpretar e aplicar os documentos
,da conferência de Medelliri. Isto
permitiu o florescimento de interpre
tações, que nem sempre são verda
deiras".
Disse que o episcopado mexicano

se reunirá em março para explicar e

difundir o documento da conferência
de Puebla.

Paulistas são os maiores
'donos de terras no País

Cidade do Vaticano - O presi
cargo de natureza executiva. dente da' CELAM; cardeal Aloisio
A pressa do MDB reflete ape- ,

Lorscheider, do Brasil, acredita' que
nas a'a 1S' dad d a conferência de Puebla ressaltou a

,
I le e o povo para

votar", necessidade de impulsionar às direi-
tos fundamentais da pessoa humana
na América Latina.

Em uma entrevista divulgada
ontem pela Rádio do Vaticano de
Puebla, o cardeal arcebispo de Forta
leza, Brasil, foi indagado sobre a jn-.
fluência que terá o documento final
da conferência geral da CELAM "na

libertação integral dos povos latino-
americanos".

.

, ']
Respondeu: "Eu creio que será

uma afirmação do respeito à pessoa,
na linha da comunhão e da participa
ção que deverá ter, naturalmente,
repercussões em toda a vida. Ne
nhuma pessoa pode ficar à margem
da sociedade. Trata-se de uma mu

dança de mentalidade na América
Latina mais que das estruturas, por-

Brasília _ O deputado Ge- Porto Alegre "armar o es

túlio Dias (MDB-RS) anun- querna".
cjou ontem que o Diretório _ O MDB do Rio Grande

•Regional do MDB gaúcho es- do Sul _;_ disse o Sr. Getúlio
,

tará reunido nos próximos Dias _ vai tomar posição a

dias para assumir posição favor da opinião pública.
idêntica à do Diretório Regio- Também afirmou que o pro
nal de São Paulo, a fim de fe- blema do M DB gaúcho não se

char a questão contra o pre- prende a qualquer questão
feito da Capital imposto pelo pessoal com .o Sr. Amaral de

Governador do Estado. Souza, governador eleito. "O'
que se vai fazer é revogar pelo

Neste sentido, lembrou que fato o ato casuístico das 'no-

o nosso apoio incondicional e
caracteriza um mecanismo de

pressão rigorosamente legal
com vistas à consecução do

objetivo tradicional da vida
do País que é a eleição direta", O parlamentar paraibano

não concorda com a te(e de
fendida pelo Deputado Sebas
tião Rodrigues, segundo a

qual, no caso do governador
ser eleito diretamente, a es

colha do prefeito deveser in

direta.. "não sou a favor de'

eleição indireta em nenhuma

hipótese". afirmou, e,ainda a

propósito de outro j)onto. de
vista do Sr. Sebastião Rodri

gues, o de que o presidente da

Assembléia não deve assumir
a Prefeitura, em São Paulo.
declarou .apenas que "essa

questão não existe, II

MDB cumprirá a lei".

Ele acha que o fato não con

figura impasse, como sugeri
ram algumas lideranças go
vernistas a respeito. "Se irn

passe existe _, ponderou _

'ele está na própria sistemática(,

de escolha que impõe admi-

nistradores contra a maioria
da opinião pública. Curioso,
que esre fato aconteça preci
samente nas capitais onde se

concentra o grosso do eleito
rado e certamente o mais poli
tizado, É bom lembrar que o

povo das capitais não vota, há
mais de 15 anos. para nenhum

meações espúrias até porque
nas democracias se chega ao

poder através do voto e só este
é o caminho le�al" - disse.

O I o vice-líder do M DB,
deputado �arcondes Ga
delha (PBJ; que esta semana

está dando plantão no Con

gresso. afirmou que "a deci
são do M DB de São Paulo tem

"não se pode nomear um pre
feito de Capital contra dois

terços da opinião pública",
reportando-se ao fato de que;
em Porto Alegre, o MDB tem

14 das 21 cadeiras na Câmara

Municipal. Ele indicou conta
tos telefônicos com líderes
emedebistas gaúchos e já na

próxima semana deverá ir .a

Diretor de penitenciária vai
processar preso por calúnia

-

também detalhou o "curr í

culo' do detento .que o acu

sou, lembrando que este tem
contra ele dois mandados de
prisão � um na 4a Vara
Crime de Salvador e outra na

58 Vara Crime de Maceió
(AL'), "Ele ainda responde a

dois processos na DeLegacia
.de Defraudações e a um in
quérno na Delegacia de Fur
tos eRoubos", acrescentou.
Quanto ao fato de na' sua

carta-denúncia o detento fer
relacionado quatro testemu
nhas, entre as quais dois Iun
cionários da Lemos de Brito,
o Sr. Adilson Alves dos San
tos observou que "ele poderia
até me colocar como teste
munha. Nem os Iuncionários
nem os detentos gostaram da
atitude".
Acrescentou o diretor que,

de , ido a este descontenta
rnen to "estou preserv ando a

segurança dele CDaoá Mara
I ilha").: e 't':ili/ez seja Inelhor
a�é ,él'e�se.\ tifátlp daq�i:up6is'
nao ternmars arnbiente. Os
próprios presos não gostaram
da história que ele contou",
disse.

'

AuditoriaMilitar
absolve Zarattini
de outro"processo Distrito Federal é o que mais

se ampliaria se fossem compu
tadas corno suas as áreas de
outros Estados pertencentes a

seus moradores. Nesse caso,
ele passaria de 577 mil 100 ha

para 3 milhões 175 mil 339,
Sha, nurria variação de 450,22
por cento, ocupando áreas no
Amazonas,

.

Pará,'
Maranhão, Piauí, Alagoas:
Bahia, Minas Gerais, Espírito
Santo. Mato Grosso e Goiás.

,São os paulistas, entre

tanto, q\.le..) ocupam �
maiores

áreas fora de seu Estado. Eles
possuem 37.1 por cento das
terras cadastradas em Mato
Grosso e. 15.3 por 'cento das

registradas no Pará. São pro
prietários, ainda, em Rondo
nia, Acre, Amazonas, Mara
nhão, Sergipe, Bahia, Minas
Gerais, Espírito Santo, Rio de
Janeiro. Paraná, Santa Cata
rina, Goiás e Distrito Federal.

Em termos percentuais. são
as seguintes as variações de
áreas dos Estados, de acordo

Salvador - O diretor da
Penitenciária Lemos de Brito ..

Sr. Adilson Alves Santos. in
formou. ontem que, depois da
sindicância da Secretaria da
Justiça, vai processar por "ca
lúnia e difamação caluniosa"
o detento José Carlos Fran
cisco Sobrinho. que através de
carta encaminhada à 4a Vara
do Ministério Público o acu

sou de praticar irregularida
des naquele estabelecimento
penal.

'

A carta do detento está na

Secretaria .da .Jusriça. junta
mente com um ofício do Pro
curador Geral de Justiça. Sr.'
Evandro Andrade. que solici-

.

tau. segunda-feira. ao Secre
tário Jorge Meduar a adoção

-

Ele lembrou que o "Dadá
de "prol idências cabíveis" em Maravilha" já fez acusaçoes
relação àdenúncia: Ontem. o semelhantes no ano passado.
próprio diretor da Penitenciá- ao diretor da Casa de Deten
ria requereu ao Secretário a çâo. Sr. Moisés Lins de 'Al
nomeação de uma comissão meida. e ao juiz da Terceira
de sindicância para investigar Vara Federal que o condenou,'
as denúncias do "Dadá Mara- Na sentença. informou ainda
vilha", qne'icunrpre' pena de I,

o diretor-da Lemos de'Britoto
Irês anos êseis rnesesvpor'este- juiz advertiu queo"d'e'iênto
lionato. , apresenta "tendências à mega-

_ Entre a minha palavra e lomania e à falsidade".
a de um marginal como ele. O diretor da penitenciária

Brasília _ Se a divisão
geográfica do Brasil fosse feita
com base na residência efetiva
dos proprietários de terras nos

diferentes Estados, Mato
Grosso, por exemplo, sofreria
uma redução de 44,05 por
cento em seu território, São
Paulo, por sua vez, teria o

equivalente a mais 219,45 por
cento sobre sua área atual
pois os paulistas possue�
muitas terras em outros' Esta
dos,
As informações são de pes

quisa do Serpro , com base em

dados cadastrais do Incra.
Uma das causas da expansão
dos residentes em regiões eco

nomicamente desenvolvidas
para Estados carentes de
infra-estrutura é o baixo valor
da terra, Tambél� os residen
tes de regiões desenvolvidas
tem maior facilidade em

aproveitar os incentivos fis
ca)isil1j6rGov�rno nas novas

fre.À:tes'Oê':Iê'c610nização.
':.

• 191t�j {I. ..

Em relação à área atual, o

com as terras pertencentes a

residentes de outras, unidades
da federação: Rondônia (-1,76
por cento); Acre (-4,29 por

.

cento); Amazonas (��82 por
cento); Roraima (�1,37 por
cento); Pará (-4,301; Amapá
(-4,87 por cento); Maranhão
(-7',65 por cento; Piauí (-0.17
por cento); Ceará H- 2,23 por
cento); Rio Grande do NÔTte
(-I por cento); Paraíba �,3,30
por cento); Pernambuco
(J 8,90 por cento); Alagoas
(-2,33 por cento); Sergipe
(- 2;97 por cento); Bahia
(-3,66 por cento); Minas Ge
rais (} 4,98 por cento); Espí
rito Santo (-1,73 por cento);
Rio de Janeiro (103,24 por
cento); São Paulo (. 219,45

'

por cento); Paraná (28,59 por
cento); Santa Catarina
(4,75 por cento); Rio
Grande do Sul (1 9,04 por
cento); Mato Grosso(-44,05,
Ror: cento,) Goiás (-9,71 por •
cento), JPistrito Federal
(. 450,22 por cento).

quem estaria dizendo a ver

dade')", indagou o diretor da
penitenciária; ao informar
que pretende processar José
Carlos Francisco Sobrinho
depois de realizadas as inves
tigações a cargo da Secretaria
de Justiça.

_ Seria válido refutar as

acusações de um marginal?
Eu não Faço isso". observou o
Sr. Adilson Alves dos Santos,
sobre as denúncias de que es

taria desviando verba, mate
rial e alimentação da peniten
ciária. além de favorecer os

deten tos que colocam espo
sas, companheiras ou irmãs à
sua disposição.

São Paulo _: Por unanimidade de votos o Conselho
Perman�nte de Justiça da 2. a Auditoria Militar absolveu
.ontem o engenheiro Ricardo Zarattini Filho das acusa

ções de "fazer propaganda subversiva em comícios.reu
niões públicas, desfile ou passeata" (artigo 42 da nova

LSN) e de incitar á luta pela violência entre as classes
sociais" (artigo J6 da mesma lei). I,

O processo era datado de 1965 e as acusações
referiam-se à eartici pação ào engenheiro em greves orga
nizadas pelo Sindicato dos Metalúrgicos da Baixada San
tista. Nessa época, o Sr. Zaratini era engenheiro da Co
sipa - Companhia Siderúrgica Paulistã. O promotor
Dácio Gomes de Araújo pediu sua absolvição, alegando
que "não há provas da participação do acusado".

Em julgamento realizado na últimasegunda-feira, em
outro processo, o engenheiro Zarattini foi condenado na

mesma auditoria a' 3 anos de reclusão, por maioria de
votos. No entanto, seu advogado, Sr: ldival Piveta, en
trará com recurso no STM pedindo sua absolvição e com

um habeas corpus para que ele possa ãguardar o julga-
mento da apelação em, li berdade" "

:'� ;"" i-�
,'_!,;_-:;- . I. \." ",,' \ ...\,., � '''l''��''�-

Livro infringe
código e Armando
Falcão o proíbe

,I

Documente de Roberto Campos'
pede reformulação econômicaUlisses lembra corrupção e,

espera justiça do TSE Brasília - O embaixador dQ
Brasília - O Ministro da Justiça, Sr, Armando Fal- Brasil em Londres, sr. Ro-

cão, proibiu ontem, através 'de' despacho" publicado no berto Campos, acusou OS paí
Diário' Oficial, mais um livro - "Amado Amante ses em desenvolvimento de

"agitarem a bandeira de uma

Negro", de autoria de June Warren " que incluirá na
nova ordem econômica inter-

galeria dos que deverão ser queimados, no prazo de 120 nacional e da confrontação
dias, por infringir o código de moral e de bons costumes, Norte-Sul. numa atmosfera

,regulado pelo Decreto-Lei 1.077; da Censura Federal. de emocionalidade retórica
semi-revolucionária". e sugeÇom a proibição e apreensão dos exemplares expostos riu que o País se afaste das

, à venda, ontem em todo o território nacional, o atual teses terceiro-rnu ndistas.
Ministro da Justiça completou, .urna coleção de 24 obras' afirmando que, .inf'elizmente

proibidas somente nos dois primeiros meses deste ano, para o Brasil, o paradigma
"mais da jnetade de todas as apreensões registradas no ano dos entendimentos que a

, maioria parece ter em vista
passado -42livros -.pelos mesmos motivos de ofensa à está simbolizado na Conven-
moral e aos bons costumes, çã" de Lomé, cujo caráter ex-

Jarbas' refuta' c1udente nos é desfavorável".
Esta afirmação consta do

d.
documento que o diplomata e

Ulisses e ,z que 'ex-candidato a chanceler ,en-
viou em dezembro (I1lÍmo ao

na-o p''ed,·u atestado (uturo presidente. intitulado
"Política eX,terna brasileira _

,

J ' opções para 1979!l9�5". cujaRecife - "O M DB não deve pedi r auestado ideológico de nin-
parte final é inteiramente de

guén1, e como s� trata de uma confederação de oposições, deve dicada à reformulação da po-abrigar indistintamente todos aqueles que p.acificamente ou por lítica comercial adotada pelomeios de instrúmentos legais, se oponham ao Governo e ao Governo do Presidente Gei- .

regime ditatorial instalado nesse País", afirmou ontem o presi- seI.
denote do Diretá,rio Reg�onal do MDB, Sr. Jarbas Vasconcelos. "A situação internacional

Ele"reagiu assim à entrevista concedida relo presidente na- _ segundo o Sr. Campos _

cional do Partido, Depútado Ulisses Guimarães, ao programa não recomenda nenhuma ro
"Abertura" da TVTUPl, quando o parlamentar paulista disse lítica de grande.s princípios
que aqueles qLie forem comprovadamente comunistas, não de- abstratos, qu� sempre se cho
verão ingressar no MDB, por ser esta un1a agremiação demo- caria. qualqLler que tosse

...
crática. Para o Sr. Jarbas Vasconcelos, "numa frente de oposi
ções, estaremos incorrendo em um grande erro. se rormos
rotular as ressoas". ,

O Sr, Jarbas Vasconcelos lembrou que "é o próprio Ulisses

que ddi nc o M OB como uma confederação das oposições, e'
. sendo assim, teríamos que aceitar tamhém os cOllllini'Stas". 'E
explicou sua atuação frente ao M DB pernamhucano. Assegu
rando que êaso ficasse na secretana gcral do Fartido, poderia

,
ter alguns conflitos, devido ao probleJ:na:

_ Como dirigente do Diretório Regional eu jamais pedi
atestado de ideologia de quem quer que seja, Basta revelar q
"animus" de riliar-se ao Partido, e acatar oscu programa, para
que qualquer filiação-partidária'seja benvinda ás hostes oposi
cionistas,

Restos de Clovis
8evilaqua podem
ir para o Ceará

com o rato de serem os nossos

interesses divididos e parcial
mente contraditórios. O que
nos convém é urna linha de
maximização entre numero

sos compromissos possíveis".
,É uma linha de maximização
en tre numerosos compromis
sos possíveis" ,

"O-regime de privilégios
comerciais _ prossegue o

embaixador _ não apenas é.
sob o ponto de vista teórico
formal, o pior dos mecanis
mos de transferência de recur
sos para o desenvolvimento.
Sob o ponto de vista político.
serve para rornecer aos países
industrializados. em geral. e a

CEE, em particular. uma des
culpa para as próprias pfáti
cas protecionistas cm matéria
industrial. E o Brasillenderá a

tornar-se cada \'CZ maio" ex
portador de produtOs indus
trialiiados. tendo. por outro
lado. todo o interesse em evi
tar que países relati\amente
menos deseJl\ olvidos reda
Illcm a ahertura dos mercados
hrasileiros aos seus prodútos
de exportaç'ão,

-

O Elllhaixador Rqhcrto
Caofllpos condenou o quc
chama de "reglmc de pri\ ilé
gios" afirmando: "nenhuma

política justificarl;l um jogo

'manipulado,' insincero. que
poderia custar uma Ior te
perda de prestígio. Todos os

países respeitam uma honesta
manifestação de interesse
próprio de parte deoutros, ao.
passo que desconfiam de posi
ções de pri ncípio que, nor

malmente, apenas escondem
esse interesse".

,

"Por outro lado _ prosse
gue _ convém ter em conta

que a maior parte dos países,
em desenvolvimento. pormo
til os vários, raramente con

segue seguir linhas inteira
mente racionais e bem infor
madas na defesa de interesses.
que seriam legítimos. 'Quem
olha para a cena internacional
nos últimos 2D anos pode ob
seriar que há sucessi\'a.s "mo"
das" em matéria de solução
para os problemas econômi
cos· e que certos mecanismos
demagógicos. uma vez dispa
rados. 'não podem mais ser'
contidos",

- "Sendo assi,m - afirma o

Sr. Campos _ o Brasil de\'e
equipar-se commcios técnicos
e institucionais que lhe permi
tam um paciente trabalho de
procura de soluções comuns.
de exame aprorundado de
prohlemas. lima ati\ idade até
certo ponto pedagógica....

Brasília - O presidente do Diretório da Arena de Goiâ
M DB. depurado Ulisses nia. O MDB ingressou em

Guimarães, lembrou ontem juízo com recurso de diplo
que "há conhecidos e nurne- mação. pedindo nulidade
rosas casos de corrup.ção dos votos dados ao candi

eleitoral, muitos dos quais. dato fraudulentamente r<:�ls
levados à apreciação judi- trado. Acredito que será
cial

"

e manifestou a con- acolhido o recurso pelo TSE
fiança de que o poder Judi- e o MOS elegerá mais um

ciário apreciará os recursos e deputado federal pelo Es
a MDB "aguardará o julga- tado de Goiás.
menta".

.

_ No Piauí a minoria
_ A realidade política e a Iicou sem representante 0'1

radiografia eleitoral das Câmara dos Deputados. En
eleições de novembro'- fri- tretanto os votos obtidos
sou o dirigente emedebista pelo MDB alcançariam ,o
_ evidenciam que o atual quociente eleitoral se não

regi me regrediu neste fossem computados os votos

campo; ampliando os erros em branco. Aliás; a legisla
an teri ores ao invés de ção sobre esta matéria foi aI

corrigi-los, terada. Tantoéquea Arena,
Em nota, distribuída que não alcançou o quo

ontem o presidente do MDB ciente eleitoral em Rondônia
afirma que "além do abuso e Amapá, elegeu represen
de poder e da influência do tantes nesses território, (o

poder econômico no último Sr, UJisse, Guimarães

pleilO, há conhecidos e nu.- rclcrec,e ao caso do (Iliico
rnerosos casos de corrupção 'deputado do MDB

eleitoral. muitos dos quai, piauiense, o sr. Cebo Bar-'
kvados a apreciação judi- ros. que pleiteava a reelei

clal". A partir daí, ele passa çãoJ. A lei não pode ser in

a citar os principais caso,: terrretada ou arlicada com

o objctilo de beneficiar a

maioria, O procedi men_to do
Piauí é além do mais, pm
fundamente antidemocrá
tico.
� No Acre, onde tamhém

pende de apreciação pelo
TSE recurso contra a expe
dição dediploma do �enador
Jorge Kalum€, é públiço e,

notório que o número de vo
tantes para o Senado. Câ
mara dos Deputados e Às
sem bléia Legislat�va é dife
rente. Para o. Senado exis
tem a menos cerca de 200
valos dos que votaram nos

outros pleitos. Sendo a eé
dula uma só, como se admi
tir, senão por fraude, o re

sultado proclamado, que dá
a vitória para a Arena por
apenas 57 votos')

_ N..o Amazonas - pros
segue o Sr. Ulisses Guimar
ães _ O TSE chegou a reco

nhecer a fraude havida' em
'Atalaia, dando a vitória ao

candidato a' se'nador pelo
MDB. A decisão foi refor
mada porque a matéria es

tava preclusa (rrescrita J,
não por terhavido as irregu
larIdades, Com todo o res

reito que o MDB tem rela
.Justiça Eleitoral, cabe a ma

niI"cstação de inconformi
dade, parqué não é admissí
\oel que prevaleça a i ntef"J)re
tação que afinal acaba con

valcscendoa prórria fraude.
reconhecida relo prórrio
Judiciário,
O pre,idente do MDB fi

nali/a afirIl)ando que _"as
eleições são o esrelho do re

gimc que impõe a Lei Falcão
e o:, senadores hiônicos. O
MDS c'onfia no l'oder Judi
ciário e aguardará o julga
mento dm recursos inter
postos

Reis Velloso culpa trigo',
'pela queda na balança

-- No Estado de Goiás
constatou-se que concorreu

ao pleito, pela Arena, o ci
dadão Guida Magalhãc<,
Arantes que não estava fi

liado ao P-úlido e ohtiv.era o '

registro através de declara

ção falsa de fi liàção. rorne
cida pela secretaria-geral do

Brasílüi,- O deficit,da halança
comercial brasileira em 19n
ocorreu por cul pJ do trigo. disse o
Ministro do Plilne.iamento, Reis
Velloso, quedetalhou os números
das exportações e import;H;ões,'
chamando a atcn'ç;lo para as

compras do produto no ex tcrior-
541 milhões de dólares, COrll um

aumento de IOX por cento .110

prc�o e' de 6].] por cento no vo

lume. sobre o ano de 1\/77 .

sollm:1 J4X mllllOcs ue uólares, As

\cndas de gasoli ha e derivados de
petróleo ao Exterior. por outro
lado. tivúam ullla queda expres
siva. em relação ao ano anterior.

Enquanto foram comcrciali/a
dos produtos' 110 valor de 260

,
milhóes de dólares em 1977. no

ano passado as vendas de deril'a
dos de petrÓleo para O Exterior
rcnderam'170 milhóes, As impor
tações. ror slla I CI. situaram-sc
cm 4 hilhões 2]2 milhões de dóla
res. com um aumento dc _l7. 7 por
�entn no lolumc e 1.9 por cento
110 prc,,), O total importado atin

giu 13 hilhôes (1]9 milhôes dc dó
lares,

Na opini;io do Ministro Reis
,

Vcll\)so. uma queda média de, III
por cenlo nos preços dos' produ
('os e\jlortados. junlamentc com

11111 acréscl1l1o dc X por cento no

custo das mercadonas importa
das. descquilihrou a halança, O

cxeml�lo cxtremo do tflgo é' a

,prOl a. conclUIU.

n1)s preços dos produtos exporta
dos e UIIl aumento nos custos ilils
mercadorias ill1portadas.
Apesar disso. hoa parte dos 12

hilhócs 6.'i I milhões de dólarcs ob
,t idos com as cxportaçõ�s deveu-se
ao deselllpenllO "excepcional" dos
pmdulos indlistriali/,ados, cnlati
/ou o Minisiro. que tiveram um

aumento de 4 1.6 por cento no vo
lume cxportado. lIlas um incre
menlo menor (32. 7/por cell,to) no
prel;o,

Faculdaae _pede aoMEC que
,

anule, o seu vestibular'
...

A denúncia para a anulação
do Vestibular, rartiu de uma

,

carta anônima. no CIItÍmo dia
ó, quando da divulga<;ão da
lista de ap.rovados, A carta

que chegou a ser lida eni emis
�ora de r{tdio local, afirmava
que "certos dcmentos apro
\ ado�, n50 tinham eondi�'{le�
intelectuai" de se clas,irica
,'rem Diante do ato. a hlnda-
'c.;ão I'adre Alhino, mantcllc"
dora da -faculdade. requereu do
'VIIJw.téno P(lhlIco. qlle pro
n:dc\se ""cstlgaç;,t) pai a e\-

São Paulo - Por' ter admitido
quchra de Sigilo do" gahari
tos, a di ret,;ão ela f-aculdade de
MediCIna de CalÇlllduva, Es
tado de' São Paulo. requereu
ao MinIstério da L<.luca<,:ão e

('ulwra. anulação do seu le,

[Ibular destê' ano. no qual 6-
lavam in'lcritO', I mIllh() C<ln-,
dldato<,. para a disrula de ó4

'nlgaS, Odlrelorda faculdade,
['aulo I\ugmto Caetano de

Mello, infórmoli que as novas

da! as para n, exames deI 1;1'::10

�Cí (ÍIaL:adas oportuJl<lil1enlc.

clarecer ii denLlnci�.
Na quinta-feira, o delegado

de polícia da cidade, José Dó
,ria, IniCiava LI tOlll,\da dl: de

poimento\, óuvindo () dirctor
tia facuklade e 21 I'estihulan:
(Jo'�', Scgu lldo i n forl1l"çõe�. a

po!íci�1 lbcohrlll ljllC cinco

candidalos hm "JIll c()mprado
m gaharito\ das pl'Ova�. Essa
não é" pri I1lci ra ve/ que () ves

tih,lIar dessa faculdade é anu
lado, A prillleint fói cm 1974.
qll.Jndo \C dc\cohl'lu ljllehr,,
de SIgilo.

"Esse aunlelllO, .iunlall1cntc
com os prohlcmas çnf;'cnfados
pela soja. cxpliGll1l a ,maior partc
do deficit da balança dc I 'i7X".
destacou.o sr, Reis Velloso. '1:1c
ehamou a ,aten�;io para o fato de
terem caído;ls illlpOl'tações de fcr
tili/antes. ahllllllllO. krro fun-

Em termos de.l'alm. o setor;tc
hens de c;fpital.complctou o ano

de IlJ7X registr;l'ldo um incre
men to da orddn de 4]. I por
cento, ohtcndo ,dl'isas de I hilh;io
]X" milhlies dc dólares,
incluindo-se a indl'lstri;r aulonlO
hilíslica.
As c.\porlill;iles de minério dc

J'crro lotali/aralll I hilh;io e 27
milhiics dc dólares (mais 13.2 por
ccnt!) ,. cnquanto o café em gr;i(l
rcndw I, hilli;io lJ40 mtlilôes e (l

São Luis - O Prcsidente do Tribunal Region<;ll do Trabalho.
com "ede em i"ortaleza, juiz Osmundo Pontes" afirmou nesta

<:apilal.que existe rrojcto para a trasladaçiío dos restos J1lortais

dojurista Clovis Bevilaqua do Rio de JallL'iro para o Cear<Í. sua
terra natal. e ljue' o dia em que; isso ocorrer· ser{1 feriado CI'l,
i"ortalei'.a; declarou tamhém que o ex-presidente da Vcnei'.llela.
Rafa,cl Caldera, uma aut,oridade em Direito do Trahalho. estarú
na capl1:d ceilren�c ('lll setemhro pró\IIno p�lra p,lrticiJ1ílr do
COllgres,o I nlcrn;lcionaJ do [)Irel(o de) I rah�dh(). ,

dido c cohre,
() Ministro do l'laneiamcnlo

chamou a atenç;io 'pa'l'a uma

queda de 16,() por cento na rcla

,Cio de (rocas do país com o Exte
rior', eJl1 virtude de um,l rl'lllll,;10
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PROCESSAR CARNEIRO E KUSTER"VEREADOR VAI
na vice-presidência. Cúrcio
não quis e conseguiu eleger-se
presidente com um voto do
MDB e os 9 de sua bancada.

Vieira.
Dizendo que seu compor

tamento como político vai
continuar sendo o mesmo.

seja defendendo os interesses
da comunidade lageana , o

ex-presidente da Câmara
lembrou que as matérias dis
cutíveis que o prefeito enviar
ao legislativo terão um trata
mento especial para que pos
sam efetivamente beneficiar o
município. Se entender neces
sário ele vai apresentar emen
das aos projetos de origem
governamental.
Quanto a acusação de ter

recebido propina para votar

contra o MDB. Camargo
Vieira lembrou que é costume
do prefeito Dirceu Carneiro
fazer acusações dessa natu

reza. citando casos com a ve

readora Margarida Matiotti e
com os Srs. Rogério Rudorf ,

Dilmar Céu e Aristiliano
Melo Morais. Para reparar as

acusações Camargo assegu
rou que "saiba o Sr. Dirceu
Carneiro que em seu deses-

.

pera. suas frustrações, irei
levá-lo juntamente com' seus

assessores, que brincam de ju-·
ristas, sociólogos; teatrólogos
e socialistas, à Justiça. Esta
irá julgá-los com mais objeti
vidade que Juarez Furtado e

Laerte Vieira, para quem o

prefeito lageano e seus asses

sores é que são traidores e po
litiqueiros sem prestígio"

o vereador Carlos Ca

margo Vieira, ex-presidente
da Câmara Municipal de La

ges, anunciou ontem, nesta

Capital, que vai processar ju
dicialmente o prefeito Dirceu
Carneiro e o deputado Fran
cisco Küster, líder do MDB na

Assembléia, pelo crime de di
famação e calúnia. As acusa

ções feitas ao vereador, tam
bém integrante do MDB, sur
giram após a eleição da nova

Mesa da Câmara, no último
dia I. o, quando a Arena con

quistou a presidência ele
gendo o vereador José Cúrcio
Goulart, apesar de 'sua ban-

Governomuda a sistemática
de divulgação de seus atos Ao tomar conhecimento

dos entendimentos, segundo
Camargo Vieira, "comecei a

mobilizar a bancada para os

entendimentos visando for
mar uma Mesa só do MDB.
Acertamos a chapa e Vilarino
Wolf saiu candidato à presi
dência".

Mas no dia da eleição, as

coisas não correram como es

tavam sendo esperadas e a

Arena venceu. Camargo lem
brou que antes da votação, às
10 horas, já corriam na cidade

panfletos acusando-o de trai

ção, o que, garante ele, não
ocorreu e que por isso vai pro
cessar o prefeito e o deputado,
por calúnia e difamação..

- Votei no Vilarino -sen
tenciou Camargo. Sou MDB e

nele pretendo continuar. Ten
taram me coagir para que as
si nasse uma declaração assu

mindo o voto contrário ao

meu partido. Jamais faria tal
coisa, mesmo porque não
votei na Arena - explicou.
O vereador Camargo Vieira

desmentiu notícias de que es

teve no Mato Grosso, após o

"affaire" da nova Mesa da
Câmara. Nega também que
estivesse ido a Brasília contac
tar com o ex-deputado Laerte

cada ser minoritária. O ex

presidente Carlos Camargo
foi acusado de traidor e de ter
recebido uma "propina" de
dois milhões de cruzeiros para
votar no candidato da Arena à
Presidência,

Guldl tem novos planos para divulgar a Imagem do Governo 'Eleito com 997 votos à Câ
mara de Vereadores de Lages,
Carlos Camargo Vieira ob
teve 8.851 votos na última
eleição para a Assembléia Le
gislativa, ficando na l3.a su

plência. Ele disse não temer

qualquer tentativa do partido
em expulsá-lo, conforme
prometeram os líderes da
Oposição em Lages, lem
brando que as primeiras ten

tativas de infidelidade parti
dária partiram do seu Galega

cial de Comunicação, o deputado Nereu Guidi
justificou a decisão "para evitar conflitos já
ocorridos no passado", Lembrou que a Sub
Chefia de Divulgação terá grande autonomia de

atuação, assegurando que "nossas diretrizes
serão assentadas na realidade atuai", Esclareceu

que a sistemática de pagamentos deverá ser

, aperfeiçoada, atendendo melhor aos veículos do
interior do Estado,

-

Dizendo que ainda não definiu outros nomes

para sua assessoria direta, não confirmando a

permanência de qualquer nome do atual "staff"
-da Casa Civil, mas admitindo o retorno de as

sessores que já passaram pelo Palácio do Go
verno, o Sr. Nereu Guidi assinalou que pretende
manter em sua pasta o relacionamento político
do Governo, especialmente com os integrantes
das bancadas estadual e federal da Arena. Ele
defendeu a necessidade de os futuros secretários
se preocuparem em divulgar o trabalho de suas

pastas, exigindo um esforço maior de seus asses
sores ligados ao setor de Imprensa. Para tanto,
os futuros secretários já receberam recomenda
ção de falar à Imprensa quando procurados,
respondendo às críticas que forem formuladas

pela Oposição na Assembléia, e que "não devem
ficar inibidos".

O Secretário da Casa Civil do Governo Jorge
Bornhausen, deputado federal Nereu Guidj,
anunciou ontem, em visita a redação de O ES
TADO, que pretende promover algumas altera
ções no sistema de divulgação do Governo,
através da imprensa, e que sua equipe já está
estudando o lançamento de campanhas promo
cionais que serão fixadas em calendário anual.
A primeira delas será o lançamento da marca da
futura administração, cujo trabalho obedece
orientação direta da nova equipe de Governo.

Durante o encontro, o Sr. Nereu Guidi con
firmou o convite feito ao Sr. Enio Andrade
Branco para ocupar a Sub-Chefia de Divulgação

'- da Casa Civil, le,mbrando que se pretendeman
ter uma política de relacionamento bastante

grande com a imprensa, objetivando divulgar a
imagem do Governo, inclusive a nível nacional.

.. "Queremos um bom relacionamento com os

grandes órgãos de imprensa de todo o País e da

imprensa catarinense, sem discriminações, bem
como as agências de propaganda que atuam em

Santa Catarina". Lembrou que os pequenos
jornais e emissoras de rádio do interior também
estão incluídos nos planos de divulgação do fu
turo Governo.
Justificando o desmembramento do setor jor

nalístico da Casa Civil para a Assessoria Espe-

Camargo quer a Justiça contra a difamação de Carneiro e Küster

de bancada, vereador Vila- presidência da Câmara, inclu
fino Wolf, derrotado na elei- sive sugerindo uma mesa eclé

-ção. Contou Camargo que Vi- tica com membros da Arena.
larino aproveitou sua ausên- A própria bancada da Arena
cia da cidade - ele estava ve- não aceitou sua proposta,
raneando em Balneário Carn- embora ele tenha insistido
boriú com a família - para' junto ao vereador José Cúrcio
articular sua candidatura à para que integrasse sua �hapa

Ary Mesquita indicado

para a presidência da

Casan no novo Governo
PARTICIPAÇÃO
Depois de confirmar que a

primeira alteração - e que não
será a única, segundo o.futuro
governador - em seu primeiro
escalão partiu de uma sugestão
do Ministro Mário Henrique
Simonsen, o Sr. Jorge Bornhau
sen disse que a permanência do
Sr. Ivan Bonato na Secretaria
da Fazenda e a indicação do in
dustrial Norberto lngo Za
drozny para a pasta do Plane
jamento obedecem a "ajustes
que estamos procedendo em

nossa equipe'? Para tanto, "le
vamos em consideração diver
sos aspectos para enquadrar po
sições e situações que sejam
mais interessantes ao Estado".

- O Ministro Simonsen con

versou comigo e fez a sugestão
que achei uma boa medida e que
foi acolhida pelos meus compa
nheiros de equipe - explicou
Bornhausen.

.

Depois de informar que hoje
estará contactando individual
men te com cada secretári o e as

sessor de primeiro escalão, du
rante cerca de meia hora com

cada um, o Sr. Jorge Bornhau
sen disse que novos nomes po
derão surgir para integrarem a

equipe. Ele considerou, ainda,
vitoriosa sua campanha de par
tici pação de catari nenses no

.

O governdor eleito Jorge.
Konder Bornhausen' anunciou
ontem à tarde, 'durante "brie
fing" com a imprensa, novos

nomes que comporão sua

equipe de Governo e que atua
rão no segundo escalão. O pri
meiro nome anunciado foio do
professor Ary Canguçú de Mes

q�ita que deixará a superinten
dência regional do BRDE para
ocupar a presidência da Casan.
A lprensa Oficial do Estado
continuará sendo dirigida pelo
professor João Bayer Neto e a

Fatma terá conio presidente o

professor Alcides Abreu.
Outros nomes confirmados

ontem pelo Sr. Jorge Bornhau
sen foram os dos Srs. Cláudio
Avil<l''4a .Silva para a presidên
cia da Fundação Catarinense de
Desenvolvimento Comunitário,
que irá absorver a atual Super
visão daAção Comunitária e do
operário Mário Schrnidt, presi
dente da Federação dos Traba
lhadores nas Indústrias do Es
tado de Santa Catarina, para
ocupar a coordenação de assun
tos sindicais da futura Secreta
ria Extraordinária de Relações
do Trabalho e Integração Polí
tica. O presidente da Fucat será
o ex-deputado Orlando Bértoli,
que atualmente ocupa a presi-
dência da Citur .

Professores.vão

à Justiça para manter
Durante o encontro com a Imprensa, Bornhausen contirmcu novos nomes pa'ra o segundo escalão

carga horária sidente do Diretório Regional
da Arena, Senador Lenoir Var
gas Ferreira. O Sr.' Mário
Schrnidt, indicado para a coor

denação de assuntos sindicais,
que também esteve presente ao

anúncio de seu nome disse que
aceitou o cargo como uma ho-

Governo Federal, lembrando

alguns nomes já confirmados
para atuar na equipe do Go
verno do general João Baptista
Figueiredo. Disse que além do
Sr. Osvaldo Roberto Colin, na'
presidência do Banco do Brasil,

. o catarinense Alcir Agostinho
Calliari, que é de Campos
Novos e que já trabalhou -errr

Florianópolis, vai ocupar a dire
toria de recursos tecnológicos
do mesmo estabelecimento. Na
área do Ministério da Agricul
tura. a maior posição conquis
tada é a presidência da Embra
ter, que ficará com o ex

Secretário da Agricultura
Glauco Olinger. A presidência e

a secretaria geral do lBDF fica
rão COll1 os catarinenses Carlos
Neves Galluf e Joaquim Falco
Uriarte Filho, respectivamente.

.

O Sr. Ubirajara Timm será
mantido na superintendência da

Sudepe e na área do Ministério
da Indústria e Comércio. a dire- ..

ção de uma subsidiária do
BNDE, a Ebrasa, ficará com o

diretor atual da Codesc, Sr. Rui
Borba Filho.

Depois de recordar os nomes

já confirmados no plano fede-
ral, o governador eleito expres
sou sua alegria pela inclusão do
catarinense Márcio Tavares do
Amaral na Secretaria geral do
Diretoria de Assuntos Cultu
rais, do MEC, dizendo ainda
esperar que Santa Catarina
conquiste cargos nos ministé
rios da Previdência Social,
Saúde e do Trabalho, onde exis
tem nomes indicados ao general
Figueiredo;
O "briefing" de ontem contou

co a presença do vice

governador Henrique Córdova,
do futuro Chefe da Casa Civil,
deputadoNereu Guidi e do pre-

O deputado Alvaro Correia, dei MDB, que rece

beu um comunicado do Sindicato dos Professores
de Florianópolis, denunciando "salários humilhan
tes, desrespeito à opinião do professor na reforma

Ih do ensino, a não representação profissional no
-

Conselho Estadual de Educação, e a designação de
professores para outros serviços", além do pedido
de aposentadoria aos 25 anos de serviço - afirmou
que o magistério vai impetrar mandado de segu
rança contra a Secretaria da Educação e Cultura
para que seja restabelecida a carga horária de 40
horas semanais. No último dia 5, a SEC distribuiu
ordem para que fosse diminuída para 20 horas se

manais a carga horária dos professores que partici
param do concurso para ingresso no primeiro grau,
nomeados sob o padrão PF-17 e PF-15.
Segundo o deputado, o corte determinado pela secre

taria representa uma queda de 50%'nos vencimentos
dos professores, que, "intranquilos e desesperados,
já estão procurando advogados para entrar com

mandado de segurança e fazer prevalecer os seus

direitos". .

IGUAL A SÁO PAULO
Álvaro Correia afirmou ainda que o ano letivo

'em Santa Catarina "vai seiniciar, mais Jilla vez', sob
maus presságios". Ele criticou a escolha do 'enge
nheiro Antero Nercolini, pelo governador Jorge
Bornhausen, para ocupar a secretaria, dizendo que.
esta função deve ser preenchida por um técnico em'

educação.
Exemplificou, que, em quatro anos como secre

tário da Educação de São Paulo, Bonifácio Cou
tinho transformou aquela pasta'em um órgão téc
ruco, "sem apadrinhamentos. Seria bom que em

Santa Catarina também se' pensasse assim". Para o

deputado, a SEC catarinense é o "calcanhar de
Aquiles do Governo e intranquiliza o magistério".
Álvaro Correia disse mais que os auxiliares de dire
ção estão recebendo salários de apenas 1.450 cruzei
ros e que vários diretores perderam seus cargos.

menagem ao trabalhador cata
rinense, Prometeu dar maior as
sistência aos sindicatos catari
nenses, explicando que seu- nome
foi escolhido de uma lista de 14
nomes elaborada pelas sete fe
derações de' trabalhadores exis
tentes no Estado. Anunciou,
ainda, que pretende contar com
um representante da classe rural
em sua assessoria, devendo ser

convidado o atual presidente da
Federação dos Trabalhadores
na Agricultura de Santa Cata
rina - Fetaesc -, Sr. Norberto
Kortrnann.Comissão interparlamentar

avalia os reflexós da seca
Maga,lhães Jr. passa
o comando do 630. 81
ao coronel Duarte

Depois de 10 anos, Macarini

se .reíntegra hoje ao MDB.feijão, milho e arroz, na ordem de 100%; aquisição
de milho para a manutenção do rebanho bovino,
num total de 500 mil sacas, somente para Campos
Novos; suspensão dos contratos de vendas já efe
tuados por produtores ao mercado interno e ex

terno; criação de uma linha especial de crédito, com
juros subsidiados e

prazo de até 12 anos para'a implantação de sistemas
de irrigação; e ainda a formação de uma comissão
de técnicos da Secretaria da Agricultura para levan
tamento dos prejuízos causados pela estiagem.

Uma Comissão Interparlarnentar , formada pelas
.

Assembléias Legislativas do Paraná, Rio Grande do
� Sul e Santa Catarina, está sendo formada para ana
lisar as conseqüências que a seca vem causando na

região sul, e enviar um relatório às autoridades do
País.
A informação foi dada ontem pelo presidente da

Assembléia Legislativa de Santa Catarina, depu
tado Moacir Bertoli, que no domingo e ontem, em
Porto Alegre, esteve reunido com seus colegas gaú
chos e paranaenses para discutir a criação deste

grupo de trabalho conjunto.
Os deputados do Río Grande do Sul já formaram

sua comissão e estão colhendo dados sobre a seca.

O mesmo procedimento Jii..�,st� sendo adotado pelo
Paraná, enquanto que em Santa Catarina, pela

" convocação extraordinária da Assembléia, deverão
ser designados apenas três parlamentares da Arena
e dois do MDB para integrarem a comissão.

Uma despedida diferente teve, de reconhecimento pelo trabalho
ontem, o coronel Ary Lima de desenvolvido pelo coronel Ma
Magalhães Jr., ao deixar o Co- galhães Jr., à frente do 63.0 BI,
mando do 63.0 BI, assumindo in- notadamente no que se refere a

terinamente o tenente-coronel obras realizadas, já que durante
Miguel Pereira Duarte. Depois de os seus quase três anos de co

terminadas todas as cerimônias' mando, reformou totalmente o
de passagem de comando, quartel daquela unidade inclusive
quando deixava o quartel do 63. o com a realização de diversas
Bl, conduzindo seu carro particu- obras de urbanização, deixando,
lar e acompanhado de sua esposa, ao entregar. o comando, pratica
a banda daquele Batalhão come- mente, um novo quartel para o

çou a tocar a "Valsa da Despe- 63.0 BI.
dida", enquanto o coronel Ary Antes do encerramento da 'ce
Lima Magalhães Jr., seguia, na rimônia, com a apresentação das
rua General Dutra, entre duas despedidas do coronel Magalhães
alas formadas pelo contingente Jr., os militares cantaram a "Can
daquela unidade militar, horne- ção do 63.0 BI".
nagem pela primeira vez prestada
a um comandante. com as alas sé

estendend� por quatro quarteir�.
A PASSAGEM
A passagem de Comando do

63. o Bl, presidida pelo general
Toledo de Camargo, comandante
do Grupamento Leste Catari
nense, aconteceu às II horas, no
Pavilhão de Educação Física do
Batalhão-em um ato que contou
com a presença de autoridades
civis e militares. A cerimônia foi
iniciada com os militares can

tando a "Canção do Exército",
seguindo-se a lei tura 'das portarias
de n. os. 2788 e 2789/78, do Minis
tério do Exército, a primeira exo

nerando o coronel Ary Lima Ma
galhães Jr., que passará a servir
na Diretoria de Formação e Aper
feiçoamento, no Rio de Janeiro e,
outra, nomeando o novo Co
mandante para o 63.0 BI, o

tenente-coronel Romeu Landini,
que deixou de assumir o cargo até
uma decisão posterior do Mi
nistro do Exército, já que foi soli
citado pelo futuro Governador do
Estado, para o Comando da Polí
cia Militar e, se atendido pelo
Ministro do Exército, um novo

comandante deverá ser designado
para o 63. o BI.

Proc�diº_�a p'assa_gem de Co
fnandõ, Toi lida a referência elo

giosa ao coronel Ary Lima Ma
galhães Jr., assinada pelo coman

dante do Grupamento do Leste
Catarinense. numa demonstração

O ex-deputado federal Paulo Macarini, cassado
pelo AI-5, se reintegra hoje ao partido da Oposição.
As 16 horas, no Diretório Regional do MDB, Ma-
carini assina sua ficha de refiliação.

.'

O presidente dó diretório oposicionista, Dejandir
Dalpasqualle, adiantou também que no dia 13 de'
março os ex-deputados Evilázio Caem e Manoel

. Dias, igualmente banidos da vida política pelo ato
revolucionário, voltam a fazer parte do MDB. O
mesmo vai acontecer corn os ex-parlamentares
Genir Destri e Ligia Doutel de Andrade, que em

outubro terão restabelecidos seus direitos políticos,
e que já manifestaram o desejo de se filiarem à
Oposição.
FORTALECIMENTO
-

Para o -presidente"'d'o-Diretório Regional do

MDB, Dejandir Dalpasqualle, "todos os que foram

'atingidos por atos de exceção e reingressam no

MDB representam um fortalecimento" para o par
tido.

Dejandir disse ainda que, após esta fasé inicial de
contatos com os ex-cassados, será feita uma reu

nião, em maio, para decidir sobre o aproveitamento
destas lideranças: "Todos são líderes que marcaram

passagem pela política do Estado e da Nação. E no

momento em que retornarem, evidentemente terão

maior liberdade para contatos com a massa eleito
ral. O MDB de Santa Catarina, além de recebê-los
de braços abertos, dará a eles todas as oportunida
des possíveis, para que tenham sucesso em seu rein

gresso", - afirmou o presidente do MDB.

PERDAS

Segundo o relato da Cooperativa de Campos No
vos, somente naquela região já houve uma perda de
60% da soja, plantada numa área de 42 mil hectares,
o que representa um prejuízo de 212 milhões de
cruzeiros; 80 por cento de quebra no milho, com
prejuízo de 96 milhões; 95 por cento de perda na

lavoura de arroz, com prejuízo de 12 milhões e 350
mil cruzeiros; 100% de perda com o feijão, com

prejuízo de 3 milhões e 650 mil cruzeiros. Não chove
em Campos Novos há mais de 40 dias ..
A Coopercampos diz ainda que a seca vem pro

vocando um êxodo rural com sérios problemas so
ciais, que o município não poderá suportar, pois
sua economia está baseada quase que exclusiva
mente na agropecuária, e que a própria cooperativa
está em dificuldades, pois custeia a lavoura e fo-
menta a produção agrícola. .

Na pecuária a situação não é menos grave. Além
da descapitalização do pecuarista, o rebanho de 90
mil cabeças de gado de Campos Novos está total
mente comprometido pela destruição parcial das
pastagens. A mortalidade e o abate forçado dos
animais só serão evitados se houver um socorro

efetivo. Caso contrário, também com a morte de
matrizes, o rebanho estará perdido.

REUNIÃO

Democracia plena é ainda a

meta do MDB, diz Lazinho.

DESPEDIDA
Após referir-se à sua emoção

pela despedida, disse o coronel
Ary Lima Magalhães Jr.: "Ao as

sumir o Comando do Batalhão,
minhas primeiras palavras foram,
repetindo a frase lapidar do mare

chal Osório: "É fácila missão de
comandar homens livres, basta
lhes indicar o caminho do dever",
agora, vos digo que minha missão
foi fácil pois, comandei homeris
livres, íntegros e inteiramente de
dicados à sua profissão".

Referiu-se, ainda, às diretrizes
de disciplina, de instrução, ao

trabalho desenvolvido e ao rela
cionamento e dedicação do Bata
lhão à comunidade, lembrando a

presença do 63.0 BI em todos os

momentos da vida da Capital, en
fatizando: "Enfim, nosso Bata
lhão participou intensa e ativa
mente da vida comunitária, seja
em momentos de alegria, seja nos

momentos de apreensão e tris-
teza.

.

.

E concluindo, depois de formu
lar seus agradecimentos às auto
ridades federais, estaduais e mu

nicipais, civis e militares, que
sempre colaboraram com seu co

mando, disse o coronel Magalhães
Jr.: "E, finalmente, com' hu
'mildade ergo meu pensamento a

Deus.iern agradecimento por ter,
com sua magnânima bondade,
nos dado forças e saúde para que
pudéssemos cumprir a honrosa
tarefa de comandar o 63. o BI".

Sem data marcada ainda, após o trabalho de

verificação doquadrocausado pela seca essa comis
são interparlamentar vai se reunir, em Curitiba,
para discutir os prejuízos que os agricultores

,

sotrern e sotrerão a curto e médio prazos. Será

procurada uma solução integrada para evitar a

ocorrência deste fenômeno, que já está se tornando
cíclico. Em seguida será enviado um relatório às

prefeituras, ao Governo do Estado e ao Governo
• Federal, expondo a situação e solicitando providên-

cias.
.

Aproveitando o recesso de, fevereiro do Con
gresso, Nacional, o senador Evelásio Vieira, do
MDB, esteve ontem, em Florianópolis, onde rea
firmou a posição de seu partido em favor da luta
"pela reconquista da democracia plena no Brasil".
Sobre a posição adotada .pele diretório' de São

Paulo em não apreciar nenhum nome indicado para'
prefeito da Capital, o senador emedebista frisou
que "o MDB luta pela reconquista da democracia
plena. E quem está nesta luta tem que aproveitar
todas as oportunidades que se oferece, ou mesmo
criá-las, no sentido de pressionar o Governo a esta
belecer a democracia plena".
Segundo ele, o MDB luta por eleições gerais.em

todos os níveis: "O referendum dos prefeitos de
capitais, onde o MDB tem maioria, se apresenta
como uma oportunidade de pressionar, já que en

tendemos que as eleições destes prefeitos devem ser

feitas pelo povo. Em São Paulo, Rio Grande do Sul
e Rio de Janeiro, onde temos a maioria no legisla
tivo, está certo o meu partido em não apreciar ou
aprovar a indicação de quem quer que seja, en

quanto o Congresso Nacional não pronunciar, em
março, sobre a emenda constitucional do senador
Mauro Benevides:'. Disse, no entanto, que "caso a

emenda não for aprovada no Congresso, aí sim, o
MDB deve aprovar essas indicações. já que não lhe
cabe outro recurso legal".
Com relação a uma lista tríplice apresentada pelo

MDB páulista, corno solução para o impasse,
Evelásio afirmou que é frontalmente contrário,
"porque devemos lutar pelo restabelecimento de
eleições

_

diretas para qualquer cargo eletivo. Cabe

sim ao MDB, então, apreciar o nome indicado pelo
governador, procurando verificar, neste. as quali
dades que venham beneficiá-lo no cargo a ser em

possado".

No episódio dã Mesa diretora do Senado, Evelá
sio Vieira colocou que foi uma decisão 'unânime da I

bancada do Senado em não participar, já que a

Arena insistiu em colocar senadoresvbiônicos" em
alguns cargos. E acrescentou: "o mesmo acontecerá
com as comissões técnicas, se a Arena insistir em
colocar na presidência senadores "biônicos". Aí o
MOB não part icipará da di reção des tas com issões".
O parlamentar emedebista deu Um exemplo: Na

comissão de Educação, cabe a Arena a presidência c

ao MDB a vice. Se o partido da situação insistir na

in_dicação�de um "biônico", o MDB simplesmente
não.participará com a vice-presidência. "Entretanto
-acrescenta -quero deixa" bem claro que o M OB
participará dos trabalhos daquela cornissão. porém
se participar de. sua direção." Evetásio frisou que
"não há nenhum radicalismo por parte do MDB. A
nossa posição seria a da Arena se estivesse na Opo
sição: o de não legitimar os "biônicos".

Para ele, se o Governo está no Iirrrie propósito de
redemocratizar o País. não será o MDB que irá criar
os "óbices", já que 0S trabalhos do Senado não
apresentarão qualquer embaraço nesse senudo e

que diante da proporcionalidade. que ainda no

Congresso Nacional é respeitada. "entendo que a

liderança do Governo indicaria dois elementos.
seus, nas comissões, ou seja. cada UI;1 indicando. de
seu partido, um presidente e um \ ice"

MEDIDAS

O deputado oposicionista Cid Pedroso, recém
eleito, e que pela primeira vez, ontem, ocupou a

tribuna, fez um relato da análise dos problemas que
a Cooperativa Regional Agropecuária de Campos
Novos Ltda levantou na região, causados pela es

tiagem, e pediu que as medidas sugeridas por essa
I entidade sejam estendidas para todas as áreas casti

gadas pela seca.

A reivindicação da cooperativa é baseada em 10
t, tópicos: pede uma prorrogação dos débitos de in"
t vestimentos e do custeio (os investimentos para que

a prestação vencível neste exercício seja prorrogada
para o próximo ano, a fim de que não se acumule
com a prestação já prorrogada em 1978; e o custeio

para que a prestação da safra atual seja prorrogada
em três parcelas, sem acúmulo da safra anterior);
cobertura, pelo Proagro, em 100%, dos financia
mentos de custeio; liberação da eventual colheita
obtida para a própria manutenção dos agricultores;
abertura de uma linha especial de crédito para a

manutenção das famílias dos agricultores e de suas

propriedades, até ii próxima safra (o crédito seria de
600 cruzeiros por hectare de lavoura plantada); ma
nllte_l1ç_ãQ_<!Qs subsídios para o custeio da próxima
safra; custeio para a próxima safiãdetrlgo, soja,'

MORITZ

t'or outro lado, o deputado oposicionista César
Moritz, que assumiu a presidência da Comissão de
Viação, Obras Públicas e Comunicações, da As
sembléia, disse que o dever dos parlamentares é
exigir do Governo obras, "não paliativas, porém
permanentes, que possam prevenir a intempérie,
sabidamente periódica, e, portanto, previsível".
Conforme o deputado, "o arbítrio que se instalou

no País após 1964 nos impede de legislar sobre
matéria financeira, mas não nos tolhe a capacidade
inventiva. Se não podemos determinar a implanta
ção de açudagem e poços artesianos podemos exigir
que o executivo o faça".

.

Moritz chamou ainda os outros deputados a veri
ficarem "se este Governo, que.eíeruou verdadeiro

derra_m(>._<!���iro.para_ garantir a vitória nas'
lelelçoes,"n�o_,teria feito muito mais por Santa
Catarina e pelo Brasil e se aplicasse aqueles recursos
nas obras que todas as coletividades reclamam"
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ELEIÇÕES DIRETAS
Sem embargo do seu direito de

conduzir a iniciativa das reformas,
dada a sua condição de Partido majo
ritário no Congresso, o fato de partir'
de um parlamentar do MDB um pro

jeto de emenda constitucional não
deve cqnsfitu ir motivo para que o

mesmo seja bombardeado pelo Go

verno, uma vez que seu conteúdo
corresponda às intenções do Execu
tivo e da bancada da maioria. Menos
ainda que, nas Assembléias esta

duais, parlamentares situacionistas
se manifestem favoráveis a ele.
É o que neste momento está em

vias de acontecer com o projeto do
Senador oposicionista Mauro Be'Í1e
vides, restabelecendo as eleições di
retas para as Prefeituras das Capi
tais.
É sabido que, de um modo geral,

os políticos são homens afeitos às
eleições, mais ainda às eleições dire
tas, Forma pela qual têm sido eleitos
os deputados e senadores, exceção
feita à singular figura dos biônicos,
cuja entronização no Parlamento

. obedeceu a regras especialíssimas,
ditadas sob a proteção do espesso
manto do AI-S. Mas a vocação,
dentro da tradição brasileira, é pelas
diretas.

***

.

"lião há, aparentemente, maiores
motivos para que a Arena seja contra
a eleição direta dos Prefeitos das Ca
pitais, como aparentemente também
não os há para que alguém o seja. E
preciso que se tenha em mente o fato
de as eleições indiretas terem sido
adotadas como indisfarçável artifício
para possibilitar ao GO\ erno refrear
a escalada oposicionista no regime
de exceção que se seguiu a 1968.
Com o empenho do General Figuei
redo em' fazer deste País uma demo
cracia, nada mais natural que se de
\ oh a à população das Capitais o di
reito de eleger seus Prefeitos, de
acordo, repetimos, com a melhor
tradição histórica da nossa Repú
blica.
Não há razão, portanto, para que os

deputadõs da Arena tratem d.este as

sunto com tamanha parcimônia, que
chega às raias da timidez. Ninguém
ignora que praticamente a unanimi
dade da bancada é favorável às dire
tas. Parece que o longo convívio do

Legislativo com o arbítrio ainda não

libertou os parlamentares da Arena
da submissão sistemática aos câno
nes da l eg i s l açâo excepcional a

ponto de lhes abrir as portas para
in ici ati vas democratizantes como

propugria o General Figueiredo,
sem com isto ser preciso atropelar o
cronograma de aberturas do futuro
Presidente.
L-\f EXE\fPLO
Quem disputa uma eleição só

pode esperar por dois resultados:
ganhá-Ias ou perdê-Ias.

A Arena, por ser Governo;não está
condenada ad inlinitum a ganhá-Ias.
O \lDB, por ser opos ição, não pre
cisa, necessariamente, comer o pó da
derrota a cada sobremesa eleitoral.

*:;:

Restabelecendo-se as eleições di
retas para as Prefeituras das Capi
tais, a Arena ganhará algumas, o

\lDB outras. Ter bons candidatos
para disputá-Ias é, por isso mesmo,
de fundamental importância.

***

Veja-se ü exemplo doSr. Esperi
dião Amin Filho. Foi Prefeito no

meado, disputou uma eleição para
depu lado e xaiu dela com 72 mil \'0-

los, sendo 20 na Capital. Isto quer
dizer que se fosse candidato ii ree
Ie iç âo pc l a via direta, provavel
mente \ enceria.
O mesmo não se poderia dizer do

Secrelário Nicolau Malburg, caso

ele se aventurasse a concorrer à Pre
feitura de Florianópolis.

BlJECIILER NA EUROPA
O I ice-gol ornador Marcos Henrique

Bucchlcr I iaja dia 22 para Frankfurt
onde a.<,sistiní à solenidade de inaugura
çâo da agência do Banco do Estado de
São Paulo. Retornará no dia 06 de'
marco, em tempo de se preparar para
assurrur a presidência da Codesc.
DOS PRIMEIROS

Um dos primeiros atos do Sr. Jorge
Bornhausen no Governo será nomear o

novo membro do Tribunal de Justiça,
na \ aga do Ministério Público, cuja
lista tríplice jaz adormecida na gaveta
do Sr. Konder Reis há vários meses, ali

permanecendo por omissão deli hcraua
de Governador,

O futuro Governauor, com a pronta
nomeação logo após a po,se, pretenue

/

desanuviar o ambiente entre o Execu
tivo e o Judiciário.

\
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Como se recorda. integram a lista os

procuradores Aloísio Gonçalves, José
Daura e Zenon Malschitzky.

PARA O POVO
Frase ouvida do ex-Governador

Celso Ramos, quando lhe perguntaram
o por que do sucesso político e adminis
trativ o do seu Governo, a par da grande
,popularidade que conquistou:

- É que eu me preocupei em gover
nar para o povo e não para a arrecada

ção do ICM.

DEFINIÇÃO
O Sr. Fernando Bastos, futuro secre

tário Extraordinário de Relações do
Trabalho e I ntegração Política, já com

pôs a direção da Fucat: presidente, Or
lando Bêrtoli: diretor-administrativo,
Holdemar Phillipe; diretor-técnico,
Gerson Luiz Joner da Silveira. Deverá
ser criado um cargo de diretor
financeiro, que será exercido pelo Sr.
Ladir Cherobine. de Lages .

PALAVRA EMPENHADA
Decidida pelo Prefeita Luiz Henrique

da Silveira a retirada de Joinville da
Associação dos Municípios do Norte
do Estado de Santa Catarina. espera-se
que agora ele cumpra a promessa de
destinar toda a verba de contribuição
da Prefeitura à Amunesc para o Hospi
tal São José.

**,',

/

Não seria de se esperar que o hospital
Iicasseà míngua caso Joinville perma
necesse na Arnunesc. Mas com o Muni
cípio fora ganhou o hospital.

VOLTA CO\·f DIGNIDADE
A Federação Caiari nense de Futebol,

como todo mundo sabe, não chega a ser

um primor de organização. de bom
senso e de competência.

Por não concordar COJ.l1 isto. o A vai .

decidiu abandonar o' sampeonatcr-Foi
uma atitude revolucionária e corajosa.
Enf m. urna-atitude.

À FCF é da mais inteira conveniência

que o Avai 'dispute o campeonato de
1979. Ao Alai. idem ..

O que a torcida e a opinião pública
não admitem é que a volta do Avai ao

campeonato lenha cm conseqüência de
um namoro atrás do muro erure.o clube
e a lederação ou C0l110 resultado de
concha. os e' barganhas. em mesas de

chope da orla marítima.
A FCI-' pode Iazcr isto. O A I ai não.

CÔNSULES
Os sete deputados federais da Arena

terão outra lunção em Brasília: a 'de
Cônsul de Santa Catarina junto aos

Ministérios. como pretende o próximo
GOl ernador.

O Sr. Victor loniana deverá entregar
a sua credencial ao ministro Delfim
Neto. da Agricultura. O deputado João
Linhares não escolheu ainda sua juris
diçào. mas é certo que estará condicio
nado aos problemas do Oeste. Deverá
atuar no Ministério do Interior.
PROFESSORES
A posse do Sr. Antero Nercolino na

Secretaria da Educação está sendo

aguardada com a maior expectativa
pelo magistério estadual.

.

Acontece que a partir de 15 de-março
dois bem cultivados abacaxis o espe
ram: a solução dos problemas dos de

signados e os n ívcis de rem u neração dos
professores.

Sabe-se que ambos os problemas
estão praticamente cquacionados pela
equipe do futuro Governo.

ESTRATÉGIA
A equipe que está elaborando o plano

de educação do próximo Governo é

composta pelos coordenadores de En
sino de Tubarão e Mafra, dois profes
sores de Blurnenau e um outro de Join
villc.

***

Foram mantidos afastados desse tra
balho os membros que até o próximo
dia 15 de março têm assento nas confor
táveis poltronas do suntuoso edi Iício da
rua João Pinto.

E AGORA?
Choveu na horta do Oeste, espan

tando, pelo menos por enquanto, o tan
tasrna da seca.

.

Passada a ameaça ninguém mais vai
se lembrar dela, até que apareça ue
novo.

***

Isto não ucve acontccer.
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As denúncias recebidas pelo ecólogo José
Lutzemberger, presidente da Associação
Gaúcha de Preservação do Meio Ambiente,
de que turistas argentinos estariam utili
zando dinamites nas suas habituais pescarias
'pelo litoral catarinense, são graves e dignas
de uma investigação bem apurada.
O perigo que provoca esta forma absurda e

grotesca de pescaria é' incalculável,
partidndo-se do princípio de que a explosão'
de uma banana de dinamite submete os seres

marinhos num incontrolável processo de ex

tinção.
Acreditamos que, certamente, os órgãos

competentes já devam ter tomado as medi
das necessárias para conter essa agressão aos

recursos do mar. Mas torna-se indispensável
a' observação de que por maior que seja o

esforço de se identificar os responsáveis, não
devem as investigações culminar com a cons

tatação do fato e a simples punição dos cul
pados, que deve corresponder a minguadas
multas.

.

Estas denúncias justificam outras sérias
medidas, entre as quais a necessidade de s'e
patrulhar, com maior frequência, nossa costa
marítima, a fim de s,e impedir abusos e de se

evitar que os problemas só sejam resolvidos
com base nas informações de denunciantes.

.

Se houvesse uma preocupação de se preser
var os recursos marinhos, certamente que ao

invés de denúncias, o Sr. Lutzemberger esta
ria recebendo cartas com textos elogiosos ao

desempenho dos órgãos que atuam em de-
fesa da fauna e flora. E é da falta de elogios de
que, por sinal, têm reclamado alguns ôrgâos,
A destruição do nosso patrimônio natural

não se constitui num caso isolado. Faz parte
de uma epidemia nacional que o Governo
reluta por combatê-la. Sabe-se que a causa é
falta de recursos, mas a tomada de uma posi
ção em defesa desse patrimônio vale muito

. -

mais do que qualquer outro investimento.
Sua viabilidade põe em xeque qualquer pro-

01'':1 'r
.
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Extinção incontrolável
jeto que se digne proporcionar ao Brasil po
sição privilegiada no plano político interna
cional.

O que se vê hoje no Brasil, ·lamentavel
mente, é a preocupação de se alcançar, a

qualquer preço, o nível de desenvolvimento
que é disputado pelas nações em fase de
crescimento. Basta citar, como exemplo, a

sórdida medid� que pretende, ainda, forma
lizar contratos de risco para a exploração das
reservas de madeira na região Amazônica.
Por mais que venha ajudar o país no combate
·à sua dívida externa, esta atitude é inconse

quente porque não resulta de um estudo que
mostre o efeito da destruição de uma

reserva florestal nativa numa região que os

demais países invejam e que a consideram o

pulmão do mundo, capaz de sustentar a hu
manidade com o ar puro indispensável à
vida.

Esse desleixo, que é característica de um

país que só enxerga o desenvolvimento sob a

ótica da energia atômica, põe em risco toda a

riqueza natural, que, indubitavelmente,
seria' a sustentação do fortalecimento eco
nômico do Brasil se não houvesse sido atin
gido pela febre da importação de tecnologia
em processo desordenado. A França mostra
um exemplo quando procura conciliar o seu
desenvolvimento agrícola com seus planos
de preservação do meio ambiente.
É preciso que as autoridades se conscien

tizem do valor que têm as medias que consis
tem na preservação

-

dos recursos naturais.'
Santa Catarina é um celeiro de recursos ma
rinhos e isto já foi comprovado até pela FAO.
Mas para que essa posição seja mantida com

honra e privilégio é necessário que se fisca
lize e que se impeça que os destruidores
sejam mantidos impunes. K que sejam,
acima de tudo conscientizados de que neste
Estado deve prevalecer o princípio de que
precisa �t'\r cada vez mais habitável.

r rfl:J (JJ I:"" I IJ I '

-

Cartas'

Informaçiio
.

'.era'

Símbolo sunto. Poderiam, e deve

riam, ter pedido a assistência
técnica de artistas gráficos.
Dispensaram-na, porém. Re
sultado: por vaidade ou tei

mosia, espontânea e gracio
samente passaram atestado

público de ignorância. É
muito lastimável, mas é ver

dade.
de Santa Catarina, por exigir
a inclusão obrigatória dos
"anéis olímpicos". Sugeriu
até, lembro-me, que o regu
lamento fosse modificado - o

que não aconteceu, embora
fosse lógico e conveniente.

Sr. Diretor: No final do ano

passado, através de carta di

vulgada por esse conce i

tuado jornal,' um leitor criti-

cou, commuita razão, o regu
lamento do concurso de lo

gotipo dos xx Jogos Abertos

O resultado do concurso,'
revelado nesta semana,

apresenta novas e evidentes
falhas: 1) o projeto escolhido
desobedeceu inteiramente
ao regulamento (embora er

rado), porque não inclui,
como exigido, os "anéis
ol impicos" em representa
ção correta; e 2) o projeto es

colhido não é um LOGO-.
TIPO, mas (por possuir até
extensa legenda) um CAR
TAZ - muito ruim, aliás.
Não é preciso ser "doutor"

para saber que um cartaz não

é um logotipo.
Os membros da comissão

organizadora dos jogos e da
comissão julgadora do con

curso, ambas de Blumenau,
demonstraram bem, assim,
que' nada entendem do as-

Maria Marta Furlanetto faz
um alerta quanto à qualidade e

tempo de limite de venda de
certos produtos alimentícios e

dietéticos.
E interessante alertar que não

são só os alimentos que estão

fora de controle. Em geral,
todo material de consumo foge
de uma Iisca lizaçâo , como

.

afirmou o Ministro da Fazenda
Mário Henrique Simonsen:
"

... lmuito diffcil criar-se, em
.

oito milhões de quilômetros
quadrado, um sistema de fica

lização perfeito. Seria necessá
rio um funcionário público
para cada comerciante, e outro

para fiscalizar o fiscalizador".

Fiscalização não é um pro
blema exclusivo do Brasil. Paí
ses desenvolvidos enfrentaram
e ainda enfrentam problemas
deste tipo. Só que com o cum

primente rigoroso de suas legis
lações e uma fiscalização efe
tuada com a ajuda do próprio
consumidor é possível um con

trole mais rigoroso dos produ
tos de consumo geral. Mas aqui
isto ainda é impossível pois a

fraca SUNAB não tem poderes
e não temos uma Delegacia de
economia popular, apesar de
ser 'uma das muitas. sugestões
apresentadas pela CPI do Con

sumidor da Câmara dos Depu
tados, concluída em .outubro

de 76. Milton Beck - Floria

nópolis.

O cartaz escolhido inegal
ve lmente é ruim. Além

disso, não é um logotipo,
enfim um símbolo adequado
aos xx Jogos Abertos. Con
siderando que ainda estamos

distantes da data dos jogos,
deveria a comissão organi
zadora, em Blumenau, aban
donar seu uso,
substituindo-o por um sím
bolo bonito e expressivo,
feito por quem entenda
mesmo de símbolo e logoti-
pos.

Eis uma sugestão bem
intencionada.
Afinal de contas, está na

hora de. a comissão blume
nauense organizadoia dos
xx Jogos Abertos acertar

uma: .. Jtzio Reis, Itajai ;

Consumo

Senhor Diretor: Em seu ar-:

tigo "O QU E ESTA MOS

COM EN DO" publicado
neste jornal, dia II último,
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EM SURDINA

O nome do Sr. Nabor Schlichting está sendo cogitado para a presi
dência da Cohab/SC, enquanto que o do engenheiro Telmo 'Mattar
de Sou7.a para o DER.

�'-----------------------�------------�
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Coluna do Castello

Na agenda,
.)

guerra e paz
Brasília - OMDB vem usando' alternada ou

concomitantemente seus instrumentos de

guerra e paz para situar-se diante do Governo e

das suas promessas, Do ponto de vista estrita
mente político, 'as colocações mais radicais de

desconfiança com relação a intenções do regime
dominante devem-se ao senador Paulo Bros

sard, sem 'que importem em· rejeições de uma

conciliação que conduza à efetiva implantação
do regime democrático. O deputado Ulisses
Guimarães, com sua linguagem candente, não é,
'como também nãoo éo senadorpeloRio Grande
do Sul, um radical, e acenou em sua recente
entrevista à televisão perspectivas para um

amplo entendimento cuja. base estaria na aber
tura do Governo não somente aos partidos'mas
ao próprio povo. O MDB de São, inspi
rado em razões não ideológicas mas igualmente
políticas, tomou a decisão mais contundente, ao
proibir seus representantes na Assembléia Es
tadual de examinar a indicação a ser (eita do
futuro prefeito de São Paulo enquanto o Con

gresso não votar a emenda Benevides de eleição
direta de prefeitos das Capitais.
Não está bem claro se a decisãopaulista signi

fica uma pressão sobre o Congresso para votar

ou para aprovar. Suponhamos que o Congresso
vote e recuse a emenda. Nessa hipótese prevale
ceria a decisão de não apreciar o nome do pre
feito indicado pelo Sr. Paulo Maluf? A intenção
deve ser essa, de criar um impasse, mas prova
velmente nem o Rio de Janeiro nem o Rio Grande
do Sul acompanharão a decisão da oposição
paulista, preferindo antes apreciar os nomes dos
candidatos a prefeito das capitais de ambos os

Estados. Dificilmente o impasse se prolongaria,
pois é de supor-se que as negociações que se

acelerarão depois do dia 15 de março entre opo

sição e Governo contornarão obstáculos como o

paulista em benefício de um projeto consolidado
de reformas, fundado no consenso.

'

O problema básico da oposição não parece ser
esse de radicalização politica. O fator principal
que ameaça afetar a unidade doMDB será antes
a questão ideológica do que a questão política.
Os grupos ideológicos, que têm posições teori
camente mais definidas e objetivos mais radi
cais, na medida em que propõem mudanças de
estrutura social e econômica, são politicamente.
mais flexíveis. Por isso mesmo tanto podem es

timular a unidade do partido para usá-lo como

instrumentos dos seus objetivos como fomentar
sua divisão, estilhaçando-o para impedir com
posições que não atendam a reivindicações bási
cas do grupo. Dentro do próprio grupo ideoló

gico ou de esquerda, as nuanças são diversas e.

numerosas mas eles poderão se entender à reve

lia dos interesses políticos dos liberais que se

situam ao centro do partido e até aqui o têm
dominado.

O problema dos autênticos mudou de natu

reza no curso do último ano e sob o impacto
concomitante das eleições e da abertura .. Hoje
distinguem-se dois tipos de autênticos, o autên
tico ideológico e o autêntico político. Muitos dos

representantes parlamentares de maior agressi
vidade nas expressões e 'no combate ao Governo
não compartilham de posições socialistas, en
quanto os autênticos de formação socialista evo

luem taticamente entre a radicalização do pro
cesso ali a atenuação do combate tendo em vista
à estratégia global. Os autênticos de tipo niti
damente político podem ser absorvidos por

qualquer das duas outras correntes, conforme o

andamento da situação.
Anuncia-se que o Sr, Thales Ramalho, o sím

bolo da fracção moderada até há pouco majori
tária irá ao encontro do Sr. Leonel Brizola para
pÔ-lo'a par das disposições do Governo segun.do
as versões que tem colhido do Sr. Petrõnio Por
tela e assim estimular o ingresso do antigo go
vernadorgaúcho noMDB, obtendo o adiamento
do projeto de reconstituição do antigo PTB. Ao
mesmo tempo, o Sr. Almino Afonso dirige-se à

Europa com encontros marcados com os Srs.

MiguelArrais e Leonel Brizola para o exame da

situação do ângulo da ideologia que adota e que
pode aproximá-los. Suas hipóteses de trabalho
sãó trés: fundar o PTB, fortalecer o MDB ou

fundar um partido socialista.' O ex-ministro do
Trabalho é o representante típico da fração so

cialista da oposição, pois ainda quando líder do
PTB se destacava pela conotação ideológica da
sua participação, a qual o distanciava de certo

modo de João Goulart e em escala menor do Sr.
Brizola.

O MDB elabora ainda a sua estratégia, po
dendo englobar ou não todas as oposições ou a

maioria delas, pendentes .muitas decisões dos

projetos de abertura que o senador Portella ela
bora segundo as diretrizespoliticas recebidas do
general João Figueiredo. As previsões tornam

se assim precárias e só após a instalação do novo
Goverrw é que se saberá se tererrws as oposições
unidas para a confrontação ou a cooperação ou
se a teremos estilhaçada em face de projetos do
Governo que não possa combater ou aceitar com
a totalidade da sua força.
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Setor agropecuário foi o
menos favorecido pelo BB

Brasília - Ao contrário do que se poderia
esperar, o setor agropecuário foi o menos fa

vorecido pelas aplicações do Banco do Brasil

"em 1978. Do total dos empréstimos realizados
; pelo BB noano passado. a indústria ficou com

: 40.5 por cento. out ras at i\ idades com-lê. I por
: cento e a agropecuária com apenas 33 por

;cento. segundo dados do relatório anual do

: Banco que está em fase de elaboração.
; O crescimento nominal das in. ersões do BB
•

: na agricultura durante o ano passado foi de
,

apenas 31 por cento. muito abaixo da taxa de
e

i nílaçào do mesmo período. Em 1977. o saldo

,
de aplicações do Banco no mesmo setor cres

.ceu em' S9.-I por cento. Essa redução \ criíi

cada em 197X "já era esperada. pois a tendên

:cia é redu/ir gradativ amentc os créditos sub-
; sidiados e aumentar a participação dos recur

� sos próprios nos programas rurais". segundo
"afirma literalmente o relatório.

Como resultado da orientação do Governo
de exigi r dos produ tores uma colocação maior

de recursos próprios em seus empreendimen
tos. o relatório informa que XO por cento das

operações de crédito rural feitas pelo BB se

referem a empréstimos de até 100 MVR

(maior valor de referência. atualmente Cr$ I
mil ISOI. faixa em que atuam os pequenos
produtores, O Banco realizou. em 197X.
aproximadamente um um milhão 300 mil ope
rações de crédito rural e cerca de 5-10 mil delas
em cédulas sem aararuia.

Outra explicação fornecida para o pequeno
crescimento dos recursos destinados ao setor

agrícola foi "a prolongada seca ocorrida no

início do ano na região centro-sul, que provo-
·cou perdas de safras, contribuindo para a

menor demanda de Iina nciament os , espe
cialmente para a comercialização ", O saldo de'

aplicações na agricultura ficou em Cr$ 172
bilhões 700 milhões em 31 de dezembro de
19n. O saldo dos empréstimos à pecuária foi
de Cr$ 5-1 bilhões. 700 milhões. com um in

crememo de 39.6 por cent9·

Brasil aumentará exportação
de cacau para o Japão

: Salv adof - As exportações brasi lei ras de
'cacau para o Japão aumentarão de 3 para 15

· por cento num prazo máximo de dois anos.

'segundo informações divulgadas no sul da
Bahia por Kiuso Yamamoio. assistente de di-

reção do Pro; ísions. Fi rst Departarnet da Tos
huo Limired.

Ele explicou que isto não \ ai acontecer de
\ ido a maior unportacão. pelo Japão. de
cacau no mercado mundial. mas como decor
rência da menor participação dos paísesalri
'canos na \ cnda do produto àquele país.
A tua lrnerue. de '.:\5 a 90 por cen to das importa
cócs nipônicas de cacau ocorrem Junto aos

países africanos. percentual que deve ser re
du/ido em benefício do Brasil.

A descentralização de Importação de cacau
.

pelo Japão - que compra no mercado mundial
35 mil toúeladas/ano - se dev e. segu ndo Kiuso
Yarnamoto. a procura de melhores preços,
Além disso. também se e\ irará "o risco de

compras junto a Ulll só país".

O técnico japonês visita o sul da Bahia para
realizar um estudo sobre a produção brasilei ra
de Cacau. avaliando o programa de expansão

. de cacauiculiura. de responsabilidade da Ce

plac. Sua \ isita antecede a de 25 técnicos. ja
poneses que. ernjunho próximo. \ i rão a Bahia

para trocar com os brasileiros informações
sobre produção. industrialização e exporta
ção de .cacau.

Basa aumenta seu capital
para mais de Cr$ 1 bilhão

Belém - O Conselho de Adruinistraçâo do

Banco da Ama/õnia apre. ou proposição da

diretoria do estabelecimento regional de cré

dito ele- ando o seu capital social de Cr$ '.:\-I3.S
milhões para Cr$ 1.5 bilhão. o que significa um

,aulllento da ordem de 7'.:\.2 por cento. O au-

t)lllsnto. que marca a cffindusão do mandalo da

diretoria presidida por rranclsco de Jesus

Penha. será submetido as assembléias gerais
ordinária e extraordinárià pre\ istas para
março \ indouro.

Com essa no\a cle\ação'\enrica-se que o,

capital saciai do Basa de um grande salto em

!llenos de dois arios. Elll 1977 era de apenas

Cr$ 350�milhões. sendo aumentado para Cr$
'.:\-13.5 milhões crescendo portando 11-1 por
cento. Isso roi posslvel. segundo a diretoria do

Banco. graças aos excelentes resultados finan

ceiros obtidos em 197X. quando o seu patri
mônio líquido cresceu 75.52 por cen,to. ""

O no\ o aJ.liJlmtQ_QÇ_ c,.tI!jJal3:[�itQ _en].
duas etapas: a primeira. de Cr$ 169.9 milhões.
mediant� a absorção da resena de correção
monetária docapital reali/ado. que implicaria
na ele\ ação do", alar nominal de cada· uma das

K-I3.5 milhões de ações de Cr$ 1.00 para Cr$
1.32. O segundo será de cr$ 3'.:\9.6 mill.lões.
com a bonificação de 35 por cento aos acionis

tas.

COMÉRCIO EXTERIOR

1. OPORTUNIDADES COMERCIAIS PARA EXPORTAÇÃO DE PRODU·

TOS CATARINENSES
1. Farinha de mandioca industrial'para ração animal - 500 tono

e

2. Utensílios de madeira para cozinha (tábuas de carne, rolos para
massa, cotheres de madeira, etc. para o Reino Unido).
'3. Papel Kraft 40, 60 e 80 gr/m2.
4. Peças para automóveis
.5. Prendedores de madeira
'6. Cabos de vassoura em cacheta. baguaçu e virola.

:'2. CÂMBIO

,

P.O. Box 2270
Telefones: 45195 e 47194
Telex: 20080' BRASEMB - LY
TRIPOLI - L1SIA

.

CEBRAE TEM INTERESSE DE ELABORAR PROJETOS DE CONSÓR·
CIO. PARA EXPORTADORES

•

Fonte não oficial informa que o Centro Brasiteiro: de Apoio à Pequena
e Média Empresa ;_ CEBRAE, que tem como agente no Estado, o

Centro de Assistência Gerencial de Santa Catarina.- CEAG/SC, vi·
sando estimular a expansão das exportações, está com intenção de'
elaborar projeto de apoio àformação de grandes consórcios exporta·
dores integrados por firma de pequeno e médio porte, a ser executado
a curto prazo.
O projeto piloto prevê o CEBR.A.E como coordenador de grandes con·
sórcios exportadores de manufatu rados para atender os apetos da

politica econômica deftagrada, pelo governo que coloca esse seter

como prioritário na pauta brasileira de exportadores. Participarão
também do referído projeto o IPEA e o Departamento Comercial do

ttamaraty.

Outras Informações sobre Oportunidades Comerciais:
Assessoria de Comércio Exterior - CEAG/SC

"'. Associação de ,comércio Exterior de Santa Catarina - ACESC
\� Av. Rio Branco, 152 - Fone: 22·9022 - Telex (0482) 117

gundo O Sr. Vidigal Filho,.
propiciou um amplo diálogo
com os empresários e disse.
"isso deverá continuar, pois o

Ministro se mostrou muito

Acessível, e estif disposto a

realizar novos encontros, em

datas a serem marcadas poste
riormente".

-No meu entender - pros-
seguiu o empresário - a ques- região.
tão da reserva de mercado é
mais uma questão de sernân- Com o retorno de D. Avelar, ainda esta

tica. Como empresário nacio- semana. da Conferência Episcopal no Mé-

nal, entendo que se deva dar xico, será enviada urnamensagem particular
uma preferência à produção de desagravo a�D. Climério , "homem respon-
nacional, não uma reserva de sável e equilibrado, que tem apenas o interesse
mercado, Creio mesmo que, de defender os di rei tos justos e lícitos dos mais
com um amplo entendimento fracos" segundo fez questão de destacar, on-
com o Ministério da Indústria tem, D. Thomaz Murphy.
e Comércio. se chegará a uma No fim da semana passada, a Empresa
solução, porque a produção Agro-Pecuária Pau Brasil mandou distribuir
nacional deve ser presu- milhares de exemplares de um panfleto - pu-
giada".

, . _, blicado também em umjornal de grande circu-
�O PIne:tlglO

da pr?duçao, \

laçâo.ern todo Estado - afi rrnando que "a sub-
naciona so aumentara a efi- _ . .. .

., .

d
.

dú
.

I
versao comunista no Brasil continua em

clencla a ln usina naclOna , . ,

d
.

d
.

t d
marcha acelerada. E, por incrível que pareça,re uzin O seus cus os e pro-

dução e propiciando ao con-

sumidor um produto final
mais barato". concluiu o Sr.

Vidigal Filhó.

Produção nacional
terá preferência no

governo Figueiredo
São Paulo - O presidente do
.Sindicato Nacional da Indús
tria de Autopeças, Sr. Luis
Eul alto de Bueno Vidigal
lilho. ao retornar de Minas
Gerais. onde em companhia
de outros empresários rnan

tev e 'um encontro com o fu
turo Ministro da lndústria e

Comércio. Sr. Camilo Penna,
disse que "o Ministro con

corda que tem de haver uma

prclcrência no que toca a pro
dução nacional.' mas

impedindo-se- a Iormação de

oligopólios .. monopólios, ou

protegendo-se a ineficiência".
O Sr. Vidigal disse que "os

empresários de São Paulo e do
Pa ís concorda III com o Mi
nistro Cami lo Penna , pois não
se compreende uma, rreferên
cia para a produção nacional,
para se encobrir a ineficiên
cia. I sso não deve ocorrer em

hipótese alguma, assim como

se dev e evitar a formação de

oligopólios e monopólios.
Nesses casos, sempre quem
paga mais caro é o consumi
dor".

O Sr. Camilo Penna, se-

Dnos lança novo.

programa para C;»

setor de irrigação
Fortaleza - A Direção Geral doDNOCS através da dire
tona de irrigacão c da Cooperativ a Técnica Brasil/
Alemanha. objctiv ando elev ar o nível cooperativista de
seus técnicos e irrigántes estabeleceu programa que en

\ oh c \ ária« fases de sua administração.,

l nicialmcn:c pretende ó citado órgão. atingir os geren
tes de per:mct ros irrigados elevando a sua concepção
coopcrati. isiu. com a finalidade de facilitar o relaciona
mento com o irrigante associado. De outro modo. li
sande alcançar os seus técnicos agrícolas. assistentes so

ciais. agrónomos de exploração. também com o objetix o
de melhorar o relacionamento entre estas categorias pro
fissionais e <JS irrigantes associados.
O programa tem igualmente o propósito de melhorar o

ernbrasarnento do circuito de informações e o DNOCS
fará realizar atra- és da missão alernã e da Assocene.
seminários para conselheiros assoc-iados de cooperati. as
a [im dc.elev ar o nível cooperativista

.. _Completand� �!���12�_C?_..Q�l?ar.l�.!�l$.�lt2..2.·':.?J�I.l1r�_
ainda este ano. Ulll curso para gerente de cooperati\ a em

que participem. em sua Illaioria. particulares e funcioná
rios de cooperati\as com condições de \ irem a se ·tornar·
bons exccuti\ os da sociedade.
Com isso \ isa o DNOCS estimular o desell\ oh i menta

cooperati\ ista em sua área de atLIação porque entende

que a cooperati\a é um dos mais importantes instrumen
tos para alcançar o ·desell\ oh Imento rural i ntegrado di
tado pelo programa de irrigação.

Indústria automobilística
em deçadência na Argentina

Economia 5

Buenos Aires - A produção automobilística
diminuiu. em 1979.23.6 porcento. em relação
ao ano anteri'Or. informou a Associação' de
Fábricas de Automó\ eis (A DEFA). Para al

guns obscn adores, isso representa um sinal
de crise geral que afeta a economia deste país.
Segundo a ADEI'A. as onle empresas instala
das na Argentina produ/iramno ano passado.
l79.X75 \ eículos. em comparação com

135,356 em 1977, A produção foi em paula
ti no decl ínio desde que, em 197-1. se obte\€ um

recorde de 2�6.312 unidades,

A's estatísticas da ADEFA foram conheci
das duas semanas depois que o GO\ erno do
Presidente Jorge R. Videla deu a conhecer o
novo regime para reconverter a indLlstria au

tomobilística. Inclui Ullla graduai abertura
das i mporta�'ões e a autorização às fábricas
terminais .para utilizarem. de forma crescente,

partes fabricadas no exterior.
A capacidade instalada da indLlstria local é

estimada em cerca de 300.000 unidades
anuais, segundo porta-Vales da ADEFA. Das
II empresas que operaram nn ano passado.
uma (General Motors) retirou-se do mercado no
meio do ano . .elêgando que a retração do

consumo Interno torna\ a sua operação antie
conômica.·A GM chegou a fabricar. em 1978

apenas :S./\76 \·eículos. em compara�'ão com

20.X97 do ano anterior. O primeiro lugar fOI

OCUlTado pai' outra firma norte-americana. a

ford (26.306) e a francesa Safrar-Peugeot
(22,5551. A empresa norte-americana Chrys
ler lirodu/iu 21 16-1 unidades. seguida da
francesa Cit roen (K. 22/\ I. a Empresa Indústria
Mecânica do Estado (lMEI. com /\.211 a

alemã Mercedes Ben/ (7./\251. a sueca Saab
Scania (-1-19 e pela germano-argentina Deutl
(/\91.

A queda na produção foi mais notória na

faixa dos automó\ eis pequenos; de menor

custo. refletindo a diminuição do poder aqui
,iti\ ó dos salários da população empregada.
que. segundo informes sindicais. chegou a

quase SO por cento nos últimos t rês anos,
Toda\·ia. o ministériO da economia ques

tionou essas cifras. afirmando que·ás salários
reais ,50 substancialmente maiores que os re

conhecidos pelos sindicatos.
A exportação de \eículos diminuiu também

consideravelmente. em 197X. atingindo -17.-1
por cento. Foram \ endidas ao' exterior -1,215
unidades. comparadas com 8,0 13 em 1977.

o faturamento da 'Cosipa em
janeiro atingiu J,5 bilhão

São Paulo - Com a exportação de '13 mil
toneladas de laminados planos não revesti·

dos. rara o Japão (numa operação concluída
na segunda quinzena de janeiro). O fatura
mento da Cosipa - Companhia Siderúrgica
Paulistq subiu para Cr$ I,S bilhão no mês

passado, representando um aumento de 94%
quando comparado com os Cr$ 774� milhões
obtidos em janeirá.de l<jft�,
No mês passado, a siderLlrgica de São Paulo

com,erciali/Ou um total de 165.716 toneladas
de lal.llinados. ou' 45,4% a mais do que as

113.959 toneladas vendidas em janeiro de
1975, Para o mercado interno, foram destina
d�h 152.342 tQneladas de laminados.
PERFIL DE VENDAS

Segundo o perfil de vendas elaborado pela
empresa. depois do setór de distribuição, que
ahson:ell 2:1% da produção. a indústria auto-

mobilística I:oi a quemais comprou da CosiFi\.
adquirindo 13% da produção. Enquanto os

distribuidores compraram 34,523 toneladas
de laminados, a indústria automobilística lú
encomendas que atingiram o volume de

19,760 totleladas.

Em janeiro, as vendas da Cosipa, por setor
industrial, foram as seguintes:' Indústria do

setor de distribuição e semi,-elaboração.
86.483 tons., material de 'transportes (in
cluindo indústria automobilística), 31.340

tons" utilidades domésticas e conierciais,

8.40Itons, construção civii, 6,729 tons., má

quinas e equipamentos industriais, 6.590
tons., embalagens e recipientes, 5.809 tons.,

máquinas e euipamentos eletrônicos,
2.610 tons" e cutelaria, armas e rerramentas
93 tons.

Bispo refuta denúncia contra

colega sobre questão de terra
} .

Compra Venda'
'Dólar dos Estados Unidos 21,65 21,79

I Libra Esterlina................. 43,040 44,168
,
Marco Alemão .. 11 :647 11,940
Ftorim Holandês 10,775 .11,062
Franco Suiço 12,925 11,178
Lira Italiana.. 0,256 0.264
Franco Betga .0,722 0,777
Franco Francês ,... 5,044 5,229
Coroa Sueca. 4,914 5,011
Coroa Dinamarquesa 4,169 4,379
Xelim Austríaco. 1,576 1,645
Dótar Canadense.. 18,056 18,499
Coroa Norueguesa. 4.210 4,423
Escudo Português 0,452 0,481
Peseta Espanhola. 0,307 0,331
len Japonês 1,080 1,109
FEIRA tNTERNACtONAL EM TRIPOLI DE 02 a 20 DE MARÇ0179
A Associação de Comércio Exterior de Santa Catarina informa que a

Embaixada do Brasil em Tripoli está convidando empresas brasileiras

para participar do "stand'" de informação na Feira Internacional de
Tripoli. Os importadores locais demonstram interesse nos segtlintes
produtos: Embarcações, mobiliário médico cirúrgico, aparelh.os elé·
tricos, aparelho de'som, transformadores, máquinas de lavar, apare·
.Ihos �ara agricultura, tijolos e blocos, vestuário, tecido de algodão,
açúcar, refrigerantes, sucos de frutas, facas e artigo de cutelaria,
aparelhos para reprodução de frio, getadeiras, e mesas para residên·
cias e escritório.,
As empresas catarinenses interessadas em divulgar os produtos men·
cionados deverão encaminhar folhetos ou catálogos ilustrativos de"
seus produtos, lisia de preço atualizada (FOB e CIF) e outros instruo
mentos promocionais para a Embaixada Brasileira, no seguinte ende·

reço:
BRASILtAN EMBASSY - SHARA·:BENASHUR

Salvador - O Bispo Auxiliar de Salvador, D.
Thomaz Murphy, que respondeu pelo arce

bispo D.Avelar Brandão Vilela, atualmente
em Puebla, taxou de "absolutamente Sem

base, imaturas, gratu1ras e levianas", as acu

sações de que o Bispo de Vitória da Con
qúista, D. Climerio Andrade, estaria "pre
gando subversão comunista no sudoeste da
Bah ia", fei tas pelo Di retor da Em presa
Agro-Pecuária Pau Brasil, Sr. Germano
Melo, ora em litígio com 118 posseiros na

capitaneada em Vitória da Conquista pelo
Bispo Diocesano D. Cli rnério Andrade e seus

padres italianos, que usam a infâmia mais soez
no intuito criminoso de desencadear a luta de
classes".
O panfleto foi motivado pelo ato público

que reuniu duas mil pessoas' na Praça Central
de Vitória da Conquista, segunda maior ci
dade do interior da Bahia. com a participação
de D. Clirnério Andrade em solidariedade a

118 famílias de posseiros das terras de "Matas
do Pau Brasil", no vizinho município de Barra
do Choca. ameaçadas de expulsão pela Em

presa Agro-Pecuária Pau-Brasil, segundo de
nunciou o bispo em sua pregação.
O conflito se prolonga desde 1972, quando

250 famílias de posseiros viviam então nas

terras, com um mínimo de 30 anos de posse,
praticando uma agricultura de subsistência. Se

gundo expli�ou o bispo de Vitória da Con

quista. os posseiros vivam em áreas em sua

maioria não registradas em cartório, até que.
a súbita valorização das terras no sudoeste a

partir da introduçãoda cafeicultura, provo
cou uma corrida "e apareceram os pretensos
donos daquela área. representados pela
Agro-Pecuária Pau Brasil. usando a violência
e a intimidação para retirar os posseiros".

PREÇOS DE HORTIGRANJEIROS
DIA 13/02/79

Preço Médio Margens Preços Razoáveis que Devem
Produto na Ceasa Hoje Razoáveis Custar no seu Fornecedor

'Batata - Kg Cr$ 2,60 30% Cr$ 3,38Tomate - Kg Cr$ 7,83 30% Cr$ 10,18Alface - cab, Cr$ 1,50 50% Cr$ 2,25Cenoura - mo. c/5 Cr$ 3,50 50% Cr$ 5,25
Repolho - cabo c/25i kg Cr$ 5�00 30% Cr$ 6,50Laranja - dz. Cr$ 6,43 30% c-s 8,36_-Banana branca - Kg Cr$ 3,50 30% Cr$ 4,55Banana nanica - Kg Cr$ 4,44 30% Cr$ 5,77Morango - Kg Cr$ 50% Cr$

OBS,: Os preços praticados na CEASA são coletados em três níveis:
Mais alto, mais comum e mais baixo. Os primeiros constituem os maiores preços praticados
no dia. Os mais comuns .eonstttuem os preços de maior volume de comercialização.
Os mais baixos constituem o preço menor encontrado.

'

O preço referência deste levantamento é o mais comum.
Os tipos de produtos cornerciatizados. são variados ..
O tipo referência deste levantamento é o mais comum.
As margens razoáveis consideradas, incluem transporte, perdas médias, tucros.alérn dos
custos diretos e indiretos tradicionalmente adicionados.
Os produtos considerados neste levantamento são:
- Batata comum lavada especial em saco de 50 kg, convertido em kg.
-- Tomate extra A em caixa de 25 kg convertidos em kg.
- Alface tamanho médio liso em cabeça.
- Cenoura nantes molho com' 5 cenouras.
- Repotho cabeça média (2,5 kg) em cabeça.
� Laranja pera média caixa com 150 a 190 laranjas convertida em dúzias. (ex. c/14 dz)
- Banana branca madura em caixo convertido em kg.
- Banana nanica em caixa de 18 kg, convertido em kg.
- Morango caixeta com 8'caixinhas de' V2 kg, convertido em kg .

-- ....
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CORRETORA DE VALORES
MOBILIARIOS

50 anos de tradição no mercado de capítais membro das Botsas
de Vatores de São Paulo e Bolsa de Valores do Extremo Sul

Av. Osmar Cunha n.o 15 - loja 17
Edifício Ceisa Center

Telefones 22-4906 e 22..Q114

tntermediação na Compra e Venda de Ações em Bolsa Letras de
Câmbio - custódia de títulos - incentivos fiscais.

•
BOLSA DE VALORES DE sAo PAUL,O - Negociol R.. liudol

BOLSA DE VALaRES DO EXTREMO SUL COMPANHIA ABER. FECH. QUANTIOADE ase. %

•
{Coe .. , .�'loo.,�'OI",16 ACESITA OP 0,85 0,86 663.000 - 2,2

BOLETIM olARIO N�.9JO/7� AÇOS VIL:!.. UPC/19 0,95 0,96 700.000 - 4,0
MOVIMENTO DA BOLSA EM .. I? /. 92 ,19�9 IDE. PPC/19 1,10 1',02 ].89.000 - 7,2

ALPA.RGATAS OPC!35 2,75 2,62 635.000 - 6,4
I B V E S BASE:03/01/72" "'- 100 IDEM PPC/35 2,50 2,50 266.000 - 3,6

HOJE I QNTEM ) HÁ UMA SEMANA ! HÁ UM M�S HÁ UM ANO ARJlC PPC/65 �,45 2.�5 115.000 =

I 258,32 I I
ARTEX pp S'I.:B 1,93 1,90 22a.000 - 4,.0

255,58 2')9,40 266,93 210,55 BAHESPA pp PlD 1,63 1,60 351,.000 - 1,8
rDElI PPC/15 0,79 0,77 <92.000 - 3,7

OSCILACÃO % . COMPONENTES 00 IBVES BEL MDiEIRA OP ANT 0,96 0,95 344.000 - 3,0

I ONTEM 1- 1,06 1 1 SUBIRAM 1 1
BEse PPBC/19 1,05 '1,05 290.000 - 4,5

O Ble ldONARK OPC/06 0;61 0,60 680.000 - 1,6

I HÁ UMA' SEMANA 1- 1,47 I 1 BAIXARAM 1 2 1 BRADESeO P. 1,71 1,70 473.000 ·

I HA UM M�S 1- 4,25 1 ,I ESTAvEIS 1 1
BIiAHMA PP 1,70 1,70 468.000 _ 1,1

2 BRASIL O, 1,22 ::",16 190.000 - 7,2
IDEM PPC/16 1,32 1,28 1.953.000 - 2,2

RESUMO DAS OPERACOES
BRASILIT CP/NOV 1,60 1,60 89.000 =

CU BRASILIA PP 1,87 1,85 Jl<>.OOO - 1,0
TI'rULOS Nq NEGÓCIOS QUANTlDAOES VALQR VENAL CASA ANGLO OPG/24 3,00 J,OO 100.000 =

TI'TULOSPI'IIVADOS 26 982.196 1.393.850,10 IDEM PPC/24 2,75 2,75 334.000 - 3,5
TI'JULOSPUBLICOS

- - -
CESP PPC/22 0,60 0.60 2.560.000 + 3,4

DIREITOS DE SUBSCRIÇÃO - - -

eICA PPC/44 1,60 1,60 100.000 + 3,2
CIM CAUE PP 0,72 0,70 175.000 - 2,7
ClMETAL PPC/06 0,60 0,59 250.000 - 1,6
COBRASMA PPC/06 1,4.0 1,37 1.404.000 - 2,1

TOTA L DO O" 26 982.196 1.393.850,10 IDElI PP P '1,25 1,25 304.000 ·

AÇOES - COMPARATIVO AÇOES MAIS NEGOCIADAS COEST CONST PP 1,95 1,97 1.086.000 + 1,0

PER(OOO
VOLUME

RELAÇÃO AÇOES
VOLUME· %00 COM E nrn SP PR 1,00 1,00 412.000 -

Cr$l,OO C,$l,OO O"
COMIND B mv PR 1,60 1,60 249.000 ·

M�OIA OlARIA 00
�'}54.70C 100 00 JOAQUIM OLIV .ONE 334.799 24 02 CONST BETER PP 0,)8 .0,36 87.000ULTIMO TRI�ESTRE - 5,2

M�OIA OlARIA
�.539.047 45 68 BRAllIL PRC/lI 278.665 20 01 CREMER PPC/I0 3,35 3,J5 100.000 +.4,600 MEs

PFC/52:��: ��!�I:A 26,99
<'" lJJRATEX 1,26 1,25 312.000 -

905.536 JOAQUIM OLIV PNB 243.088. 17 44
ELETRoBRAS PPB 0,75' 0,75 450.000 ·

"ru, 1.393.650 41 5?_ ALBARUS OP 229.799 16 49 ESTRELA PPC/62 2,50 2,50 518.000 - 1,9
ONTEM 417.222 12 44 TRAFO Pro/Ol 140.090 10,04 JAE C RENAUX:. PPC/17 1,45 1,45 201.000 ·

PER UM BRAS OP SUB 0,70 0,70 ll1.000 ·

PIN BRADESCO PR 1,30 1,30 76.000 ·

EspeCIFI�AC�O VAL. NOM. QUANT. ABT. MIN. Mt:D. MAx. ULT. 'ORD BRASIL OPC/04 2,70 2,72 96.000 + 0,7

1M1\Ol§ ,RIGOBRAS PPC/15 3,50 3,50 100.000 =

PPc,l16
P'lJND 'I'UPY PPC/68 1,00 0,95 86.000 - 5,0BRASIL 213.750 1,31 1,30 1,30 1,31 1,30 GUARARAPES OPC/20 2,00 2,00 219.000SULBRAS ILErnO Ol'f 1,00 10.000 1,00 1,00 1,00 1,00. 1,00 - 0,4

IDEAl PR 1,00 13.000 100,99 0,99 1,00 1,00 1,00 I!KRCULES PP ANT 4,30 4,40 379.000 ... 2,3
.g�Ami�§ IBESA. PPBC/06 2,40 2,40 220 .• 000 - 2,0
AllJ:BOS CRA PPC/i.6 1,00 2.000 �!� 0,70 0,70 0,70 0,70 rrEAIA PP BON 2,10 2,10 100 .000 - 6,6ALBARUS OP 1,00 33,794 6,60 6,60 6,80 6,60 IGUAçu CAPE PPB 4,08 4,20 272 .000 ... 3.1P'UNJ) TUPY OPe/56 1,00 2;�:m 0,80 0,80 0,80 0,60 0',80
JOAQUIM OtIV 01lE 1,00 1,30 .1,30 1,30 1,)0 1,30 nrn HEBING PPAC/34 1,91 1.95 218.000 ... 2,6IDEII PRE 1,00 166.991 1,)0 1,30 1,30 1,30 1,30 IlfD YlLLARES OPC/2O 1,18 1,18 250.000 ... 2;6NYLONSUL PP. 1,00 3.426 1,00 1,00 1,00 1,00 1,00
IDEII PPB 1,00 9.223 1,00 1,00 1,00 1,00 1,00 IDEII PPC/20 1,38 1,35 1.499.000 - 3,5PETRO:BRAS �%7i6 1,00 20.000 1,73 1,73 1,73 1,73 1,73 ITAD':BAlfOO PR . 1,35 1,35 3ll.000 -POLA,jl. 1,00 59.000 0,62 0,82 0',6,2 0,82 0,82
SAMITRI OP 1,00 50.pOO 0,57 0,57 0,57 0,57 0,57 �ST" PFC/22 2,00 2,00 77.000 -

TRAl'O PPC/Ol 1,00 100.000 1,40 1,40' 1,40 1,40 1,40 ILIGIIT CIPC/25 0,62 0,61 112.000 -

Mi;Uü"�1WlJº; jLOJAS AllER lC CP 2,15 2,13 124.000 - 0,9
POLAR ProC/16 1,00 661 0,60 0,60 0,80 0,60 0,60 pwlEIBIT CP 3,10' 4,00 937.000 ... li,1

jII4G�"IT. OI' 1,00 1,.00 150.000 -

IIDBII PP. 1,00 1,00 150.000 -

pu"i PP 1,51 1,57 169.0.00 - 1,8
IWI'AS. ""c/n 2,15 2,20 1.066.000 + 2,3
IDEII PP P 1,75 1,75 100.000 ·

, IlAROOPOLO PP 1,45 1,42 400.000 - 2,0
URO 5 PAULO PPC/24 1,08 1,08 500.000 -

"SELA PP 3,00 3,00 200.000 -

Dr LA 'ClfTE PP 4,25 4,35 1.010.000 + 2,3
DT.lL LEVE PPc,l17 2,20 2,20 600.000 -8,)

I .onmo SAlT CIPC/49 1,14 1,12 143.000 - 3,4
jIIORDOlf """ ,

CIPC/14 3,30 3,40 850.000 - 2,8
OFERTA DE TITULOS QUANTIDADE COMPRA VENDA prOROEST EST pp I1fT 1,50 1,45 194.000 - 3,3

!t!�_Mº�ülI� IOBlfIXX .pp 1,70 1,70 553,000 + 3,0
tp!TR0BllAS O� 1,38 1,35 176.000 - J,5 '

BlUSIL O!f 4.565 1,20 IDO Pl'C/21 1,75 1,70 5.615.000 - 2,8IDO PPC/16 10.000 1,30
OmDIOSB IR.Un (li 40.000 2,30 PIB. BR.l8ILll PPA 2,60 2,55 160.000 - 1,9IILBVAllOI!BS sua PPC/ll 20.000 0,80 PUJO:S.4 PP 0,58 0,58 250.000 - 3,3

. lWI'CO OBZD RB.lL BB CJf P1f 70.000 2,60
no SPI!l!B Pl'C/l0 15.000 1,10 IUL PI! 0,70 0,70 321.000 -

9AH'T.l CRUZ 9l1JOBC6 011 143.000 2,70 au.L eli DfV PI! 1,60 1,60 266.000BAlIRISUL PPc,l2O 45.000 1,20 -

IDD :Cf.o 50.000 1,20 IilUL DE DfV <li 1,20 1,20 126.000 -

IDD 40.000 1,40 KIlL DE ID' PR 0,99IDIIII 0If 10.000 1,40 0,99 123.000 + 1,0
POUII PPAC/16 9.661 0,82 IJW'a P.l.RllA pp 2,85 2,90. 120.000 -

IDIII OP 31.216 0,82 j&DlA A.rCOL.< PPc,l06RJIIIID IIBRIWIJI PPC/06 3,960 36,00 3,50 3,50 2.000 -

DISTBIB .. .IPIRAn.4 ' PI (9.442 3,10 IIW'lA eOllcOBD PPC/25 4,05 4,05 250.000 ... 1,2DIB HIDIAIrL 0If, 15.550 1,00 IICHLOSBI!B PP 1,87 1,85 141.000GIIII4L OI' 10.000 1,50 - 2,6
UlJ.AJI I!IIIID GP 100.000 2,40 jllDVIx _ OI' 0,41 0,39 1.460.000 - 2,5CWU_(II PP 145.000 1,)0 "ID AÇ(ll..TB PPAO/25 0,70 0,70 249.000- Pl'C/Ol 50.000 1,45

-

nnB OI' 30.000 1,)0
.

.ID RIOGIWID 0Pc/26 l,l.5 1,15 100.000 + 4,5DDU.u. Pl'C/13 75,000 1,00 �O PPC/26 1,52 1,52 200.000 - 0,6=L_ (II 2.090 1,80
PIf 3.217 1,80 .rroo BIWlrL PP 1,20 1,20 372.000 ·

�mo \iBI iq:m 0,50 1,00 .ar... o..,. CP 1,70 1.70 563.000 -

I».- PIf 43. 7 1,00 � <li 0,20 0,19 145.000 ·

.:oe Pp GP 200.000 0,25
CP 50.000 1,00 � RJaU'1X PPC/14 2,30 2,)0 200.000 -

II1II1. _I <li' )0.000 1,72 IJI:IlWICO PIf 0,83 0,8) lC3.000 ·

E:="namo
pp 35.000 0,37
JII> 6.906 0,99 ,ALa � ll<m pp 1,20 �,18 896.000 l.,6
(II ::iR g:l� ''_'m lIP In 1,49 1,58 1.786.000 .. 6,0lOlíAa "411/16

filia SlW!I!IA 2,05 1,97 1.550.000 3,4I OP

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



6,,- Polícia
.

o ESTADO - 14 de fevereiro de_.1\i}.79

Denúncia./eva polícia a
prender 6 em Bombinhas

Dois paulistas, dois gaú
chos e dois catarinenses do

município de Palhoça, foram
presos na tarde de segunda
feira última nos balneários de
Bombas e Bombinhas, no li
toral norte catarinense, por
tando pequena quantidade de
maconha. Um deles será en

quadrado como "traficante"
em inquérito a ser aberto, o

que dará algum tempo de ca

deia.
As prisões foram efetuadas

pela Delegacia de Tóxicos
desta capital, quando uma

equipe de sete homens, em

duas viaturas, se deslocaram
na tarde de segunda-feira para
o local, regressando no pe
ríodo da noite.jior volta das 20

horas, quando os depoimen
tos começaram a ser presta
dos.

ranistas daqueles dois balneá

rios, denúncias de que algu-.
mas pessoas que estavam

acampadas no local, faziam uso

de maconha e outras dro

gas (que não foram apreendi
das) - afi rma o Delegado
Eloi Gonçalves de Azevedo,
da Delegacia de Tóxicos desta

capital. De posse destes da

dos, os policiais se dirigiram
até o local e iniciaram uma

série de investigações, obser
vandoa movimentação das

"pessoas suspeitas", até que
chegaram a algumas pistas
que os levaram aos fumantes
da erva.

Na ocasião foi realizada um
cerco na barraca dos dois ca.
tarinenses - um deles apon
tado como traficante -

deram' voz de prisão e eles
atenderam sem nenhuma rea

ção. O outro elemento da Pa
lhoça, possuía consigo uma

pequena "ponta" do cigarro
AS PRISÕES

"Recebemos de diversos ve-

Explosão de gás
destrói residência
em Navegantes,

Navegantes (Sucursal de Itajaí - A residência de Soldi Dent
li ien, localizada na rua Bela Vista, na localidade de Gravata
IICOU completamente destruída, ontem, pelo fogo, após estou
rar o butijão degás.
O incêndio deu-se por volta das Ilh20m. Quando a guarni

ção do Corpo de Bombeiros chegou ao local, depois de atraves
sar a balsa e percorrer mais uma enorme distância, até chegar ao
endereço, a casa já estava completamente destruída.
BALEADO

Depois de alguns minutos de discussão, Luiz Fernando Car
doso, disparou 3 tiros com um revólver calibre 22. nas nádegas
de seu colega José Alano, que encontra-se internado no hospital
Marietá Konder Bornhausen.
O incidente deu-se ontem, por volta das 9 horas, no bairro da

Vila, em ltajaí. Assim que recebeu os 3 tiros, José Alano, 23
anos, foi conduzido de' táxi para o hospital. Baseada
no testemunho de duas pessoas presentes ao local do incidente,
a polícia de I tajaí está a procura de Luiz Fernando Cardoso que,
como Alano, reside no Bairro da Vila. e está foragido.

PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANÓPOLIS
SECRETARIA DE TRANSPORTES E OBRAS

LICITAÇÃO N.o 011/79

PROCESSO DE CONCORRÊNCIA
PÚBÜCA N.o 002/79

A Secretaria de Transportes e Obras da Prefeitura Muni
cipal de Florianópolis, com sede em Florianópolis, à Rua
dos IInéus n.O 8, Edifício Aplub - 1.0 andar, através do
Grupo Executivo de Licitações, torna público que fará
realizar Concorrência Pública destinada a selecionar pro
postas para "Execução de Serviços de Terraplenagem e

Obras Complementares, mi Via de Tráfego Rápido que irá
ligar a Ponte Colombo Machado Salles à Avenida Beira
Mar Norte no Estreito".

.

As propostas deverão ser entregues até as 09:00 horas
do dia20 de março de 1979, na Secretaria de Transportes e

Obras, no endereço aclrnarnencionado.

O Edital encontra-se à disposição dos interessados
nesta Secretaria, onde poderão ser retirados mediante o

recolhimento da quantia de Cr$ 1.000,00 (Hum mil cruzei

ros), no horário das 08,00 as 12,00 e das 14,00 as 16,00'
horas.

Florianópolis, ·08 de fevereiro de 1979

Adv. Ricardo José da Rosa
Presidente do GEL

Eng.o. Marcos Ricardo de Almeida Brusa
Secretário de Transportes e Obras

�\"ta ·catarina��-

� .

- CENTRO DE CIÊNCIAS HUMANAS
� DEPARTAMENTO DE PSICOLOGIA
CI.:I
'"CII:I

J!! EDITAL N.o 01/79

a.:I
""1:1
ca Abre inscrição para exame de seleção de
'� Professor Colaboradordo Departamento de.-

cn Psicoloqia do Centro de Ciências Huma.nas
ii da Universidade Federal de Santa Catarina,
=- 'nas segUintes disciplinas:
-= Psicologia Diferencial e Psicometria ...1
== vaga

Psicoloqia Experimental 1 vaga
Inscrições: 25 de janeiro a 19 de fevereiro
Horário: 15,00 às 18,00 horas

.Seleçáo: dia 20 de fevereiro às 8,00 horas.
Local e maiores informações: Departa-
mento de Psicologia' - Centro de Ciências
Humanas - UFSC.

.

Departamento de Psicologia, aos 24 de ja-
neiro de 1979.

Profa, Emiliana M.S.C. da Silva
Chefe do Departamento.

:�MEC.UFSC���

que havia fumado: "eu com

prei esta maconha de um cara

de Florianópolis, na Praça
XV de Novembro-afirmava
ele perante o escrivão que to
mava seu 'depoimento.

'

O indivíduo enquadrado
como traficante, possui, se

gundo Eloi, diversas passa
gens pela polícia como viciado
e "agora será indicado através
de inquérito como.traficante".

PAULlSXAS ECAÚCHOS
OS outros quatro elementos

que também estavam acam

pados, possuiarn dentro da
barraca um "baseado" que
foi encontradono interior da
mesma, junto à rede de venti

lação. Eles estavam prestando
depoimento ontem à tarde na

Delegacia de Tóxicos em Flo

rianópolis, onde um inquérito
deverá ser aberto pa ra

enquadrá-los como "vicia

dos".

Tráfico de
mulheres

,leva casal
... .-

apr.sao
Lages (Sucursal) - Acu

sadôs por crime de tráfico de
"escravas brancas", foram de
tidos em Lages, na BR-116, o
motorista Vanildo de Oli
veira, 24 anos, casado, resi
dente .ern Blurnenau e a pro
prietária da boite Casarão,
Cinar Elizabete Silveira. resi
dente na própria .Boite da
BR-nO em Blumenau.

Eles ocupavam o automó
vel Volkswagen. placa
lD,2675 de Blumenau e \ie
ram a Lages com a finalidade
de trazer mulheres para a

boite de Cinara.
Duas mulheres já haviam

sido ludibriadas e já se encon

travam no carro para serem

levadas para Blurnenau. As
duas também foram conduzi
d'as pela viatura policial até a

.

'delegacia de Comarca de La

ges. onde foram' ouvidas
como testemunhas. no inqué
rito instaurado. de acordo

.

com a determinação do Dele

gado Ea'ldo Moreto. titular

daquela repartição policial.

Colisão em'
'tapema leva
ocupantes do
Opal�paraoEncontra-se foragido da Penitenciária meses de cadeia. Até apresente data ele já não deve temer a fuga deste elemento que

Estadual de Florianópolis desde a última cumpriu quase a metade e em junho oeste busca a liberdade". hospital
segunda-feira por volta das IS horas, o ano poderia requerer seu livramento Proveniente
assaltante de carros, Cláudio Ricardo das condicional. ALARME do Norte do Estado
Neves, preso há dois anos atrás e conde- "MECÂNICO" "A imprensa fez ontem um estarda- o Opala preto,
nado a uma pena de seis anos e oito me- A profissão de Cláudio que possui o lhaço enorme diante da fuga de Cláudio chapa a branca, CE;-002
ses. Até as primeiras horas da noite de primário incompleto, era a de mecânico, Ricardo, quando não deveria fazê-lo 'do Tribunal de Contas,
ontem, policiais militares e da Polinter motivo pelo qual as autoridades temem para não alarmar mais ainda a população colidiu-se,
efetuaram uma batida nas pontes Hercí- ser fácil para ele escapulir de sua mãos. que já encontra-se exasperada com ou- violentamente na

.lio Luz e Colombo Salles, na tentativa de
'

Por outro lado, toda a polícia do Estado tros tipos de problemas - afirmou na teta do balneário
impedir que Cláudio, natural da cidade de outros, possuem nas mãos as fotogra- tarde de ontem o Diretor da Penitenciá- de ltapema, com outro veículo,
paulista de Osasco, atravessasse a ilha para fias de Cláudio, além de dados pessoais ria, Evaldo Villella. A fuga das prisões, ocasião em que
chegar ao continente, onde a sua captura que poderãofacilitar a sua captura o mais cadeias e penitenciárias de todo o país - os seus ocupantes
será mais difícil. . rapidamente possível. afirma Vllella - é fato bastante foram imediatamente

Segundo informações já divulgadas, comum e não precisa estar sendo alar- internados no

Cláudio foi preso em São Bento do Sul, Segundo informações obtidas junto à
. deado pela imprensa como se fosse algo Hospital Santa

após ter praticado uma série de assaltos
•.",Penitenciária Estadual, "Cláudio não é. \

extraordinário. Seria melhor - prosse- Iri"êt<tem Camboriú.
em automóveis na cidade de Curitiba - um elemento perigoso, haja visto o seu gue - se o silêncio sobre estes casos fosse O motorista,
onde resid!r e depois de julgado, foi con- ótimo comportamento durante o tempo em mantido, pois assim a nossa tarefa .de Valdir Souza Peles

.

denado a uma pena de seis anos e oito que esteve preso". Por isso a "população captura de fugitivos seri! facilitada. sofreu alguns
ferimentos graves

,

Incendiadas
da construtora

Ainda não foi captur_ado o
fugitivo da Penitenciária

instalaçoes,
mas se encontra

Cora de perigo.
Seu acompanhante,

Pedro Aquiles Pedrini,
também internado na t

mesma unidade'
.

hospitalar,
.

foi submetiçlo
a uma cirurgia,

devido aos

ferimentos que
foi vítima.

Seus familiares
ficaram de

plantão durante

todo o tempo
em que ele ficou
inconsciente -

�ci partir das IS

horas aproximadamente
quando ocorreu o

desastre-, até por
volta das 20 horas.

O Posto
,

da Polícia Rodoviária
Federal' de Barra

Velha atendeu
ao chamado, ,

mas até as

19h e 30m de
.

ontem não possuia
qualquer informação
'ã" respeito do outro

veículo,
um Chevette,

que colidiu com o

automóvel Opala do
Tribunal de Contas

do Estado.

Turin - Um comando terrorista

irrompeu ontem no escritório de um

rico construtor que tinha a seu cargo a

construção de cárceres e incendiou as

instalações. informaram as autorida
des.

Manco Navone , de 35 anos, so

brinho do construtor. sofreu sérias

queimaduras ao tentar �agar o in
cêndio e foi hospitalizado em estado
grave. Dois empregados sofreram

queimaduras leves e foram medicados
no hospital. Ao mesmo tempo, uma

potente bomba explodiu num quartel
da polícia, em construção. em Orbas-

sano, povoação do norte da Itália,
perto de Turin, informou a polícia.

De acordo com as autoridades, um
informante anônimo chamou pelo te

lefone e atribuiu este atentado aos es

quadrões Armados Para a Libertação
Comunista - "Squadre Armare Per
Li Liberrazione Comunista". Nin
guém se responsabilizou até agora
pelo atentado praticado por 10 ho
mens armados e mascarados contra os

escritórios da firma de 'construção
Navone em Turin.
A polícia especula com a possibili

dade de que os autores foram mern-

bros das 'Brigadas Vermelhas ou da
Linha de Frente, grupos de guerrilhei
ros urbanos mais temidos da Itália.

Os terroristas mataram um guarda
da prisão e feriram dois funcionários
de cárceres em Turin no início deste
ano, numa estratégia dirigida para
perturbar o sistema carcerário do
país. A polícia disse que os membros
do comando que atacou o escritório
da empresa construtora de Turin
prenderam Navone e mais cinco em

pregados numa pequena habitação e

depois de pintar siglas nas paredes.
jogaram bombas incendiárias.

-

VENDE-SE
Uma loja no centro com instalações, estoque e boa clien
tela. Tratar.: rua Tte. Silveira, 21 - 2.0 andar S/105 ou pelo
fone: 22-7045.

VENDE-SE URGENTE
Excelente apartamento' com localização central,
Edif. Maria de Fátima, rua Almirante Alvim, n.? 34,
em frente ao Supermercado Riachuelo. Com Ihiing
para 2 ambientes, 2 dormitórios, banheiro social,
copa-cozinha completa, área de serviço, dependên
'cia p/empregada, aquecimento central a gás e inter
fone. Área oonstruída de 148,26m2 e mais a gara
gem. A 50mts das Faculdades de Medicina e Centro
Sócio Econômico (Administração, Ciências Contá
beis e Economia). Tratar pelo fone: 22-8722.

Compra
Vende
Administra

Rua Cat. Pedro Demoro, 1711 _ Estreito- Crect 154- FloriMbpolis

VENDE
SERRARIA: Próximo a Igreja, ótima casa de alvenaria com

laje, esquadrias alumínio, 3 quartos, banheiro, living, sala
jantar, copa e cozinha, garagem, terreno 17x30. Preço:
480.000,00 a combinar.

.

BARREIROS: Rua Adão. Schmidt, casa alvenaria com 3
quartos, banheiro, sala, copa e cozinha. Preço: Cr$
360.000,00

.

BAIRRO IPIRANGA - Casa mista com 2 quartos, banheiro,
sala, copa e cozinha, terrenot Ox35. Preço: Cr$ 80.000,00
no ato e transfere financ. Cr$ 1.300,00 p/mês.
CAPOEIRAS: Rua Camilo Silveira de Souza, ótima casa de
alvenaria com suíte, 3 quartos, banheiro, sala ampla, copa
e cozinha, área de serviço. Preço: Cr$ ·900.000,00
CANASVIEIRAS: Casa mista com varanda, sala e cozinha,
2 quartos, banheiro, churrasqueira. Terreno medindo
12,50 x 37,50. Preço: Cr$ 350.000,00 a combinar.
PRAIA DOS INGLESES: Lotes com área de 440m2 a partir
de Cr$ 130.000,00 ou financiados em 10 pagamentos.
RIO VERMELHO: Terreno próximo a praia dos Ingleses
medindo 33 x 160 com água, luz, ônibus, etc. Preço: Cr$
240.000,00
ESTREITO: Terreno medindo 12 x 30 com viabilidade de

construção, com água e luz. Preço: Cr$ 200.000,00
ALUGA: Consulte nosso Departamento de Locação, temos

....
vários imóveis em carteira.

�

PRECISA-SE

1 impressor de máquina ott-set
1 cortador de papel
1 chefe p/setor de acabamento
3 impressores-tipográfico
1 fotolitógrafo

OBS.: Os elementos acima são para trabalhar no período
noturno.

TRATAR Com a GRÁFICA NATAL
Rua Joaquim Carneiro, 55 - Capoeiras. Fpolis - SC ..

SINDICATO DOS TRABALHADORES
RURAIS DE MARAVILHA

RESUMO DO ORÇAMENTO PARA
O EXERClclO DE 1979

RECEITA:
Contribuição Sindical
Renda Social . .

Rendas Extraordinárias. , .. :.

DESPESA:
Administração Geral
Contrib. Regulamentares
Assistência Social ; .

,

Outros.Serviços Sociais ..

Assistência Técnica .

Total do Oustelo ... ,.

Aplicações de Capitais
Total Geral : ..

(Ass. Ilegível)
Presidente

(Ass, ilegível)
Tesoureiro

234.000,00
793.080,00
410.000,00 1.437.080,00,

LAVA-SE
CARPETES E CORTINAS

Lava-se carpete no local deixando seu carpete com cheiro de
limpeza, cortinas lava-se, faz nova e reformas. Reformas de estofa
dos, lava-se tapete e tinge, temos tecidos para corti nas e estofados.
atende todo Estado, Orçamentos: 0482 fones 22-6322 e 44-4645. R.
São Cristavam, 650 Coqueiros - Florianópolis - S.C. TAPEÇARIA
BRASIL.

EXCELENTE OPORTUNIDADE.
LOTES NO LOCAL MAIS

PRIVILEGIADO DA TRINDADE

Contr. Sindical
30.600,00

• ':'_o-
97.200,00
9·900,00

. 66.600,00
203.400,00
30..600,00
234.000,00

Renda Pr6prla
918.180.00
38.700,00

Mudanças locais, nacionaise. internacionais

iC I
'

d···C au Ia
a mudança bem dirigida

Florianópolis: Rua Arno Hoeschel, 62
Fone: (0482) 22-4102

No pedaço mais acolhedor.da Trindade, em meio a

rica vegetação, com uma área Verde de 5.000 m2,
estamos vendendo. lotes com preço e condições
excepcionais.
Informações à rua Lacerda Coutinho, A.O 5 (Chácara'
do Espanha) ou pelo Fone - 22-3480

-0-

-0-

16.200,00
973.080,00
230.000,00

'1.203.080.00

(Ass. ilegível)
Secretário

APARELHOS ULTRA·MODERNOS
Recém chegados da Europa. e Consulte um médico espectaüsta

�;-P�EN.CHÃ ESTECUPO-M E RiO'- '. 1

I GI'lATIS 'FOLHETO
.

. I "co�o OUVIR MELHOR
.

Nome.. ..

•

de WALOEMAR NAZARETH I End..... .. ...

I'

Rua Felipe Schrntdt. 27 - 10? ando I Cidade .

·1

Cll008· tone: 22·6847 CEP 88.000 II_Es_tad_o._oo__oo ._oo_oo_oo ._oo _oO._
.. _. _oo _:Flortanópoíls - se

GRAMA EM LEIVAS
COMUM E SEMPR6 VERDE

Qualidade Inigualável. Única firma espe
cializada no ramo para qualquer modali
dade de fornecimento. Orçamentos sem

compromisso. Fone: 4.4-2616 - ORGANI:

ZÂçÁõ DE SERViÇOS FLORIMPAR LTDA.
Av. i-res. Kennedy, 378- S/Loja - Campinas

- São José.

. SINDICATO DOS TRABALHADORES
RURAIS DE MARAVILHA

RESUMO DA RI:TIFICAÇAo ORÇAMENTÁRIA
DO EXERClclO DE 1978

RECEITA:
Contribuição Sindical
Renda Social ..

Renda Extraordi nária
DESPESA:
Administração Geral.
Contr. Regulamentares
Assistência Social.
Outros Serviços Sociais
Assistência Técnica
Total do Custeio .

ApiTcações de Capitais
Total Geral .

(Ass, Ilegível)
Presidente

130.000,00
440.600,00
270.000,00

Contr. Sindical
17.000,00
-0-

54.qOO,oo
5.000,00
37.000,00
113.000,00
17.000,00
130.000,00

840.600,00
Renda Pr6prla

510.100,00
21.!:!00,00
-0-

-0-'

9.000.00
540.600,00
170.000,00 .

710.600,00

(Ass, Ilegível)
Secretário

(Ass. Ilegível)
Tesoureiro

(Ass. Ilegível)
Tesoureiro

SINDICATO DOS TRABALHADORES
RURAIS DE MARAVILHA

RESUMO DO ORÇAMENTO PARA
O EXERClclO DE 1978

RECEITA:
Contribuição Sindical
Renda Social ....
Renda Patrimonial ..

Renda Extraordinária .

DESPESA:
Administração Geral .

Contrib. Regulamentares .

Assistência Social ..

Outros Serviços Sociais ....

Assistência Técnica , ..

Total do Custeio ,.

Aplicações de Capitais .

Total geral .

.

130.000,00
472.000,00
37.500,00

400.000,00
Contr. Sln�lcal

17.000,00
-'0-

82.000,00
5·000,00
9.000,00

113.000,00
17.000,00

130.000,00

1'.039.500,00
Renda Pr6prla

709.000,00
21.500,00
-0-

-0-

9.000,00
739.500,00
170.000,00
909.500,00

(Ass. Ilegível)
Presidente

(Ass. Ilegível)
Secretário

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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FONTAN ABANDONA O FUTEBOL-- ,

,

,

Treze anos depois de iniciada
sua carreira como jogador de futebol

na várzea de Joinville,
estreando no Santos,

com passagem pelo Gremio Esportivo e Recreativo Tigre,
profissionalizando-se em 1968 no

Caxias e duas vezes campeão pelo Joinville em 76 e 78,
o até hoje' capitão Osni Fontan,

ou simplesmente conhecido como Fontan,
vai abandonar o futebol para

"aproveitar melhor a vida ao lado da família",
revelou ontem com surpresa até

para os dirigentes do clube,

Há alguns meses Fontan já
.admitia que era hora de pe.n
.sar em deixar o futebol, mas

também garantiaque poderia
ainda jogar dois ou três anos
antes de "pendurar as chutei

ras", Ontem, contudo, ele foi
enfático, "Agora vou deixar

de jogar porque estou sentido

que minha .vida, desde que
comecei há treze anos a dedi

cação ao esporte sempre me

privou de um convívio mais

_ constante com niinha família
e um melhor desempenho em

meu emprego como adminis

trador da Expoville - Exposi
�ão Permanente de Joinville,
Ao mesmo tempo que dizia

não ter mais interesse em re

,

novar contrato com o clube�
"coisa que tentei fazer no ano

, passado e acabei desistindo"
• - Fontan ainda procurava
, saber com os repórteres que o

; rodeavam se o prêmio ','Bel
I: ford Duarte", ainda existia
I � para os atletas disciplinados e

qual a forma de se encami nhar

um requerimento para con
,

correr ao troféu.
.

"Desde 68 quando me pro-

fissionalizei no Caxias, há onze

anos, nunca fu'i expulso e car

tão amarelo acho que recebi

um ou dois. E é claro que
tenho interesse em me inscre

ver para ganhar o "Belf'ord

,
Duarte". Sabe, desde que co

mecei a jogar futebol sempre'
primei pela honestidade e

• agora, por exemplo, com von

, tade de não mais jogar, pode
i'4'ria muito-bem renovar o con

• trato e simular uma contusão.
�' Mas eu não faço isso, pelo
contrário, teve dia de entrar

• em campo muito machucado

e sair dez minutos depois de

; iniciado o jogo porque eu via
,

que não dava para aguentar",
Mas Fontan tem ainda con

trato com o Joinville até o dia
4 de março e garante que não

fará novo compromisso. "Isso
posso afirmar com 99 por

"

, cento de certeza porque é uma

.decisão que cheguei há alguns
dias e, sabe como são as coi

sas, de repente a gente muda

de vontade. Mas até esse mo-
I mente tenho plena consciên-
, cia do -que quero e sei que.

�, minha família precisa de me-

Fontan deixa o futebol e tenta o Belford Duarte'

lhor convivência comigo".
Mas não existe qualquer

problema de família que está

forçando Fontan a deixar o

futebol. Pelo contrário,
sempre foi muito incentivado,
tanto pelo pai Oswaldo que
faz propaganda do filho nas

.sociais durante os jogos no

Ernestão, até esposa e filho

que gostam de ver Fontan em

campo. "A decisão veio a par
tir de uma tomada de cons

ciência minha com relação à

minha vida. Agora quero pa
rar, mas não vão pensar que
estou rico, com a vida mansa.

Sou assalariado e não vou

deixar d.t trabalhar".
Elegantemente. Fontan

nem se referiu às últimas in

vestidas da impensa contra

seu nome e às críticasque. fP
cebia a cada partida que se

mostrava mais lerdo 'ec iiiéfi
ciente. Isto porque seu prestí
gio junto à torcida sempre foi
mais forte. Dia 17 deste mês
de Ievereiro, sábado, Fontan
completa 31 anos e, desde a

fundação do Joinville já mar-

cou, segundo suas contas, 74

'gols: 37 em 1976,20 em 1977 e
.

17 no ano passado. "Como

jogádor profissional, desde os

tempos do Caxias, acredito
ter marcad-o mais de 500

gols": disse Fontan orgu
lhoso. (Por Wagner Baggio,
sucursal de Joinville í

Brasileiro de voleibol começa '.amanhã
rão o campeonato. A base do sele

cionado são os times, da Sadia. de
Concórdia e Vasto Verde de Blume
nau.

No setor feminino, treinado por'
Valmor Buss, do Vasto Verde, o

clube de Blumenau também cedeu a

maioria dos atletas que formarão a

base do nosso selecionado:
As possibilidades dos seleciona

dos de Santa Catarina são boas ape
sar da época de preparação não ser a

melhor possível, tendo em vista a

paralisação dos campeonatos regi0-

-

�r _ _

! 'o,
•

AMADORISMO

O Campeonato Brasileiro de Vo

leibol, terceira divisão, masculino e

feminino, começa amanhã à noite,
com os primeiros jogos e o desfile de

Abertura no ginásio do Sesc, às

19h30m. Hoje à noite, no auditório
da Secretaria da Educação, será rea

lizado o Congresso Técnico.

as duas primeiras classificadas em

cada categoria são promovidas à se

gunda divisão.
Os jogos serão disputados a partir

de amanhã à noite .nos ginásios do

Sesc e Municipal, com todas as dele

gações ficando alojadas no Instituto

Estadual de Educação, '

.

OS CATARINENSES
Os selecionados que representa

rão Santa Catarina, estão em trei
namentos desde o dia 15 de janeiro
nos ginásios d6 Sesc e Municipal.
Benhur, o técnico do masculino

define hoje os 10 atletas que disputa-

No masculino participarão as se-'

leções de Santa Catarina, Acre,
Rondônia.Espírito Santo, Amapá e

Paraná, No feminino jogarão Santa

Catarina,' Rondônia, Espírito
Santo. Amapá e Sergipe, sendo que

Ufsc encerrá curso de

natação para crianças
Com a realização de 10 provas de

natação, na Piscina do Centro de
Desportos e entrega de medalhas aos
vencedores, foi encerrada hoje pela
manhã, o Curso Iniciação à Nata
ção, projeto da Coordenadoria de
Serviços Comunitários - CO-

SECO, da sub-reitoria de Assistên
cia e Orientação ao Estudante e

Centro de Desportos da Universi
dade Federal de Santa Catarina. O
ato de encerramento, que constou

do hasteamento das bandeiras, ao

som-do Hino Nacional, contou com

a presença do reitor Caspar Stemer,
do sub-reitor de Assistência e Orien
tação ao Estudante, Volney da Silva
Millis, autoridades universitárias e

cerca de 70 pessoas, familiares das
crianças de 7 a 12 anos estiveram aos

cuidados do instrutor do Curso,
acadêmico Ademir Tadeu Cardoso.
Ao final, todos os nadadores foram
premiados recebendo medalhas das
autoridades e dos familiares.

nais e a ausência de muitos dos atle
tas de qualquer treinamento no pe
ríodo de férias.

Para Benhur , o treinador mascu
lino. por exemplo, "se nós pudésse
mos formar urna equipe no fínal do

ano, logo após os Jogo Abertos,
teríamos uma seleção muito mais
forte e em condições de enfrentar

qualquer adv ersário",
Hoje começam a chegar os sele

cionados que participar:ão do cam

peonato brasileiroj Acre e Rondônia
foram os primeiros a chegar em f10-

rianópolls

Sesi divulga calendário

esportivo e abre Inscrições
o Departamento Regional do Sesl.

através do Serviço de Esportes, divulgou ·ontem o calendário
esportivo para o corrente

ano, aproveitando para alertar os interessados que procurem
as agências do órgáo .

em su,?s cidades a fim de formalizarem lnscrlçóes. '-.;;

noinhas. Nesse mesmo mês- o
calendário esportivo prev ê, no

.dia 14, a Mini Olimpíada Se
siana (atletismo e voleibol l. ca

tegoria infanto juvenil (masc. e

feminino). reunindo em Tuba
rão equipes representantes da

região Sul: Florianópolis, Tuba
rão, Lauro Müller e Criciúma.

O calendário esportivo do lendário prevê, nos dias 18 e 19,
SESI para este ano tem início as finais do Campeonato Esta-
nos próximos dias 24 e 25 de de Futebol de campo e salão,
março. com ó campeonato es- reunindo as agências classifica-
tadual de bocha. na cidade de das. tendo por lacaio Centro
Criciúma. Em abril, no dia 22, Esportivo do SESI em Blurne-
será inaugurada em São Bento nau. recentemente inaugurado.
do Sul a MínrOlimpiada Se-: Ainda em agosto, ,realiza-se o

siana, com a participação dessa campeonato regional de volei-
cidade. e Rio Negrinho, Jaraguá bol, categoria veterano (rnascu-
do Sul e Joinville. lino). reunindo participantes de
já no mês de maio realiza-se o Blurnenau, Brusque, ltajaí e Rio

Campeonato Estadual de Fute- do Sul, Esse campeonato lerá
bol de Campo e Salão (adulto lugar em Brusque.
masculino), marcado para o dia Em setembro será a vez do
14 daquele mês em diversas ci- grande Rio Grande do Sul. reu-
dades do Estado. sendo que a nindo as representações do Pa-
fase eliminatória deverá ser raná, Santa Catarina e daquele
concluída até 31 de julho. Ainda Estado. Ainda em setembro,
em maio nos dias i l v e 20, realiza-se o campeonato regio-
realizar-se-á a prova ciclística nal de futebol su(ço (veteranos
"Superintendente Osvaldo 'Nu- masculino), na cidade de Lauro
nes", tendo por local a cidade de Müller. com a participação da .

Rio do Sul. J região sul do Estado: Florianó-
Em junho, na cidade de Joa- polis, Tubarão, Lauro Müller e

çaba, no dia 23, prova rústica Criciúma.
sesiana (adulto masculino) e, Para o mês de outubro, está
em' julho. na cidade de Porto previsto a realização no dia 7, de
União. o campeonato regional' outro camreonato regional de
de bolão. reunirá participantes

.

futebol SUIÇO, desta feita reu-

de Porto União. Lages. )oa- nindo participantes da região
çaba. Caçador e Canoinhas. Norte: São Bento do Sul, Rio

Para o mês de agosto. o ca- Negrinho. Jaraguá do Sul e Ca-

No mês de novembro. dia II.
estarão se defrontando em Flo
rianópolis, equipes de. voleibol
da Capital. Lauro Müller. Tu
barão e Criciúma. dentro do
Campeonato Regional de Vo
leibol masculino. categoria "e

teranos, Ainda em nov ernbro.
no dia 18. realiza-se no Centro
Esportivo do SESI em Blume
nau, o campeonato regional de
Futebol Suiço. reunindo equi
pes da região leste: Blurnenau.
Brusque, ltajaí e Rio do Sul.
A última programação do ca

lendário esportivo de 1979. terá
lugar em dezembro. dia l. na ci
dade de Caçador. com um

Campe�)flato Regional de Fute
bol SUIQO, envolvendo equipes
da região oeste: Caçador. Joa
çaba, Lages. PortoUnião e Ca
noinhas.

Alunos participaram de provas na piscina do Campus

Presidente da CCO
na capital.com
futuro secretário

I

o presidente da Comissão Organizadora dos XX Jogos
Abertos cle Santa Catarina" Ramiro Rucdiger. acompa
nhado do secretário da CME de Blumenau , Daniel Rodri

gues edo assessor da CCO. Os·car Silva.manterá amanhã em

Florianópolis. urna audiência com o futuro secretário de

Esportes e Turismo do Estado. deputado Júlio César, a

quem fará um relato dos trabalhos e planos que Bluemnau

está desenv oh endo com \ istas a realização cios XX lASC,
no período de 20 a 27 deste ano.

Após o contato com Júlio César. Ruediger e seus auxilia
res deverão se av istar com o diretor da unidade operacional
de Educação Física e Desportos de Sarna Catari na (U N ED),
Celso Teixeira. buscando definir esquemas de trabalho rela
ti\ os a orgarii/ação da compei ição e. em pa rticula r .acenar a
fixação de datas para a disputa dos jogos regionais que
ailtece'üenl os Jógos abertos

.

FCFS promove
•

torneIO e curso

de arbitragem
A federação Catari nense de Fu tebol de Salão abri u i n 'Cri

çóes para o Torneio de Verão. que será realizado a partir de 9
de março. nas categorias infantil. infanto-juvenil. juvenil e

principal. Todos os clubes filiados à FCFS poderão se ins
crever na sede da entidade. até o dia 23.
-

Também foram abertas inscrições para um curso de arbi
tragem. que será ministrado a partir de segunda-feira. às 20
horas, Os interesgados podem procurai' detalhes na Federa
çãc mesmo, até as 16 horas do dia em que será iniciado o

curso.

�--------------�'--��--�����--------��·l Ir-----------------------��------�--�--�--�

ORA. MOEMA DESJARDINS
VENDE-SE LOTE EM ITAJAí

GINI:COLOGISTA E OBSTETRA

Inter quer
•

construir seu
parque esportivo

Excelente lote plano, com água, luz, rua.pavirnen
tada, pronto para construir, situado à rua Duque de '

Caxias, 732 - Bairro Vila Operária. Tratar pelo tele
fone (0473) 44-1571 com sr, Djalma Pitz - horário
comercial.

. , ,

Consu ltas das 15 às 19 horas, no Centro Co
merciai Aderbal Ramos da Silva, à Rua Felipe
Schmidt, 21 - 6.0 andar, conjuntos 603 e 605 -

telefone: 22.0471,

Admite corretor de imóveis paraatender com ex

clusividade clientes da filial centro. Oferece co

missões e prêmios de produtividade pagamento
imediato.

'

Entrevista à Rua Nunes Machado n.? 12 sala 03
com Sr. Mário.

Lages (Sucursal) - O ln-

1 ternacional, no ano de seu tri-

; gésimo aniversário. pretende
; começar algumas obras para
aumentar seu patrimônio, A
idéia é de construir um parque
esportivo no local onde existe,
atualmente o estádio Verme
lhão de Copacabana, utiliza
do para concentração e trei-

; namentos do time profissio-
; nal. '-------------------------------------------

Uma comissão de obras já
· constituída, liderada por
Almir Mazochi e o presidente ,

; da Acil =-Associaçãe Comer-
o cial e Industrial de Lages -

'

jornalista José Paschoal Bag
gio, vai estudar a viabilidade
de um projeto contendo a sede'
do clube, churrascaria .salão
de festas, piscina e quadras de

, esporte.
A direção do Internacional

· pretende ter alguma coisa
: para inaugurar no Verme-
·

lhão, já no próximo dia 13 de

junho, d<ga em que o clube J

completará 30 anos. E na As- J

sernbléia Geral da Federação, t

programada para Joaçaba, os I
dirigentes pedirão reserva i
dessa data para a realizaçãO
de amistoso com uma grande
equipe do país, .

./ O en,&enheiro Paulo Ro
berto Ribeiro esteve na sede i
atual do Inter e, com a direto
ria, examinou os planos para
a '�onstrução do parque espor-·
tivo. l!§j�=�===31I1iE:tIl:�B!l'E5�i5Emag:j

ABANDONO DE EMPREGO

Sr. Luiz Anibal Canedo e Rosângela R.egina Canedo com

parecer à Rua Benjamin Constant nO 33 em Curitiba - PR.

Litograf - Comércio de Adesivos Material Gráfico Ltda.

BROGNOLl IMÓVEIS LTDA
SETOR DE VENDAS
,"
,I

RUA SÃO JOÃO BATISTA, 60
FON E 33-1768

VENDE

EM MATÉRIA DE REFRIGERAÇÃO

PROCURE TOMAZ
QUE GARANTE O QUE FAZ

VENDE

1) Apto, Beira Mar Norte - 184m2. - 3 quartos (1 Suite) - garagem,
. armários embutidos, ar condicionado, carpet 11mm. Cr$
1.400.000,00 (BNH.720.000:00).

2) Casa Trlndad� - 240m2. - 3 quartos (1 suite), jantar fdesnfvel).
sala de TV, churrasqueira. arm. embutidos, bancos de alvenaria, ar
condicionado. cortinas, telefone, etc. VER PARA CRER), Cr$
1,890,000,00 (BNH 900.000,ÓO),
3) Casa Estreito - 200m2. - 2 quartos, terreno 600m2, (Ótima
p/quem precisa de depósitÓ\ - Cr$ 640.000,00.

4) Casa Sta. MOnica - 160m2. - 3 quartos (1 suite), churrasqueira,
garagem, arm. embutidos - Cr$ 1.100.000,00 (BNH 603.000.0�),
5) Apto. 2 quartos - (Edf. Daniela) - Arm. Embutido, carpet. Cr$
600.000,00 (BNH 269,000,00),
6) CHÁCARA - Canasvieiras - 18.000m2. - arborizada -' Cr$
290.000,00.
7) Casa Praia Daniela - 360m2, (2 pavimentos) c/2 aptos., igúais,
cada um' c/hall. living, 2 quartos, BWC, copa-cozinha, dep. de
empregada, área de serviço, área coberta: churrasqueira, (ÓTIMO
P/2 FAMIUAS) - Cr$ 1,200.000,00.

TRATAR - AV, OTHON GAMA D'EÇA, 139 - LOJA 04
FONES: 22.3537 e 22.6551 Creci 58

. -

a
•

Novo endereço,novo telefone,nova sede.

RuaCartosPióIi,_�
BomRebro-Curiti·

.

tel.(0412) 52·94.
. �

9� Un�dade Regional de Operações

L .� SERPRO

BARBADAS
APTO, - quarto. sala, banheiro social, cozinha, área -de
SerVI«O, localizado no CEt'JTRO: troca por imovel ate de
maior valor, s0':lente 350.000,00

TZóRRENO - com vista para o mar, plano, seco, desocu
pado, situado em,·Coqueiros, sendo 2 lotes.

CASA, 4 -uartos, suíte de casal, banheiro social, lavabo,
(.�eposito, _,ala de estar e sala de jantar, copa-cozinha, área
de serviço, dep. empregada, churrasqueira, garagem p/2
carr.-1s, acabamento de luxo, excelente localizaçac '�om

vist" pára o mar, Preço: 1.480.000,00 financiada,

APTO· Lançamento de Aptos prontos dentro de pOLlCOS
dias com 2 e 3 quartos e demais dependências, pelo menor
preço.

TERRENO - localizado na praia de Jurerê C01T1 450m2 so-
mente 118.000,00

.

�.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Joinville joga com Atlético
.

- .,. ..'
... -s:�_

hoje sem Lico e Jorge Luis
,

Joinville (Sucursal) - As nego
cíações entre a direção do Joinville,

,

através do presidente Waldomiro
Schutzler, para a renovação de con
trato dos jogadores Jorge Luiz e Lico
chegaram a um ponto insustentável na
manhã de ontem e o presidente sim
plesmente mandou os dois procura- ,

r�m outro clube pois o Joinville não
tem condições de pagar o que' ambos
estão exigindo,
Para renovar o contrato Jorge Luiz

está pedindo 250 mil de luvas e 35 mil
- por mês como salário, e Lico 120 mil
de luvas e 20 mil por mês. 'Para ambos
o Joinville está oferecendo pouco mais
da metade do que querem. A última
tentativa de Waldomiro Schutzler foi
feita na manhã de ontem depois dos
treinos. Primeiramente falou com

Jorge Luiz e o jogador saiu da sala de
reuniões com cara de insatisfeito. "Tá
ruço. A gente 'baixa a nossa mas eles
nunca sobem ... "e calou-se no canto,
como é natural de seu comporta
mento, Aliás, Jorge Luiz é "duro no

trato", como comentou o próprio
Waldomiro Schutzler.
� Por várias vezesjá nos reunimos

com o Jorge Luiz e Lico para chegar
mos a um acordo -- disse Waldomiro
- e hoje não deu mais. o Jorge che
gou até a baixar seu pedido, mas em
compensação estava querendo uma

"kitinete" e mais um TV à cores como
parte de .luvas. O Lico foi quase a

mesma coisa, e estamos longe de um

acordo. Então resolvi de vez: mandei
os dois procurarem outro clube que
iria providenciar a estipulação do
passe".

Na verdade, Waldomiro Schutzler
não quis admitir que os dois não joga
riam o estadual este ano pelo Join
ville, "pois ainda resta a esperança de

.

haver uma tomada de consciência
deles e aceitarem o que estamos ofere- ,

cendo. Nós é que não vamos chegar ao

CARNÊS

-
-- -

O JoInvllle não tem dinheiro pari Plgar o que Jorge Lul. e Llco eetio pedindo

que éstão pedindo pois não temos di- ,d-oS estádios e �s restant�s, 65% dividi-
nheiro suficiente para isso. E estamos dos para Joinville e A:tletlco, ,

evitando um precedente que pode ser Para o Jogo de hoje Orlando Pe-
perigoso nesse mês de fevereiro e çanha var �nfrentar senos problemas
março, quando vence a maior parte para defl�lr a equipe, pnnclpalmente
dos contratos", explicou Schutzler. pelas ausencras de Jorge LUIZ, LICO,
TRbS AMISTOSOS, Veiga, João Carlos e Carlos Alberto.
Na tarde de ontem, o preparador Todos �ão titulares d� defesa, meia

físico Paulo César e o treinador Or- cancha e ataque e terao seus lugares
Iando Peçanha encerraram os prepa- preenchidos por. suplentes imediatos,
rativos para o amistoso que será reali- juvenis e outros l'!lprovlsados. ,Para?
zado hoje contra o Atlético Para- lu&ar, de Jorge LUIz entra o J�venll
naense, em Joinville. Estapartida faz Márcio, na extref!la esquerda \LICOOU
parte do-programa de atividades para Veiga) entrará Rmal�o, gue e centro

preencher o mês !!e fevereiroe prepa- avante, para substituir J?ao C�rlos na - )

rar a equipe para o estadual. Nb final lateral .direita seu substituto e Joel e
de semana, sábado, o Joinville viaja Gilmar Birn pode ser indicado para o

para Curitiba para enfrentar o mesmo lugar de Carlos Alberto.
,

Atlético' em retribuição' ao jogo de Esta é a provável equipe do JEC
'

hoje.
'

para hoje: Raul Bosse, JoeI, Wagner,
Jorge Carraro e Gilmar Bim; Márcio,
Balduíno e Fontàn; Britinho, Vargas e

Rinaldo. Árbitro será AÍvir Renzi,
,

auxiliado por Nelson de Oliveira Bor-
,

ges. y Rui Farias da Silva. ,

'-

A "distribuição das rendas, co'rltudO":
será feita após 'a realização dos dois
jogos. Da soma serão retirados os 35%
relativosàs despesas de administração

Bezerra reúne.Conselho par"
pedir apoio ",a;s concreto.

Na tarde de' ontem, surgiram rumores de
que a reunião convocada pela diretoria execu
tiva com os conselheiros, esta noite, no-Scar
pelli, teria um desfecho inesperado caso não
fosse aprovada a proposta do presidente Luis

,
Carlos Bezerra, de que todos devem colaborar'
monetariamente para a manutenção do
"elenco. Mas o presidente, falando, à noitinha
sobre esta, reunião extraordinária, mesmo en-'
dossando sua tese, negou os boatos:
- Renunciar? Eu nem pensei nesta possibi

lidade, Apenas tenho a certeza de que um

grupo pequeno não pode manter um clube
como o Figueirense, que já tem alguns com

promissos da temporada passada por cumprir,
e está investindo para montar umà equipe de
'valor. Só. isso, E por este ponto de vista que
pretendo solicitar um apoio mais concreto dos
conselheiros,

O presidente alegava que precisa de mais
dinheiro para "fazer duas ou três contratações

I

que são necessárias ao acerto de uma boa
equipe", e qualificou os recursos que a direção
executiva do Figueirense pode providenciar
como "quase esgotados":

- Qualquer um pode entender que um

grupo pequeno, uma meia dúzia de dirigentes
não pode fazer .grandes revoluções, O meu,

plano administrativo, que apresentei verbal
mente na posse, está sendo levado adiante;
mas não podem ser uns poucos torcedores -

entreos quais -õ presidente do'Coliselh�a

me ajudar que a coisa não vai longe. Eu, por
exemplo, sou um homem pobre, que trabalha
14 horas por dia para sustentarminha família,
e não tenho dinheiro sobrando para o Figuei-,
rense, para o qual gostaria de colaborar muito

O próprio jogador conversou com o presi
dente e aceitou a proposta salarial do Figuei
rense, sendo, de todos os que foram sondados
no Rio pelo técnico, o mais provável reforço. '

Os outros, o líbero Carlinhos, também do
Madureira, e o meia Mauro, do América,
ainda não tiveram contatos com a direção do.
Figueirense, e apenas o primeiro ontem pre
tendia convencer' a direção de seu atual clube
para liberá-lo por um ano, por 100 mil cruzei
ros -- mas Bezerra não sabe os resultados ..
desse eneontro.

'

Em todo o caso, o treinador ontem explicou
que adiantou contatos com Ricardo, que está
no Olarià, para ser I�o se Carlinhos lião for
liberado. E .o técnico disse também que o'
ponta esquerda Marquinhos, um dos cinco
que o Madureira tem para a posição, está ne
gociando seu passe, para posteriormente
emprestá-lo ao Figueirense.
Jorge Ferreira, esta semana, pretende.tam

bém indicar Djalma à direção, para renovar o
contrato que terminou antes de ontem: "acho
que o Lico .não vem mais, e por isso resolvi
indicar o Djalrna, que depois de boas observa
ções, cheguei a conclusão que' é um bom joga
dor, ainda mais se, for bem trabalhado", O
técnico, que à tarde dirigiu um, treinamento
alemão, e hoje definiu á equipe para o amistoso
de sexta-feira à noite contra o Criciúma com "

um coletivo, quer também definir as situações
de Raulzinho, Caco, e deve se manifestar.
sobre o meia Paulo Roberto:

mais,'

CONTRATAÇÕES
A reunião desta noite, para 'Bezerra, tem

como principal assunto a proposta de investir
mais para formar uma grande equipe: "Já con

tratamos alguns jogadores e um ótimo treina

,dor, -'c' agora
'.

precisamos
dar mais alguns passos, mas com q apoio dos
conselheiros. E pelo que andei sondando com

amigos, deve haver úm comparecimento ma

ciço". Em.termos objetivos, no entanto, opre
sidente vai expor o quanto gastar e quem con

tratar.

Afinal, ontem, depois de-ser informado pelo
vice de futebol'Carlos César, de Souza dos
contatos feitos por Jorge Perreira no Rio, ele
mesmo começou a adiantar a contratação do
centro avante Cabral, que está no Madureira
mas tem passe vinculado ao Atlético Para
naense. O jogador, segundo outras fontes, po
derá vir para o Figueirense se a direção pagar
80 mil ao clube paranaensepor um emprés
timo de um ano:

- Nós já mantivemos um contato .com um

amigo que tem influências no Atlético, e

amanhã (hoje), poderemos ter uma idéia a

respeito da possibilidade de concluir o negócio
::.:explicou Bezerra.'

- ..... -.-.---- -
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Cr;ciúma dep�nde
do tempo para-
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mostrar seu t,me
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Natanaelli&era ,atacílio',
mas quer reforço ,melhor

,

do jogador:
- Eu conhecia esse rapaz há

muito tempo e queria lhe dar uma"
oportunidade, Ele tem um grande
futuro pela frente e deverá apro
var nesse período de testes.

Hoje à tarde, Natanael Ferreira
deverá comandar mais um cole
tivo, E o técnico já anunciou que
Zé Paulo ou Dirceu deverão ga
nhar à posição, de titular no co

mando do ataque em substituição
aOtacílio.

gueiro e um ponta esquerda. So
mente com essas aquisições é que
o treinador diz que estará com sua

equipe completa. Assim mesmo,
, apesar de que a atual equipe titu-
lar tem agradado nos coletivos',
Natanael Ferreira assegura que
uma verdadeira avaliação do
elenco se torna muito difícil:

- Os treinos são ensaios e nada
mais do que isso, Para que eu

possa avaliar o rendimento de
minha equipe preciso de alguns

,

I

"A diretoria me garantiu que'
caso Otacílio seja vendido ou em

prestado ao Caxias, e, indepen-
,

,

dente dessa transação, um centro

avante .de melhor qualidade será
contratado".,

'

jogos amistosos. Treino é treino,
mas numa partida é que se prova a

qualidade de um jogador.

Mas o recreativo de, ontem à,
tarde, serviu para,que o treinador
assistisse a movimentação de
Celso de Vicenzi, blumenauense,
20 anos, ponta de lanç-a, ex

jogador da seleção catari nense de
futebol de salão, AQ final 'do
treino o técnico não escondia seu

contentamento com o rendimento

Natanael Ferreira não poupa
elogios a Otacílio, mas, não abre
mão da contratação de um outro

centro avante. E suas reivindica
'ções não param por aí. O técnico

quer um meia de ligação, um �a- Dirigentes da FCF
em Mafra, . para evitar

saídado Operário

Palmeiras quer'
voltar jogando
contra o Fi9_ueira

Blumenau (Sucursal) -:- A esperada estréia do Palmeiras nesta

temporada com um novo elenco, depois até de ameaçar a saída do
estadual de 79, poderá acontecer na próxima segunda-feira, provavel
mente contra o Figueirense, segundo o presidente Altair Carlos Pim
pão, que já manteve contatos preliminares ,com Luis Carlos Bezerra.
Ontem, antes do início do coletivo realizado novamente nas depen

dências do centro desportivo do Sesi, OS dirigentes acertaram contrato
com Henry Muller, lateral do Guarani Esporte Clube e com o ponteiro
Edinei, ex-Juventus de Jaraguá. "No máximo até sábado", todos os

jogadores que comporão o elenco estarão definidos",
'

Hoje" pela manha, o técnico Joaquinzinho será convocado pela
diretoria a apresentar um relatório inicial onde este deverá relacionar os
atletas que interessam e dispensar os demais, Julio Probst, vice
presidente de Patrimônio, considera isso "possível" depois de quatro
coletivos. "O treinador já pode nos entregar estes dados pata agilizar a
regularização e registro dos jogadores, colocando-os em condições de
disputar o estadual, cujo ptazo vai até o próximo dia 2, de' março".

José Carlos Nunes, professor de Educação Física e aluno da Facul
dade de Educação Fi�ca e Desportos da fURB já for sondado pela
diretoria para' assumir a preparação física do Palmeiras e ficou de
estudar a proposta devido a seus compromissos profissionais, lecio-
nando em escolas municipais.'

,

_'CAI-XAEcdNÔMICA
,

FEDElAl

Criciúma (Sucursal) - A partida entre Criciúma e Carlos
, cenciamerito do Operário por .

Renaux, marcada para hoje.às 2 I horas, no estádio Heriberto
um ano. Hulse, poderá ser cancelada, caso continue a chuva que cai

Estas informações foram' sobre a cidade desde segunda-feira. Se o-tempo continuar instá
trazidas de Joinville por Wil- 'vel até o meio-dia, Aderlei, o vice de futebol manterá contato
son Buch, presidente da Liga com a diretoria do clube de Brusque, propondo a transferência
Mafrense de Desportos, que

da partida. '

"

'

Mesmo com chuva Lauro Bürígo comandou coletivo quetambém esteve participando terminou empatado sem gols, e que definiu a equipe que sai,do casamento da filha de Giu- jogando com Luis Carlos; Marco Antônio, Messias, Veneza �
Iiari. A presença do presidente Valdeci, Serrano, Ricardo e Careca, Nunes, Laerte e Damàsio.
da Federação em Mafra, do- O árbitro será Valdir Tolentino da liga focal. No jogo de hoje a

mingo; para contatos com di- torcida do time criciumense ainda não vai poder ver a equipe ,

rigentes do Operário já está considerada titular. Na .meia cancha, Lauro faz experiências
com Ricardo (que sai jogando e Sabiá, que entra no decorrer domotivando a 'programação de
jogo), ambos juvenis, que serão aproveitados pelo treinador naum almoço festivo.
temporada.

Edgar vai e- volta ao "

__Il_.pilui!�c�"s����-_
Rio Grande-para pratIcamente mesma

_ reforçar _0 !oaçaba _ Bm,.;;o(s���'!!��Cr�hoji,oC'd"Joaçaba (Sucursal) - O foram trazidos para testes, Renaux faz a sua estréia nesta temporada, apresentando praticamente a
Joaçaba vai montar um, time acabaram dispensados por mesma equipe do ano passado, com algumas modificações.
todo novo para as disputas do Edgar' que voltou ao Rio No próximo domingo o Criciúma retribui a visita e joga a partir das
próximo campeonato esta- Grande do Sul ontem para 20h30min no estádio Augusto Bauer, onde os dirigentes prevêem uma

dual, conforme deixa a enten- 'contratar mais três reforços. excelente arrecadação:
der a movimentação de diri- O técnico do Joaçaba quer

Paulo Maracajá, diretor do Esporte Clube B�hia, fj.cou de ligar
gentes e do técnico Edgar Fer-' ainda um lateral esquerdo, segunda-feira, pela manhã definindo as pretensões do clube baiano com.

're'I'ra, que 'da u'ltl'ma vI'agem um pontel'ro, dl'rel'lo _ ale'm relação ao lateral Lico. Como não houveo contato o dirigente Vinicio
Barbosa afirmou ontem que, não irá mais procurar o Bahia: "Se eles.

que fez ao Rio Grande do Sul; de'Baianinho, do Colorado, tiverem interesse que nos procurem".trouxe nove jogadores para já contratado � e outro pori-, a lateral Lico, por sua vez, teria procunldo o treinador Hélio RoslI'já
testes. teiro esquerdo: no sábado, comprometendo-se a acertar as bases que o clube lhe ofere-

Destes foram contratados o Do elenco do ano passado cia, segundo Barbosa e "provavelment.e acertará seu contrato com Q
ponteiro esquerdQ Geraldo, sobraram apenas o goleiro re- ,Renaux nos próximos dias".
amador de Canoas, o volante serva Casagrande, o lateral

'

O lateral Assis, que estava com sua,situação praticamente acertada

Ivan, 'do Juventude, o'za- Sidnei,'o zagueiro central para transferir-se ao Juventude de Caxias do Sul, por um ano çle
gueiro central Zé Luis, tam- Mário José, o quarto- empréstimo, alegou problemas particulares e de emprego para recusar a

.

,

proposta, e continuará jogando pelo Renaux com contrato de jogadorbém do Juventude, Adão, za- zagueiro Baiano, e os meias
amador.

'

,Bueiro de Erexim, o centro- Betico e Taco. O primeiro Para enfrentar o Criciúma o treinador Hélio Rosa, tem ainda, alguilvante Jairo Luis, do Airriõre teste p-a�a,9_ no�� _tim� de mas �úvidas que serão resolvidas apenas momentos antes do il}ício da
e o meia direita Sérgio' Ro- Edgar Ferreira, será amanhã à partida, mas a provável formação que sairá jogando, sujeita à vári�
naldo, dos juvenis doGrêmio. noite, contra o Internacional, alterações, é: Dilon; Clóvis, Paulinho, Coral e Almir; Reinaldo, Egdtl
Quatro jogadores dos que em Joaçaba .• - Luiz e Niltinhcr, Jair, Pepe e Mári(\, '

Mafra (Correspondente)
- José Elias GiuJiari e Pedro

.

Lopes estarão em Mafra, no

próximo domingo,' quando
estudarão uma maneira de

fazer com que o Operáriopar
ticipe do campeonato catari-

nense de 1979, J
'

, TESTE N,o 427
(RAnFlCAçAo DE RESULTADO)

A Caixa Econômica Federal - comunica que nâo houve
reclamação relativa ao resultado do concurso-teste n.O
427. ,

Assim, na formado quadetermíne o artigo 18, da norma
geral dos coneursce de prognósticos esportivos, fica rati
ficado em caráter definitivo o resultado publicado no dia
30/01/79, cujo valor para cada ap.óst� vencedora é de Cl'$
78.917,09 (setenta e oito mil, novecentos e dezessete cru
zeiros e nove centavos).
O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do

dia 13/02/79, na rua Gal. Gaspar Outra, 361 - Ed, D. Olga.
Os prêmios prescrevem em 90 dias, a contar do dia

13/02/79.
, " .,

Observaç.o: Não haverá pagamento de prêmlos em, dias
destinadós .. prestação de cernas dos revendedores.

Semana passada a' direção
do clube comunciou sua desis

tência, alegando sérios pro
blemas financeiros mas o pre
sidente da, Federação fará
uma tentativa de evitar o Ii-

'I'
·CONSELHO DEUBERATIVO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente, CONVOCO os Senhores Conselheiros do
FIGUEIRENSE FUTEBOL CLUBE, para participarem da
,Reunião do Cón�elho Deliberativo, a realizar-se no pró
ximo dia 14 - quarta-feira dQ corrente, às 20:00 horas, em
primeiraconvooação e às 20:30 hor;is, em segunda conyo
cação, ná Sede Social, do Clube (Re.l,itaurante), à Avenida

,

.

Santa Catarina s/n.o- Estreito, a fim de deliberar.em sobre
a seguinte ordem do dia:

1 - Apresentação da situação financeira; .

2 - Destino do Futebol Profissional;
3 - A força e o prestigi o do Fi gueirense estão intimamente
ligados,àpresença dos senhores COl")selheiros, pri�cipal
menfe no inicio da temporada de 1979, quando, Juntos
poderemos auxiliar o nosso clube, na tentativa de realizar

',' uma ,excelente campanha no presente ano,
,

AproVEjjtamos 9 ensejo p"ara anteciparmos nossos agra=,
decimentos e firmamo-nos cordial e atenciosamente.
Saudaçoes

Resultado provisório do concurso teste n.o 429,
apurado em 12/02/79

. ,

Total líquido a ratear: Cr$ 53.834.852,90
10 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a

cada uma .. , , , . ,. , , . , Cr$ 5.3�3.485,29

DISCRIMINAÇÃO'DE ÃPOSTAS
GANHADORAS POR ESTADO:

Bahia ' ', 1
Brasília , , ,1
Minas Gerais , , .2
Rio Grande do Sul. _ , , ...•. : .. , .. 1
Rio de Janeiro , , , : 1
São Paulo _.: '," ',:' 4

, Õe- acordo com o artigo 19, da norma geral dos con�
cursos de prognósticos esportivos, haverá um prazo
de 10 dias, contados a partir desta data, para recla
mações, as quais deverão ser apresentadas na rua

Gal. Gaspar Dutra, 361 - Ed. D. Olga, até b dia ';.2/
02/79. Não serão aceitas reclamações porv!a postal.

FERNANDO BRUGEMANN VIEGAS DE AMORIM
Presidente do Conselho Deliberativo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Pr�fe;tos do Me;� Oel_'e Câmara de Joinville critica
o Centro' de Sa6de-'emédi�os

Na úlJima sessAo da CAmar.,
os vereadores criticaram que
há "uma verdadeira máfia de
branco agindo em 'olnville".,;

debatem os efeitos da seca
Jo�çaba (Sucursal) A Asso
-dação ríos Municípios do
Meio Oeste Catarinense -

AMMOSC - reuniu-se ontem

na cidade de Herval do Oeste

para-debater a situação criada
pela seca e a ação das chuvas

que cairam no domingo e na

segunda-feira. ,

'

Os prefeitos filiados concor-

'daram no fato de que ,"não
há mais necessidade de decla
rar estado _Qe emergência"
porque as chuvas deram um

novo alento para a agricul
tura. Mesmo assim as lavou-

ras de milho e soja da região já
estão perdidas em 70% en

quanto que as safras de arroz
estão totalmente destruídas e

os prejuízos são elevados.
No encontro, também ficou

decidido que um expediente
será elaborado por cada mu

nicípio, relatando a atual si

tuação, e enviado a Comissão
de Financiamentos da Produ

ção, ao Ministério da Agricul
tura, Governo do Estado, Se
cretaria da Agricultura e As-

sembléia Legislativa. ,

Além dos prefeitos filiados,

estiveram presentes a reunião
técnicos da Acaresc e da Coo
perativa Tritícula Rio do
Peixe, bem como representan- ,

tes das Cooperativas de Ca

pinzal, Campos Novos e Vi
deira.
Por sua vez, a Cooperativa

TriÍícUla do Rio do "Peixe,
também decidiu enviar' um
documento tis autoridades,
solicitando a prorrogação do
prazo dos financiamentos, já
que esta será a única forma
capaz de evitar que os agricul
teores caiam na miséria.

e terapêutica de várias doenças e já existe
em J7 cidades brasileiras.
ATESTADOS FALSOS

Joinville (Sucursal). - Críticas ao

Centro de Saúde, proposição para o

Inamps nomear mais um médico ortope
dista para a ciade, e uma denúncia de que
existe uma "verdadeira máfia de' branco

agindo em Joinville" foram os principais
assuntos da última sessão da Câmara de

Vereadores de Joinville.

,

Blumenau (Sucursal) - Preocupado com os incên-
,

dios registrados constantemente em matas, provocados
em sua maioria por queimadas, o presidente da Câmara
de Blumenau, Nelson de Souza esteve esta semana na

Assessoria Especial de Meio Ambiente da Prefeitura -

Aerna - onde discutiu o assunto com o titular daquela .

'repartição, Alceu Natal Longo.
Na oportunidade, o vereador Nelson João de Souza'

I' acertou com a Aema uma campanha de esclarecimento a

comunidade blurnenauense sobre os perigos destes in
cêndios e suas consequências.

Classificando a situação atual do
Centro Estadual de Saúde em Joinville,

,

de "uma barbaridade"; o oposicionista
Celso Pereira sugeriu e foi aprovada uma

solicitação, a ser enviada ao futuro secre

tário da Saúde, apelando "veemente
mente uma intervenção junto a direção
do Centro de Saúde de Joinville".

I nformando que possui "efetivo co-
'

nhecirnento de que o atestado de sáni:
dade físico-mental, atestado de vacina

ÇãQ anti-variólica e triagem de sintomáti
cos respiratóri?s sejam fornecidos sem a

pessoa estar presente", CeÍso Pereira so-

,

licitou a intervençãoestadual para que o

posto de saúde possa ser remodelado e

, "deixe de ser esta barbaridade que aí
está".

.
Depois de revelar que muitas pessoas

recebem atestados até dentro do carro,

através de funcionários do posto, e que,
crianças recebem atestado de vacina

contra a varíola sem serem vacinadas, o
vereador recebeu apoio de seus compa
nheiros de ambos os partidos.

Justificando que Joinville possui cerca
de 300 mil habitantes e somente um mé

dico ortopedista para atendê-los, o ve

reador Marco Antonio Peixer apresentou
moção, que foi aprovada unanimemente,
no sentido de solicitar ao presidente do

Inamps no Estado, a contratação demais.
dois ortopedistas para a agência de Join
ville. Segundo ele, as pessoas que necessi
tam deste especialista (existe apenas um

na cidade) são obrigadas a permanecer
sete horas em Uma fila para obter ficha de

atendimento. "Entrei em contato comia

direção local do lnamps, e' recebi. total
apoio para esta medida", assinalou o ve

reador:
Em aparte, o vereador Adolar Schultz,

também da Arena, denunciou o que
chamou de "verdadeira máfia", com rela

ção aos médicos de Joinville. "Há algu
mas semanas -:- lembrou o vereador '

como presidente do Sindi
cato dos Comerciários precisei contratar
um médico, mas encontrei problemas
porque os médicos daqui não. dispõem de

tempo e os de fora não são bem aceitos".

Por solicitação do presidente da casa,
,

Plácido Alves, a Câmara aprovou o envio
, de um ofício ao presidente do I namps em
,

Florianópolis, solicit�nd() li implantação
no Hospital São José, "do moderno mé
todo de medicina nuclear". Segundo o

parlamentar, já existe dentro do pro
grama do I namps uma previsão de apoio
neste campo da medicina. Este método,
que consiste em um processo de diagnose

Vereador acusa o colega de
receber dinheiro da Amunesc
,Joinville (Sucursal) - O vereador

,

e durante o último pleito, os prefeito

I.

• Dirceu Carneiro
I

pede moratória
Araranguá (Correspondente) - A Câmara de Ve

'readores de Araranguá dividiu com as banca{Ías da

Arena e MDB os cargos' de diretoria, elegendo o

presidente da Arena e vice do MDB, cujos cargos
ficaram respectivamente com Silvio Scarabelot e

Manoel Serafim de Matos. para plantadores,
uma vez que se encontram

praticamente anuladás as

esperanças de
.
boas safras". Mais adiante;
o' prefeito lembra que com

isso, os agricultores
terão dificuldades em compensar
os investimentos

Lages (Sucursal)
O prefeito Dirceu Carneiro,
antes de transmitir
o cargo ao vice-prefeito
(Carneiro entrou em férias)
enviou uma

correspondência a gerência local do
Banco. do Brasil em Lages, -,
solicitando que sejam realizados
estudos para a prorrogação dos prazos
'dos financiamentos, obtidos pelos
agricultores, em conseqüência
da prolongada estiagem. ._j

Na correspondência,
Carneiro ressalta que "a seca que
atinge a região tem provocado
i rreparáveis conseqüências
para a agricultura em

geral e sensíveis prejuízos

•
, Sombriô(Corresp'ondente de Araranguá) A Câmara

de Vereadores de Sombrio rejeitou esta semana o projeto
do prefeito José João Schafer, que solicitava aprovação
para o projeto Ceata: Este projeto consiste no cadastra
mento do setor imobiliário <ia cidade.

O prefeito Schaffer criticou a posição da .bancada di
zendo ter sido. "traído" pelos próprios vereadores arenis
tas que "estão compactuando .corn o MDB".

efetuados e que por
isso mesmo, há necessidade
além da prorrogação dos

prazos. obtidos para
os financiamentos à

produção agrícola, I

adiamento de cobrança para
os seguros contratados

para esta mesma produção.

O líder da bancada, João Coelho Neto,
qualificou a atual situação do posto. de
saúde de "bagunçada" e afirmou que a,

instituição está "prostituída", O vereador
João Gaspar da Rosa também falou
sobre o assunto comentando que "a si

tuação do posto é uma vergonha sem ta

manho".

•
Capinzal - O Lions Clube de Capinzal está lan

\ çando uma campanha no município' objetivando
inée�tivar os agricultores sobre as vantagens do cul-

tivo da uva. ,

Atr�vés de folhetos que estão sendo distribuídos"a
toda a�opulação, o Lions está lembrando aos agricul
tores que os bancos concederão financiamentos para
os interessados e que os mesmos também terão toda a

assistência para o plantio. O folheto explica ainda

que o rendimento de um hectare de parreira dará

uma renda equivalente de 10 a 15 hectares de milho

ou soja.
O LiuD.S solicita aos interessados que se' dirijam

aos bancos do Brasil, Bradesco, Besc, Bamerindus e a

Acaresc, para maiores informações.

O lhlcrdaban�� aren��, Ma�o
Antonio Peixer, encerrou o assunto lem

brando que "Joinville não tem sorte com

a saúde pública; pois além da crítica si

tuação do Centro de Saúde, o Hospital
Municipal São José encontra-se falido e ü'
lanmps possui carência de médicos",

Renato Vianna recebe o
.

,. '.
,

relatório sobre prejuízos
.

das enchentes de dezembro
abertura de um crédito espe- que estas não atinjam as edifi
cial de Cr$ 4.286.430:00 "com cações existentes nestas duas

o objetivo de recuperar, re- importantes' ruas. Outro pe-
'

construir e fazer voltar a nor- dido 'ào Departamento Na

malidade 'todas as obras pú- cional de Obras e Saneamento

blicas, de tal sorte que criem solicita que sejam realizados

qualquer embargo a iniciativa 'trabalhos de retificação e pro-
, privada le préjudiqtlem ainda -

teção de rnargenstrosrltreir-
mais a população". ões ltoupava e Testo, a

M-ais adiante o doeu- exemplo do que já foi feito nos

mente pede que O DNOS pro- ribeirões Velha e Garcia.
jete e construa obras de prote- BARRAGEM NORTE
ção contra- inundações na Es-

tação de Tratamento de Agua. Ao finalizar, relatório re

do Sarne, na rua, Bahia, res- clama medidas urgentes e so-

Blumenau (Sucursal) �

Os prejuízos provocados pela
enchente, dos dias 25 e 26 de

dezembro do ano passado al

cançaram a quantia de Cr$ 4,2
milhões, sem contar os danos

do setor privado, segundo re

latÓrio entr"egúe ao prefeito
Renato Vianna pela Secreta
ria de Obras e Serviços Urba

nos da prefeitura de Blurne

nau,

Este relatório, nos próxi
mos dias será encami nhado ao

Ministério' do Interior, Sude

sul, Departamento Nacional
de Obras e Saneamento e Co

missão Estadual de Defesa

Civil.
O documento, depois de

traçar um sumário das en

chentes, e de alinhar as medi
das tomadas na ocasião des

taca .que 6.200 edificações,
I. 825 esta beleci rnentos co

merciais, 512 indústrias e

1.322 empresas' prestadoras
'de serviços foram ou estive
ram na iminência de serem

atingidas, motivo que levou o

chefe do executivo a baixar
um decreto declarando situa

ção de emergência no municí

pio.
,

O relatório, documentado
com uma série de fotografias,
apresentando as áreas inun'
dadas e ,obras avariadas, rei
vindicada às esferas federais a

• foram pressionados a votar em candida

tos da Arena, que é majoritária:
,

- Uma proya da intervenção do G�-
,� vern,o_d.() E�t"ad9.J)ara !rl)P.�dir q�.e. L.pi_?
Henrique.íosse eleito presidente, foi a en
trevista concedida ao jornalO ESTADO;
pelo porta-voz era governo em Joinville,
que aconselhava os .arenistas a votar em

seus companheiros e impedi r que um pre
feito-do MDB, no caso Luis Henrique,
assumisse a presidência da entidade".

Raulino Rosskarnp, por sua vez des
mentiu qualquer interferência do Go
verno Estadual, afirmando que ':"os pre
'feitos membros da entidade não se curva
ram aos caprichos 'do presidente do pre
feito de Joinville, que transformou a pre
sidência da Amunesc, em sua menina dos

olhos, sem medir as consequências doato
que tomou".
O vereador oposicionista Valmor

Maes ocupou então a tribuna e afirmou

que Rosskamp defendia a Arnunesc, por
que "recebia dinheiro por fora para

,

tanto". Este dinheiro, segundo Maes, é

depositado mensalmente 'na conta do
Banco do Brasil de Rosskarnp já que o

vereador arenista é funcionário daquele
estabelecimento bancário",

Em suas acusações, Maes prosseguiu
dizendo que, a Amunesc até agora não

realizou qualquer trabalho em benefício
de Joinville e perguntou "onde está o di
nheiro que a entidade recebe", pois, se-,

gundo ele, "a Amunesc só realiza pesqui
sas e jantares".

Raulino Rosskarnp, da Arena fo.i .acu
sado publicamente pelo seu colega Val

mor Maes, do MUB., de estar rece

bendo dinheiro da Arnunesc -c-r- Associa-
•. ;� .......... .. V'

"

• .,_ -''''-� � .......... ,.r�,1'""'"

, ção dos Municípios do Nordeste de Santa
Catarina ''-, para defendê-la na Câmara '

de Vereadores. Demonstrando muita ir

ritação, com o que classificou de "men

tira hipócrita gratuita", Rosskamp requi
sitou a fita gravada da sessão para pro
cessar Maes por calúnia e difamação.

Depois que o prefeito de Joinville Luiz

Henrique da Silveira decidiu "afastar

temporariamente seu município da enti

dade", a discussão do problema foi evi

tada pela bancada oposicionista nas sess

'Ões.anteriQres. O assunto voltou a tona,
nesta semana, porém, porque o vereador

Raulino Rosskarnp relatou todo o tra

balho que a Amunesc vem realizando em

"benefício do Nordeste Catarirrense" ein
formou que o futuro governador já se

comprometeu em suprir financeiramente
,

a COlaboração do Joinville.

/

Capinzal-O Clube de Diretores lojistas de Capinzal
e Ouro vai inaugurar nó próximo dia 16, a sua se cam-.
pesrre, tarnberndenorrmíada de Clubeda-Colina.

•
Lages (Sucursal) A prefeitura de, Lages vai desen

volver nos próximos meses um projeto para a criação
e venda de matrizes de coelho para pequenos produ
tores. Com este projeto a prefeitura pretende incen

tivar a cunicultura, oferecendo assim uma nova

, opção para os criadores.
Nesse sentido, a prefeitura já manteve contatos,

com frigoríficos locais, que deverão adquirir os coe
lhos e depois exportá-los. A alimentação dos animais,
de acordo com o projeto, deverã ser feita com os

recursos existentes, 'ou seja, couve, capim, azevem,
já que a ração encarece muito o produto final. '

luções prioritárias, reivindi
cando:' em especial, ao Mi

ni'stro do Interior, Rangel
Reis, a conclusão no mais

curto espaço de tempo da Bar

ragem Norte, de lbirama ,

"dentro dos padrões técnicos
necessanos, sem comprome-
ter a segurança da obra ".

Solicita ainda que seja ela
borado um projeto para a ins-

.

talação de. equipamentos nas

três barragens, -"cem metros

de irradiação para todas.as ci
dades atingidas pelas enchen
tes dó rio ltajaí-Açu , de tal.

sorte,que um sistema inte

grado de controle das cheias
das djversas bacias, determine
o momento exato de fecha
mento das barragens, assim
como a hora propícia para �

abertura dos registros e sua

vazão".

ponsável pelo abastecimento
de toda a cidade, que consiste

em um dique de contenção,
uma comporta e uma casa de
bombas para o escoamento

das águas internas. Outra rei

vindicação formulada tam

bém pelo DNOS é que sejaI
,

contratada uma empresa es-

pecializada para proceder um
trabalho de desobstrução e

limpeza dos entulhos e detri

tos acumulados nas galerias
de águas pluviais.
També� é solicitado ao

DNOS que projete e construa

um "polder" nas ruas São'
Paulo e Osvaldo Hesse para
permitir o melhor escoamento
das águas nestas vias, melho
rando, inclusive, as condi'ções
je operação de abertura dós

registros para a liberação da,
água acumulàda, de forma

•
Chapecó (Sucursal) - Com 65 alunos, o Centro de

Treinamento do Serviço Nacional de Aprendizagem In

dustrial iniciou neste mês os cursos de mecânica

geral e eletricistás, com três turmas,
à

nível de. segundo
grau.

-

Os cursos terão 1200 horas de duração, darão habilita
ção equivalente ao segundo grau e tem seu término pro-,
gramado para dezembro deste ano. Destes cursos parti
cipam menOl;es dos municípios de Chapecó, Quilombo,
Nova Erechim'e FaxinaI dos Guedes, que receberão qua
lificação. profissional.
Adolar Tauscheck" diretor 'do Centro de Treinamento

do Senai, adiantou que amanhã iniciarão os cursos de

: formação e aperfeiçoámento de adulto das áreas de ma

\nutenção mecânica, eletricidade e encal)amento, em con

vênio com o Programa Intensivo de Preparação de

Mão-de-obra do Ministério do Trabalho. Os cursos são

totalmente gratuitós.

O' vereador arenista, em seu pronun
ciamento lembrou o artigo 39 dos estatu
tos da entidade e convocou os membros
da Câmara de Vereadores a não aprovar
a saída de Joinville, uma vez que, se

gundo o artigo, "o deslígamento somente
dar-se-lf COln a aprovação de dois terços
de sua Câmara de Vereadores.
O vereádor Celso Pereira, do MDB,'

em aparte lembrou que Joinville

sempre foi marginalizada na Associação

Acaresc de Chapecó'divulga
,---

atividqdes do ano passado
Itajaí tem projetos

para terras próximas
à ex-estação da RFF

Lageanos
não apro'vam,

nudanças
nas linhas

de ônibus'

.'
Chapecó (SÍicursal) .� o
escritório regional da Aca
resc divulgou ontem seu re
latório dos trabalhos reali
zadosoem 1978 destacando
a assistência prestada a

22.493 produtores, trei
namento de 584 pessoas e

preparação de470 hortas
demonstrativas, entre ou

tros trabalho�.
'

Nelson Saldanha. Pes
soa, relações públicas do
escritório da Acaresc de
Chapecó, explicou que no

ano passado a Associação,
hoje transformada em em

presa, alcançou maior nú
mero de famílias rurais
através dos métodos gru
pais em comunidades não
assistidas diretamente pelo
Serviço de Extensão Rural.
"Nas lavouras, criações e
hortas-demonstrativas, a

, tecnologia recome_ndada
1iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii�f fo i a p li cad a a tr avés de

de água potável, implanta
ção do primeiro núcleo de
hortifrutigranjeiros dó Bra
sil e a reai'ização, em Cha
pecó, da Segunda Conven
ção Estadual de Clubes 4-S
quando mais de oito mil
jovens' trocaram experiên
cias. ,� O

','

nú-
Cleo de hortifrutigrartjeiros
se constituiu numa eX'pe
riênci,a pioneira no paí�
para produção de hortali
ças, legumes e verquras e,

. ao mesmo tempo, sustar o
êx,odo rural, pois trata da
reunião de jovens rurais
sem terra em sistema asso�

,

ciativo.

treInamentos aos grupos
de agficultores ou donas de
casa, obtendo maior
abrangência e qualidade",
completou.
, Foram desenvolvidas as

lavouras e hortas
demonstrativas, treinà
mentos e assistência
técnico-educativa nas cul
turas de milho, soja, feijão,
Itrigo, arroz, batatinha e

cevada, hortaliças e reba
nhos de suí"nos e gado lei
teiro. No total, foram
atendidos 23 mil produto
res e jovens quatroessistas.
Saldanha Pessoa ainda

acrescentou a orientação e

assessóramento no projeto
de organização dos produ
tores em cooperativismo
(trabalhos dos extensionis
tas ,em campo); campanha
de proteção à água onde,
6 í í famÍÍias rurais constru'Í
ram e l11elhoraram fontes

Lages (Sucursal) - A prefeitura de Lages, diante
de matança indiscriminada de cães que vem se efe
tuando ultimamente na cidade, divulgou esta se

mana uma nota oficial es�larecendo que nada tem a

ver c01Il; esta ocorrência "lamentável".
A prefeitura esclarece que "não autorizou tal pro-'

cedimento" e que somente realiza periodicamente a

prisão dos cães vadios,que andam perambulando
pela cidade.

Itajai (Sucursal) - A prefeitUra conclui esta semàna o pro-
I

jeto que prevê a construção de vias públicas e áreas de lazer no.
terreno situado entre a BR-1O I e a antiga estação ferroviária e

que pertencé a Rede Ferroviária Federal, mas qúe foi cedido

para a prefeitura.
.

Este trecho, que possui 30 metros de faixa cootorna toda a

região montanhosa ao sul da cidade, desembocando junto ao

eixo principal norte-sul, o. que possibilita a criação de uma via
com diversas vantagens para o sistema viário da cidade, pois
torna-se um acessO rápido, confortável e seguro para o fluxo de
trânsito.

Este trecho viário, pode', a curto prazo compor uma parte do
eixo principal Norte-Sul, reorientar o processo de urbanização'
da parte sul da cidade, imprimindo�lhe lima configuração li

near, ampliar a possibilidade de 'aproveitamento do terreno

pertencente a Fundação Educacional e reorganizar,os espaços
de terra existentes na parte sul da cidade, como a favela do
matadouro e outros polos de, favelamento ao longo do antigo
leito da via férrea. .

.

A Avenida terá um.comprimento de 5 quilômetros e 22 de

largura, assim distribuídos: 14 metros para a pista de rola
mento, 2 metros para o canteiro central e dois passeios de 3
metros.

A aveni.da será totalmente pavimentada e arborizada e d�verá
custar à prefeitura recursos da ordem de Cr$ 28.775.450,00.

Lages (Sucursal) Um dOCllmento con
tendo 500 assinaturas foi enviado esta
semana a prefeitura de Lages coni ma
nifestações contrárias as últimas nlU
danças feitas nas linhas de ônibus ur
banos, 'com a inauguração do novo

terminal, nar Praça Vidal Ramos,
,

Os usuários estão descontentes por
'que '"agora o terminal está mais longe e

várias quadras tEm que ser percorridas
a pé", A ptefeitura, diante das insatiS
fações, prometeu fazer um novo es
tudo do problema e dar uma solução
para os usuários.

Para o seçretário municipal,dos Ser
viços Urbanos, Cosme Polese '"é de es
tranhar esta situação de alguns usuá
rios, pois temos recebido dezenas de
cartas de congratulações pela inaugu
ração do novo terminal, que oferece
mais tranquilidade, principalmente
nos rlias de chuva ou vento".

COSljle explico\) a mudança.do!ter
minai lembrando que antes "um ôni ..

bus que demorava 35 minutos para
atingir o seu ponto final, ,agqra o está
fazendo em apenas 15, Assim o trân
sito está se desafogando muilo mais
ced9 e os congestionamentos diminuf
dos",

•
-Biu�enau -(Sucursal) Blumenaw sediará-nos

dias 20, 21 e 22 de abril deste ano, a XVI Conven
ção I;>istrital do Lions 1-10, que reunirá 1. 500

convencionais, representando 47 clubes do Es

tado. A informação foi prestada na última semana

pela Comissãd Organizador:a do evento ao pre
feito Renato Vianna, que deverá presidir as sole
nidades.

, ,

A equipe lócal da Aca
resc jurisdiciona 17 muni

cípios e é formada de 44
extensionistas rurais, 22
extensionistas sociais e 22
funcionários administrati':
vos".

•
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Empresários d�
Slumenau ;mplant�rão
Centro

__Empresar·ql .

Blumenau (Sucursal) - Foi realizada na última segunda-feira
nas dependências da Associação Comercial e Industrial de
Blumenau mais uma reunião entre as entidades que comporão o
Centro Empresarial de Blurnenau e, na ocasião, foi aprovado
por unanimidade a minuta do contrato social, além da eleição
de seu primeiro conselho consultivo.

.
'

O Centro Empresarial de Blumenau,. com construção pre
vista para os próximos anos será edificado numa área já adqui
rida por 2,5 milhões e mede 15 mil metros quadrados, locali
zada no prolongamento da rua Sete de Setembro, proximidades
da Guarnição do Corpo de Bombeiros.

.

A finalidade principal deste centro, segundo o presidente da
Acib, o industrial Mário John "é de congregar todas as entida
des de classes patronais, a Associação Comercial e I ndustrial de'
Blurnenau, a Fundação Blurnenauense de Estudos Texteis e o
Comitê Local Catarinense de Seguros, em uni único prédio".
O primeiro conselho consultivo eleito, que terá função de

administrar o prédio do Centro Empresarial, foi composto por
um representante da Acib, um do Sindicato das Indústrias de
Fiação-e Tecelagem, um da Fundação Blumenauense de Estu
dos Texteis, um do Sindicato do Comércio e Lojistas de Blurne-
nau e um do Comitê de Seguros.

.

•

Fundação' de Ensino
do Oeste· abrirá-0--

.

inscrições 2a. feira

Aprema .denunciar turistas
agridem o meio ambiente

.

não tardarão a aparecer na

área da saúde pública, com
surgimento de inúmeras
doenças".

O presidente da Aprerna
criticou ainda a especulação
imobiliária no litoral, afiro'
mande que "precária e pro
visoriamente vão sendo le
vantados enormes blocos de
desumano concreto, que de

saguarão por dia milhares de
litros de despejos sanitários,
que automaticamente aflui-

. rão às praias, contaminando
as águas e a areia - focos
constantes de inúmeras
doenças intestinais e epi-.

dérmicas".

jo invil le (Sucursal) �'A
fixação de centenas de "mi
lhares de veranistas vindos
de todos os pontos do Sul do
Brasil, Argentina, Uruguai,
Paraguay e Chile, que estão

ocupando em grande nú
mero a orla marítima do Es- .

tado , trouxeram consigo
muitos problemas de aco

modações, alimentação e

higiene, provocando em de
terrn i nadas praias, verda-

. deiros dramas ecológicos,
com agressões violentas ao

meio ambiente".

Aprerna - Associação de
Preservação ao Meio Arn
biente de Santa Catarina,
Gert Fischer, acrescen.tando
que, "as prefeituras que pos
suem em seus territórios
orlas marítimas com balneá
rios enfrentam o problema
sem nada poderem fazer por
falta derecursos".
Segundo Gert Fischer,

"são inúmeras as praias in
vadidas por moscas - que
chegam aos milhões - vin
das das lixeiras que estão es

palhadas ao longo destes
balneários". Adiantando
que a quantidade em deter
minadas estradas é tão in-

tensa que o cheiro "torna-se
i nsu portável", Fischer diz

que este contingente de ve

ranistas, que,"'normalmente
destinavam seus lixos domés
ticos para os sistemas con

vencionais de coleta em seus

municípios, passam agora
desorientadamente a lançá
los tora das janelas dos seus

carros a algumas centenas de
metros adiante de suas ca-

Chapecó (Sucursal) - Na, Militar, ioiocópiadotítulod�
próxima. segunda-feira será eleitor, atestado dêsanidade
aberto o prazo de quatro dias física' e mental assinado por
para as matrículas nos cursos Junta Médica Oficial, ates
de Administração, Ciências , tado de idoneidade moral for
Contábeis e Pedagogia da • necido por
Fundação de Ensino do De- duas autoridades: atestado de
senvolvimento do Oeste. conduta passado pela Delega-Além do preenchimento de cia de Polícia, fotocópia da
um requerimento na Secreta-, carteira de identidade e origiria Geral do Centro de Ensino nal do/histórico escolar do se
Superior, os candidatos apro- gundo grau. Também serão
vados_ no .concurso vestib�lar • exigidas duas fotografias 3 x 4
deverãoapresentar foto:opl3 . para os calouros e uma foto 2do certificado de concl�sao do x 2 para os veteranos além da
segun90 grau, fotocopia da apresentação do CPF:
certidão-tíe nascimento ou ca- Comunicado distribuído
sarnento, fotocópia do doeu- pelo Centro de Ensino Supemento de quitação doServiço , rim' estabeleceu em Cr$ 965 a

taxa da matrícula para os cur

sos de Administração e Ciên
cias Contábeis e Cr$ 885 para
Pe-

sas

Na sua opinião, os siste
mas de coleta das prefeituras
são precaríssimos, o que
gera problemas ainda "não
mensurados e cujos efei tos

A denúncia foi' feita
on tem pelo presidente' da

JASP ARMÁRIOS.
EMBUTIDOS LTOA f

dagogia que deverão ser reco

lhidas em conta especial do
Bradesco, no mesmo ato tam-

• bém deverá ser paga a tàxa do
Diretório Central dos Estu
dantes.

PRECISA-SE URGENTE

Vendedores altamente capacitados com Veículos
Próprios, Ótimas Comissões, Entrevista'à Rua: INES
DACOSTAS/N- SacoGrande ou pelo Fone: 33-Q603
em nossos Escritórios,

Tubarão faz

campanha
para ajudar
vítimas-das I

enchentes

FERRAGE�S·FI�AS DE
ESTILO E COLONIAL

Fechaduras - Espelhos - Maçanetas
Dobradiças - Crerrrones, etc.

Ferragens finas do mais
alto nível para
todos os fins

Arquitetônicos em qualquer
tipo e acabamentos:

PRATA VELHA - BRONZE
OURO VELHO

PRETO RÚSTICO - COBRE RÚSTICO
DISTRIBUIDOR P/TODO ESTADO com

- preços e descontos especiais.
SOLICITE N/ORÇAMENTO

.

SEM COMPROMISSO
DIFEL Distribuidora
de Fechaduras Ltda.
Rua Heitor Blum, 141

Estreito - Florianópolis
FONE: 44-1801

j
c

B
,e)

.

à vista porCr$2l�2,OO
I

Tubarão (Sucursal) O
grupo de pessoas de Tubarão,
que na última semana reàlizou
uma campanha de coleta para
ajudar flagelados das regiões
atingidas pelas cheias, nos Es
tados do Espírito Santo,
Bahia e Minas Gerais, recebeu
ontem um telegrama do bispo
João Batista, em nome do
povo capixaba agradecendo a

iniciativa dos tubaronenses,
O grupo que iniciou a cam

panha de arrecadação de do
nativos, formado por Dilmar
Fernandes, Solon RodeI, Luís
Antunes, Marfiso Brassan,
Edi Antunes, Henrique Silva e

Edernar Martins, em sua pri
meira semana de trabalho ob
teve excelentes resultados: no
final de semana, rumaram

para aquelas regiões atingi-:
das'::du'fs;;caminhões comp:litt
tamente 1 carregados com 15
toneladas cada um', de gêne
ros alimentícios (açúcar, fei
jão, arroz e farinha), agasa
lhos e calçados. I.

Hoie às 10 horas mais um

caminhão seguirá para FIo:
nanopous, onde descarregara
os donativos na Base Aérea da
Capital, que enviará os dona
tivos, através de um avião da
Força Aérea Brasileira atéVi
tona, onde serão distribuídos
pela Legião Brasileira de As�
sistência aos mais necessitados.
aos.

•
. ANTONIO IMÓVEIS

Compra, Venda e

Adrnlnistraçãó de Imóveis
Rua Santos Saraiva, 752 Fone 44-4.66.8Estreito '. CRECI 1105

JS] CASAS A 'VENDA
BOM ABRIGO - Excelente casa de alvenaria, em estilo colonial,
acarpetada, sacada com vista para o mar, com surte, bwc social, 3
qtos, sacadas, sala de visita, sala de jantar, cozinha, dep. de em

pregada e área de serviço. Com poupança de 2.700 UPC e 3.200
. UPC financiada. .

AGRONÓMICA � Casa de alvenaria, c/1 sufte com clouse e armários
embutidos,3 qtos, com armários, sala de som, bwc social, sacada
com vista panorâmica, corredor, escada de mármore, saladevisita
sala de jantar, copa, tavaoo.coztnha, dep. de empregada, churras
queira elétrica, lavanderia, piscina, sauna ;e garagem. Cr$
3,600.000,00. Aceita-se proposta com apartamento em qualquer _

Capital do País.
'.

.

STA. MONICA" Casa de. alvenaria, c/1 sala,sufte, 2qtos, copa,.

cozinha, dep.·de empregada e área de serviço, toda acarpetada.
Com garagem. Cr$ 800.000,00 a combinar e 300.000,00 fi nanciado.
JARDIM ATLÂNTICO - Casa de alvenaria, c/suite, 2 salas, 2 qtos,
banheiro social, cozinha, dep.•de empregada, área de serviço e

garagem. Cr$ 100.000,00 de poupança e o saldo de Cr$
1.000.000,00 financiad·o.

,. '.
BARREIROS - R. Moura - Casa de alvenaria, o/sala de visita, sala de
jantar, copa, 2 cozinha, suite, 3 qtos, banheiro sócial, dep. de.
empregada, .área de serviço, garagem e churrasqueira. C;r$
980.000,00. Sendo Cr$ 50.000,00 de poupança e o saldo financiadc.
SACO DOS LlMÓES - 02 casas sendo 01 de madeira, com 80.m2
onde. se encontra um armazém, 'que dá excelente renda. mensal e
outra casa de alvenaria, .recém construída com 48m2 c/ 2 qtos,"
banheiro, cozinha, sala de visita, garagem e acompanha telefone.
Cr$ 1.200.000,00.

Toda essa fofura de
conjunto estofàdo é

revestida em chenile.
É rnodulável. Você forma
o ambiente que quiser.

Furb

implanta
curso deDormitório de casal,

sala de,' janter e
, conjunto estofado.
Os três em apenas:'

Ou se lhe faltar somente um conjunto, você
pode adquiri-lo com todas essas vantagens:

.

Dormitório de casal - Cr$ 8.759,00 ou 18 x Cr$879,00.
Sala de jantar - Cr$8.744,00 ou 18 x Cr$877,00.
Conjunto estofado - Cr$10.259,00 ou 18 x Cr$1.023,OO

CASAS P/ALUGAR
ESTREITO - R. Aracy Vaz Calado - Casa de alvenaria em ótima
localizaçáo por Cr$ 6.500,00, .

CENTRO - R. João Plnto-Casa de alvenaria, por Cr$ 8.500,00.
SERRARIA - t.ot, Marcelo - Casa de alvenaria, por Cr$ 2.200,00.
ESTREITO- R. Raimundo Correia -Casade madeira, com anexo de
alvenaria por Cr$ 3.500,00.
JARDIM ATLÂNTICO - Casa de madeira, por Cr$ 2.000,00.
CAMPINAS - R. Maria do Carmo - Casa de madeira, por Cr$
2.000,00. • )
BARREIROS - R. Otto Júlio Mallna-Casa de alvenaria, por Cr$
2.500,00.
CAMPINAS - R. íríneu Bornhausen - Casa de madeira, por Cr$
2.500,00.

.

ESTREITO - R. Usilina Santos Pereira - Excelente casa'mista por
Cr$ 5.500,00.
CAPOEIRAS· R. Irmã. Bonavita - Casa ,de madeira, por 'Cr$
2.000,00.

Pós-Graduação. ..

,

Blumenati (Sucursal) A Fun
dação Educacional da Região de
Blumenau está ministrando um
curso de pós-graduação, a nível
de espeçialização, na área de Ad
ministração, Ciências Contábeis e

Economia. O curso terá uma

carga horária de 360 horas e será
ministrado entre os dias 5 a 17 de
1979, de 2 a 28 dejulho de 1979,
de 7 a 26 de janeiro de i 980·e de 28
de janeiro a 16 de fevereiro de
1980. .

Ao final do curso os estudantes
deverão entregar uma monogra
fia de no máximo 30 páginas.
sobre uma das disciplinas com

ponentes da habilitação esco
lhida. Noventa e oito candidatos
estão participando do curso.

TERRENOS A VENDA
SÃO JOSÉ Ponta de Baixo - Excelente terreno com 561m2 por Cr$
150.000,00.'

.

BARRA DA LAGOA - Terreno com 5.600m2 por Cr$ 1.500.000,00 -

próximo ao Tourinvesti.

/

imbralit J1a�
ARTEFATOS DE CIMENTO' AMIANTO
Aces so Norte á SR 101-8. Próspera· End. Te'- "Imb.r.ht" CP.32'.'
Fone. 330681.33·1881 IPABXI.· 88800 . CroClum.SC·Br.. ,1-.

Prática, moderna e bonita.
Sala de jantar composta por mesa
retangular, buftet e seis cadeiraáestotadas,

Belíssimo dormitório laqueado em duas cores.
Guarda-roupa com 4 partas; cama de casar, duas
mesinhas de cabeceira, penteadeira e banqueta.

REPRESENTANTES NO ESTADO. DE SANTA CATARINA:
.

CRICIUMA: Alfredo Spegel LIda.
Rua Oswaldo Cruz, 660 - fone 33-0012
BLUMENAU: Renato Melchioretto
Hua 21 de Abril, 108 . fone 23-0870
FLORIANÓPOLIS: Ronald Nicolazzi
Av. Abe'an?o Luz, 38 . fone 44-3430
JOAÇABA: Darcy Egon Stroher
Rua Francisco Lindner, 87 .2.0 ano. - fones 22-1471 e 22-0882

REPRESENTANTE PARA O RIO GRANDE DO SUL:
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���og�d�s de
Bhutt� pedem,
adia",�nto da
execução

Rawalpindi, Paquistão -

Os advogados de lulfikar Ali
Bhutto pediram ontem à Su
prema Corte, que adie a exe

cução do ex-primeiro mi
nistro, até que haja um estudo
final de sua condenação à
morte pelo crime de conspirar
para assassinar um adversário
-políticó.

O tribunal marcou para
hoje uma vista ao processo
para conhecer a petição de
suspensão da pena de morte.

Se o adiamento for negado,
Bhutto poderá ser executado
na forca, quinta-feira. Porém
"não creio que se negue, es

pero que rião", disse aos jor-
nalistas o advogado de defesa,
Yahya Bakhtiar, depois de'

apresesntar sua petição num

documento de JOO páginas de
argumentos preliminares para
o exame judicial solicitado.
O governo militar pediu

para ser ouvido em vista do
adiamento da execução e é
possível que se oponha a ela,
disse Bakhtiar.
A Suprema Corte confir

mou, há uma semana, a con

denação à morte que foi im

postá a Bhutto e a outras

quatro pessoas em março pas
sado por um tribunal militar
de Lahore. Bhutto foi a per
sonalidade política mais des
tacada do país durante quase
10 anos.

A Suprema Corte é o mais
'alto tribunal do Paquistão,
porém qs réus podem ped! r
que a .corte exarrune seu pro
prio despacho num período de
30 dias, mas o tribunal não é

obrigado a -ef'etuar esse

exame.

Bhutto pediu clemência ao

presidente Mohammed lia
�; o comandante do Exér
cito, que o derrubou em mea

dósde 1977, apelação esta que
foi secundada por líderes do
estrangeiro, corno o presi
dente Jimmy Carter, o sovié
tico Leonid Brejnev ,_0 francês
Valery Giscard D'Es
taing, o primeiro ministro bri-,

tânico James Calaghan e o

Papa João Paulo".
lia, contudo, disse que

antes que o supremo tribunal
emitisse seu parecer, não in
terviria para modificar o re

sultado da decisão e não deu
indícios de que haja mudado
de opinião.

itl Bakhtiar disse aos jornalistas,

que o caso de Bhutto é tão
complexo que 30 dias são de
masiado pouco tempo para

;
efetuar um exame judicial
acúrado. "Se me derem uma

vista junta, tomaria três me

ses", disse.
O advogado indicou que

questionou mais de 40 pontos.
do despacho do Tribunal, que
abrangem questões de má in
terpretação das provas e não

,

de fiabilidade das testemu

nhas, circunstâncias que re

sultaram na rejeição das ale
gações da defesa de Bhutto, de

,

que este não tomou parte na

conspiração para assassinar
Reza Ahmed Hasuri, ex--
colaborador seu e que com ele
rompeu posteriormente.

Chadem
guerra civil
por divisão
'de poderes
N'Diamena, Chad - Este

País parecia ter mergulhado, ,

ontem numa guerra civil com
, o confronto das forças do pre
sidente Félix Malloum e do

primeiro-ministro Hissene
Habre.
-Esta capital, de 400 mil ha-

•

bitantes, se converteu numa

cidade dividida entre dois
exércitos.

Informantes, em Paris, re
velaram, pouco depois de
serem .interrornpidas as co

municações com o Chad, que
as forças de Habre ganhavam
terreno sobre seus rivais e que
haviam se apoderado do

• Centro de Telecomunicações
: do País,

Habre, que escapou de seu

; gabinete pouco antes que ele
fosse bombardeado pelas for

: ças de Malloum, teria fugido
: da capital, segundo as primei
: ras informações.
·

Esta ex-colônia francesa en
: írenta um antigo problema
,

que tem levado a confrontos a

: população muçulmana, que
'. habita o Norte do País, e a
:. cristã, radicada no Sul.
: Habre dirigiu as forças do
: Norte, apoiadas pela Líbia,
: até o ano passado, quando
� aceitou compartilhar o poder
: com Mlalloum, na qualiqade
de primeiro-ministro. Entre-

; tanto, os dois dirigentes ,não
,; conseguiram aplainar sua di
'; vergência e os observadores
,
•. preyiram"que o fim da aliança

;,�:��}�V:�',ifÓXimo: ,

BAZARGAN DEFINE GABINETE
COM PRESENÇA DE SANJABY

Teerã - O primeiro
ministro Mehdi Bazargan de

signou ontem sete membros do
seu novo gabinete, entre eles o

chefe da Frente Nacional de

Oposição ao xá Mohammed
. Reza Pahlevi, Karim Sanjaby,
como ministro das Relações
Exteriores, informou a rádio es

tatal.
O anúncio foi feito horas de

pois de ter sido deposto
primeiro-ministro Shahpour
Bakh tiar capturado "pelo povo"
e conduzido à presença do chefe'

religioso xiita, o "ayatollah"
Ruollah Khomeini.

Segundo a rádio, outro destg
cado dirigente da Frente Nacid
nal, Dariush Forouhar, exer

cerá as funções de ministro do
Trabalho do novo Governo que
assumiu o poder no domingo,
após a queda do regime desig
nado pelo, xá.
Ahmad Sadr Haj Sayed Ja

vadi, durante muito tempo ati
vista pelos direitos humanos e

íntimo colaborador de Bazar-

Bakhtiar épreso por
guerrilheiros armados
,e levado a Khomeini

Teerã - O ex-primeiro-ministro Shahpour Bakhtiar foi
preso ontem, enquanto o novo governo provisório do Irã

preparava-se para assumir o controle da situação no País,
evitando os excessos cometidos 'por seus partidários.
Bakhtiar, que realizou uma tentativa de última ora para

conter a revolução encabeçadapelo "Ayatollah", foi preso
por guerrilheiros armados, segundo informou a agência ofi
cial "Pars'.

A rádio de Teerã disse que Bakhtiar foi levado com os

olhos vendados até a sede do líder muçulmano xiita.
.

I Shahpour Bakhtiar não foi visto em público desde sua

renúncia, domingo. Informou-se que ele estava sob a prote
ção de Mehdi Bazargan, antigo amigo seu e primeiro
ministro do novo. Governo provisório nomeado por Kho
meini.

Até o momento não são conhecidas as circunstâncias de
sua prisão.
Segundo a Rádio de Teerã, seis generais foram presos

também, inclusive o comandante das forças de pára
quedistas, general Maunchen Khrosrowdad,

Enquanto o Governo esforçava-se para controlar a situa

ção, 'o novo chefe do estado-maior das Forças-Armadas,
general Mohammad Vai! "Oharam, ordenava a todos os

l �. _

oficiais que se apresentassem em seus postos.
Ao que tudo indica, ele prepara-se para reorganizar o

Exército.

gan, foi designado ministro do
Interior, apresentou a rádio.
As outras designações anun

ciadas são as seguintes: Mustafa
'KatiKatiraei, ministro da Habi
tação e Desenvolvimento; You f
fef Taherv Ghavizimi, ministro
de Estradas e Transporte; AIi
Akbar Moeinfar, ministro do
Planejamento; e Kazim Sarni,
ministro da Saúde.
Bazargan apreseni'oú ii' IÍsiã ã

Khomeini, que o designou
primeiro-ministro de um go
verno provisório destinado a

aplainar o caminho para o res

tabelecimento de uma república
islâmica,

Bazargan, Sanjaby e Forou
har eram membros destacados
- juntamente com Bakhtiar -

da Frente Nacional, uma coali
zão de pequerios partidos .li
berais que participaram no go
verno do falecido Mohammad
Mossadegh, cujo regime foi de
posto em agosto de 1953 por um
golpe militar que restituiu o

poder ao xá..
Bakh tiar rompeu com a

Como os chefes nazistas levados a Nuremberg, o general Nasiri, ex-chefe da
Polícia Secreta - Savak - odiada pelo povo, diz não conhecer qualquer
açâo daquele órgão, relativa à tortura.

.

Secretário da Defesa tenta
.' . --

fortalecer confiança no O ..Médio
Telaviv, Israel- o secretário de Defesa

, Alguns funcionários israelenses dis-
dos Estados Unidos, Harold Brown, seram acreditar que Brown tenta orga-
tentando fortalecer a confiança dos paí- ,/ nizar uma aliança informal, baseada na

ses do Oriente Médio rios Estados Uni- Arábia Saudita e Egito, com a inclusão
dos, diante da crise no Irã chegou de Israel e Jordânia, para proteger os

ontem a Israel procedente da Jordânia, interesses ocidentais, agora que o xá.do
para reafirmar o que qualificou de "an- Irã, foi afastado do poder.
tigo compromisso norte-americano, na'
segurança do Estado Judeu.
Recebido pelo ministro da Defesa de

Israel, Ezer Weizrnan que se referiu,
especificamente à revolução no Irã e à

esperança de Israel conseguir êxito em

suas negociações de pa� com o Egito.

tanto, o ministro israelense de Relações
Exteriores, Moshe Dayan, disse em

uma reunião de ex-combatentes judeus
que Israel não pode ignorar a organiza
ção de libertação da Palestina, ein suas'

convecsações sobre -o-problema pales
tino, 'depois de ser assinado o tratado de

paz com o Egito.
Os israelenses acreditam que deve

riam ser eles, e não os sauditas e egíp
cios a base da estratégia ocidental, já
que constituem a potência militar mais
forte do Oriente Médio e a única demo
cracia parlamentar da região. Entre-

"A OLP não é um país", disse Dayan,
.

"mas não podemos negar sua posição,
-.
nem seu valor no conflito, com o obje-

.

tivo de eventualmente chegar a um

acordo".

URSS reconhece novo Governo e

promete colaborar com Irã'
Moscou - Boris' N. Pnornaryov, su_
plente do birô político do Partido Co

munista, indicou que a União Soviética
considera que Q Irã' avança pelo ca
minho socialista revolucionário, igual
ao percorrido -por Angola, Etiópia e

AfganiStão.

A União Soviética reconheceu, sem

perda de tempo, o governo provisório
do Irã, encabeçado por Mehdi Bazar

gan , e o primeiro ministro-scviético
Alexeí N. Kossiguin lhe comunicou,
por telegrama que, Moscou estava dis-'
posto a desenvolver a "cooperação em

todos os setores" com esse país.

O órgão do Partido Comunista,
"Pravda", publicou ontem o texto de
um discurso pronunciado anteontem a

respeito, por Ponornaryov, encarre

gado' de supervisionar os vínculos do

Kremlin com os Partidos Comunistas
de outros países; que não estão no Go

verno.

'converteu em um acontecimento de sig
nificação universal", declarou Pnoma

ryov.
Afirmou também que "o Vietnã so

cialista unificado está se desenvolvendo
com êxito, o povo do Laos lançou-se
para a construção de uma nova socie
dade e mais recentemente o povo .do
Camboja fez a mesma coisa".

"Revoluções anti imperialistas triun
faram na Etiópia, Angola, Moçambi
que e no Afganistão; os últimos baluar-

,

tes fascistas na Europa foram derruba

dos; o governo do primeiro ministro'

Shàpour Bakhtiar caiu no Irã, onde o'

exército colocou-se ao lado do povo. A

revolução está triunfando", disse Po

nomaryov.
Acrescentou,' que "o povo iraniano

atravessou uma fase importante no ca

minho para sua libertação do despo
tismo monárquico e da influência de

fora, no trajeto do�esenvolvimento na
cional independente e do progresso so

cial".

.
Fontes diplomáticas ocidentais opi

naram que o tom das declarações de

p�'�rriãryov sobre o levante no. irã foi

menos-positivo do que poderia ter sido,
em vista da derrubada do regime desig
nado pelo xá Mohammed RezaPahlevi.
O Kremlin parece estar assumindo

uma atitude algo reservada,
distanciando-se do curso imediato dos
acon tecimentos no I rã, mas

mostrando-se disposto a apoiar incon
dicionalaiente a revolução, disseram as

fontes.
O discurso de Pnomaryov, todavia,

parece sugerir o contexto global dentro
do qual Moscou contempla a situação
iraniana e seu rumo provável.

,AVANÇO

'�O campo socialista avançou acele

radamente pára uma nova etapa em

seu desenvolvimento, e o surgimento de

V,,ªrIOS . _ Governos,
gu-e seguem a trajetória do socialismo se

Reza Pahlevi pode ter
sido sequestrado por
comando palestino

Enquantose anunciava que o primeiro ministro Bazargan
já havia escolhido seu gabinete para dirigir a nação iraniana
e quando todo o mundo, ainda com a respiração suspensa,
espera para ver o rumo que tornará a revolução popular do
Irã, versões não confirmadas falavam sobre um possível
seqüestro do ex-xá Mohammed Reza Pahlevi.

Segundo estas versões, oxá teria sido sequestrado por um
comando secreto palestino e enviado ao Irã para que fosse

julgado pelo povo por seus atos de violência contra a nação.
Fontes bem informadas não acreditam nesta versão, pois

alegam q'�e o ex-monarca estaria muito bem guardado no

-,Marrocos, emde faz uma longa escala da sua viagem de
exílio.

Mas, deixam certa margem de possibilidades, em função
das ações dos comandos palestinos e da afirmativ� de Kho

meini, meses atrás, de que o xá deveria permanecer no Irã,
para ser julgado e punido pelo povo,

,

Bakhtiar foi levado preso até o local onde se encontra Kho·
meini,

Frente no mês passado, quando
aceitou a designação como

primeiro-ministro, com a con

dição de que o xá abandonasse o
país por tempo indeterminado.
Khomeini, cujo movimento

popular varreu a monarquia,
condenou o regime de Bakhtiar
por ter sido ele designado pelo
xá.
A prisão de Bakhtiar ocorreu '

três dias depois de haver renun
ciado, por terem, os chefes mili-

.

tares retirado o seu apoio ao re-

gil1_1e.
'

Regime vai
nacionalizar

indústria

petrolífera
Beirute - Uma total nacio

nalização da i ridústria petrolí
fera iraniana é um dos pontos
prioritários do programa do
novo regime de Mehdi Bazar

gan, disse um economista ira

niano, segundo declarações que
publicou ontem uma revista li
banesa de tendência esquer
dista. O semanário apoiado pela,
Líbia ,"AI Kifah AI Arabi', ex
pressa que Abu Hassan Ben
Sadre, assessor econômico do

,
chefe religioso iraniano, o Ava
toIlah Khomeini, disse numa

. entrevista que "será modificada
a estrutura de toda a economia

,

iraniana".

A revista sustenta que Sadre

provavelmente será designado
ministro da Economia. '

"A troca se iniciará com a na

cionalização da indústria petro
lífera, porém nosso estilo será

, diferente do que se fez até o

momento", disse Sadre,
Fontes da indústria indica

ram que ele se referia a inúmeros
acordos acertados desde 1954
entre o governo do Xá e um co�
sórcio de 14 companhias oci-
dentais.

'

Segundo a revista libanesa,
Sadre disse que o novo Governo
terá absoluta liberdade de deci

são na indústria petrolífera, que
será plenamente integrada à

economia nacional.

'. 'Explicou que o petróleo cru ti
seus derivados serão usados no.

país, para o consumo interno da
,

indústria petroquímica. "O pe
tróleo deve constituir a base do
nosso desenvolvimento nacio
nal". Que interesse teremos em

continuar produzindo petróleo
para abastecer a indústria au

tomobilística ocidental? Não
seria melhor para nós estabelcer
no Irã uma indústria integrada
que possa utilizar o petróleo e.
seus sub-produtos? disse Sadre.

Fonte da indústria petrolífera,
do Golfo Pérsico indicaram que
se considerava a possibilidade
de aumentar a produção para

, compensar a falta de petróleo
iraniano.

Porém, fontes do Kuwait dis
seram qáe se necessitaria ainda
decidir um aumento dos preços
para custear a ampliação das
instalações.
O ministro do petróleo dos

Emirados Árabes U nidos ,

Mana Said Oteiba, visitou re

centemente o Kuwait,' Katar e

Arábia Saudita num esforço
para traçar uma política co

mum, diante do aumento da
demanda do petróleo do 90110.

Japão espera
reinicio das

exportações
em'6 meses
Tóquio, Um alto funcioná

rio da indústria petrolífera ja
ponesa disse ontem acreditar

que o Irã reiniciará as exporta
'ções de petróleo dentro de

pouco mais de seis meses. Ma
sarni Ishida, presidente da As

sociação de Petróleo do Japão,
disse numa entrevista à im

prensa Que a produção do Irã

chegará a 3 milhões de barris diá

'rios, a metade de que havia

alcançado antes do conflito po-.
lítico.
Ishida destacou que as insta

lações petrolíferas iranianas
estão quase intactas apesar da

comoção política e militar. Uma
vez que o regime do AYATOL
LAH decida reiniciar a produ
ção, o Irã poderia começar as

'exportações uns seis meses de-

pois. Ishida, que também .é
presidente da Idemitsu. Oil Co,
do Japão, negou que dispusesse
de informações particulares do
Irã, porém acrescentou que esse

país necessita exportar seu pe
tróleo.

Igreja da A. Latina,
exorta à paz ,e,

condena armamentismo
Puebla,México - A Igreja latino-americana formulou uma exortação à
paz no continente, denunciou o armamentismo e lançou uma advertên
cia aos países desenvolvidos, enquanto se preparava para propor seus,
planos de ação no hemisfério.
, Numa mensagem aos povos da América Latina, "os bispos latino
americanos condenaram a violência e os divisionismos entre homens e

povos e fizeram um chamamento à integração",
,A mensagem foi difundida à meia noite e precede o documento final

da Terceira Conferência Geral do Episcopado Latino-Americano, com
que a Igreja, põe esta noite fim, a mais de duas semanas de trabalho, <?
documento afirma a necessidade de conservar e de Incrementar o patn
mônio da paz continental e considera que seria tremenda responsabili
dade histórica, o rompimento dos vínculos de amizade latino-
americana. •

"Outro ponto que nos estremece é a corrida armamentista - acres

centa a mensagem - que não cessa de fabricar instrumentos de,morte".
Assinala "que essa corrida trás consigo l;Ima dolor?s!I amblgUld.ade de

confundir o direito de defesa nacional com as ambições desmedidas de
lucros ilícitos".

. ,

Os bispos advertiram claramente que uma civilização de amor rejeita
subordinação e dependência prejudiciais para a dignidade da América
Latina.
"Não aceitamos uma condição de satélite de nenhum país domundo,

enfatiza, "queremos viver fraternalmente com todos porque repudia-
mos os nacionalismos estremos e irredutíveis".

'

REPÚDIO A VIOLtNCIA

Os bispos assinalam que "uma civilização de amor repudia a violên
ciaX, assim como também as divisões'absolutas e os obstáculos psicológi
cos que separam violentamente oshomens, as instituiçõese as comuni
dades nacionais",
"Por isso, defendemos ardentemente', prossegue, a integração da

América Latina".
Enquanto se difundia a mens�g.em aos povos do hemisfério, a Confe

rência Episcopal aprovou definitivamente seu documento final. O
.

porta-voz da conferência, monsenhor Dário Castrillon, informou que
os prelados votaram a favor de uma nova versão de um trecho rejeitado
anteontem, com o que, ficou completa a versão final do documento.

Os bispos aprovaram o texto sobre o tema "Contexto Social e-Cultu
ral" por 143 votos a favor e 30com,pedidos de modificações e 26 contra,

'

além de um em branco,
.

Na manhã de ontem, se procedia à incorporação das modificações'
sugeridas porém, como esclareceu monsenhorCastrillon, os pedidos de
troca são votos afirmativos, que não condicionam essa aprovação a que
se inclua a sugestão.
O documento é resultado de duas semanas de sessões, nas quais os

setores conservador e liberal no seio da Igreja chegaram a siginificativas
coincidências de opiniãó.

Greve da banana pode
•

ameaçar economia

costariquenha
San José - A greve de milhares de trabalhadores da Companhia

Bananeira de Costa Rica, nas plantações da região dó Pacífico Sul,
ameaça alastrar-se por outras regiões do País.
A Central Geral de Trabalhadores anunciou ontem à noite que cerca

de 15.000 trabalhadores de sítios no Atlântico e no Pacífico irão à greve
também, em solidariedade aosque cruzaram os braços na Companhia
Bananeira.
Começou a surgir preocupação nas esferas governamentais, porque a

greve afetaria um dos principais setores da economia do País.

,Os t;abalhadores da Companhia Bananeira entram hoje em seu

oitavo dia de paralisação na regi�o do Pacífico Sul, sem que surjam
possibilidades de acordo, o que tem gerado até agora, perdas de mais de
um milhão e 500 mil dólares',

Os trabalhadores insistem na assinatura de uma nova convenção
coletiva de trabalho e querem aumento salarial de 28 por cento. -A

Companhia Bananeira não aceitaa nova convenção-e oferece aumento
de 24 por cento

Guerrilheiro da'Frente
Sandinista é sepultado

na Costa Rica
San José - Um membro da Frente Sandinista de Libertação Nacio

nal, morto sexta-feira à noite, durante luta com efetivos da Guarda
Nacional da Nicarágua, foi sepultado ontem em território costarri

quenho. ,

Pedro' José Chamorro Arguello, nicaraguense de 20 anos, foi trans
ladado desde a zona fronteiriça, onde ocorreram os combates, até a

cidade de Libéria, onde seu corpo foi velado em capela católica e depois
sepultado no cemitério local.

. '

Membros da FSLN fizeram guarda de honra ante o cadáver do

companheiro.

Juri delibera sobre
culpa dos acusados da

morte de Letelier
.

Washingto� - A promotoria, no julgamento que se realiza aqui
sobre o assassinato do ex-chanceler chileno Orlando Letelier, insiste
ante os jurados que a testemunha principal de acusação não era uma

'pessoa qualquer, mas um dos participantes ativos da trama e cujo
testemunho foi trazido a juízo, porquê era necessário para condenar os
três cubanos anucastristas pela 'morte 'do chanceler chileno.
Sustentando. as razões de defesa, ontem, os advogados do .Governo

vão procurar neutralizar as .vocíferações expressas pelos advogados da
defesa, os quais qualificaram Michael Vernon Townley como "um
homem sem escrúpulos, um mentiroso e um animai".
Após a palavra da promotoria, O júri, integrado por sete mulheres e

cinco homens receberam as instruções habituais de parte do juiz Bar
rington D. Parker, antes de passar a deliberar.
Letelier morreu em 'companhia de uma colaboradora norte

americana, Ronnie .Moffit, quando uma bomba acionada por controle
remoto explodiu sob o automóvel em que ambos viajavam por uma rua
de Washington, no dia 21 de setembro de 1976.

'

Da acusação, ressaltá q\le, Townley, agente da Dina, polícia secreta da
Junta Militar que Governa o Chile, recrutou ajuda entre o movimento
anticastrista entre cujos dirigentes se contavam os três acusadoS: Alvin
Ross Diaz e os irmãos 'Guillerrno e Ignácio Novo Sampol.

Região Leste dos EUA
atingida por forte

frio, vento e nevada
Nova Iorque - Um frio Jiitenso'afetou'ontetn a região Leste dos

Estados Unidos, onde caíram cerca de 15 centímetros de neve, en

quanto ventos de mais de 14(}quilômetros por hora e chuvas torrenciais
assolam a região Noroeste no Pacífico.
As temperaturas baixaram a menos 40 graus no Estado de Nova

Iorque e ao longo dàcosta Leste do País. A zona situada-em um raio de
160 quilômetros em torno da capital norte-americana parece ter sido a

mais atingida pelas tormentas de neve, que provocaram o fechamento
de muitas escolas e obrigaram os motoristas a abandonar seus veículos. '

Entretanto, ventos de mais de 140 quilômetros por hora provocar�m
falta de energia no estado de Washington, ao Noroeste do País, e vários
hospitais tiveram de recorrer a fontes de emergência, '

Aproximadamente 42 mil residências e casas comerciais ficaram sem

luz.

Suárez deverá formar
coalizão na Espanha

Madri -:Depois de concluído um terço da campanha eleitoral para o
pleito de primeiro de março,.o "premier" Adolfo Suarez reconheceu a

possibilidade de ter que formar uma coalização para permanecer no
poder.

'

,
,

Os comunistas, potsua vez:, afirmam que terão votos, suficientes para
integrar o próximo gabinete,

,

"Trabalhamos para conseguirmaioria absoluta", disse ontem SiJarez
aos jornalistas" no Noroeste da Espanha, onde está I'articipando da

campanha eleitoral.
.,
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RLJa Gaspar Outra 90
Estreito - Faohs
Fone: 44-0522

ESTOQUE DE VElcULOS USADOS:

MODELO / ANO _

' COR
Passat TS - 1976 Marron
Passat LS - 1976 Bege
Passat LS - 1975 Branca
Variant - 1975 � Branca
Kombi - 1977 Azul
Kombi - 1976 Azul .

1300 L - 1978 Marron
1300 L - 1976 Vermelho '

Corcel- 1975 Vermelho
Vamaha 125 cc - OK Diversas
Vamaha 75 cc - OK Diversas
Honda 200 cc - 1976 , .. Vermelha.

Revendedor Vamaha para toda a grande Florlanépolls,
completo estoque de peças originais e acessórios.
OBS.: O novo telefone do departamento de Veículos

Usados e Motocicletas é: 44.3864.

AV. RIO BRANCO, 78
FONE: 22·9077 - 22·1392

PASSAT 1S OK
MP LAFER OK
G.HEVETTE V/CORES , OK
OPALA V/CORES : OK
VW l300-L OK
CORCEL II LDO 78
CORCEL II L 78
VERANEIO SUPER LUXO : 78
DODGE POLARA GL 76

Rua Heitor Blunn. 242 - fone 44-4990
Comércio de veículos

Oficina especializada em toda linha nacional
com mecânica. lataria. pintura com estufa.

:======= Veiculos em estoque =======::1

Brasília Branca 1977 Alfa Romeo azul 1975
Brasília vermelha 1976 Volks verde 1972
Brasília Vermelha 1975 Corcel vermelho 1971
Fiat azul 1977 Corcel prata LDO 1979
Opala vermelho 1976

Toda linha nacional OK 79

VENDE-SE
Karmann-Guia TC-72, cor azul napoli, bem conservado,
preço: Cr$ 20.000,00. Tel.: 22-8168 ou F,elipe Schmidt, 39-
A. Sr. Renato. . -:: ,�"" . tr> � I

LANCHA
Vendo - Lancha Macachi 14 pés - Motor Enverud 40HP

Partida Elétrica - Instrumental completo
Preço: Cr$ 80.000,00 - TRATAR FONE: 44-3411

VENDE-SE.
VOLKS 1300 - 75

Tratar p/teletone 22.6636 - horário comercial,
de segunda a sexta.

,

CORCEL BELlNA 11- 78
Vendo - ótimo estado com 10.000 Km. Cr$ 130.000,00.

VOLKS 1300 L - VENDO
Bom estado. todo equipado, ano 76 - Cr$ 60.000,00. TRATAR PELO
TELEFONE: 33{)111 - ramal 282.

/
AUTOMÓVEIS

'\
MARTINS

RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-0677

CHEVETTE GP prata ......................... : ... 1976
VOLKS 1600 branco .............................. 1975
DART coupê luxo marrom (super equipado) .. ; ....1974
KARMANN GHIA TC azul (equipado) .......... ; ....1974

,,' COMPRA-VENDE-TROCA r

DOGUE ALEMÃO
(DINAMARQUÊS GIGANTE)':

Vende-se filhotes com excelente pedigree, dourados e ti
grados. Pai: Campeão importado dos Esta.dos Unidos,
Mãe: Campeã. Tratar tel.: 22-4059 e 33-1433

VENDE-SE'
Um Telefone prefixo "44" Residencial

Quitado. Tratar Fone: 44-3404

TELEFONES.
COMPRO-VENDO-ALUGO

Tenho todos os prefixos com instalação imediata. É só discar
22·8366e resolveremos o problema de imediato, pelo melhor preço
da cidade. Financiamos a compra e venda do seu telefone.

CORTINAS?

A solução está com DiDO Decorações.
Tecidos especiais, ótimos preços, vendas a prazo, peça. Peça or

çamento pelo telefone 44.3745, Rua Santos Saraiva, 822.
. .

APARTAMENTO CENTRAL
Vendemos um financiado com 2 quartos, suite, cozinha,
dependência completa de empregada, BWC social, gara
gem, em edifício de fino acabamento - chaves e demais
informaçôes pelo telefone 22-1179.
C.A.B. - Imóveis - C�EC1180 - Rua Presidente Nereu Ra
mos,42.
FACILITAMOS.

Mocabel

Senhor proprietário? Confie·nos o seu imóvel para
locação ou venda. Garan.timós um'a .ótlma adminis
tração. Possuimos clientes selecionados

ADMINISTRADORA E CORRETORA DE IMÓVEIS LTOA
CRECI050

FONES 22-.1166 - 22-1835 - 22-0412 e 22-0623
RUA ANITA GARIBALDI N° 19 - SALA 202

ADMINISTRAÇÃO COMPRA E VENDA DE IMÓVEIS

ALUGAM-SE CASAS
Barra da Lagoa - Toda mobiliada, com 2 quar
tos,2 salas e demais dependências - excelente
localização - Ref. 511.
Cachoeira do Bom Jesus - Próximo de Canas
vieiras - com 2 quartos, 2 salas, banheiro so

cial, cozinha, área de serviço, garagem, chur
rasqueira, etc, Ref. 518 - aluguel a combinar.
Barra da Lagoa - Toda mobiliada, com 3 quar
tos, 2 banheiros, living, cozinha, área de ser-

viço, despensa, garagem para2 carros, aluguel
a combinar - Ref. 507.
Lagoa da Conceição - Toda mobiliada, com 3

quartos, sala, cozinha, sala de jantar, banheiro,
churrasqueira e abrigo para 2 carros, aluguel a
combinar - Ref. 516.

.

Casa na Ponta de Baixo - São José - Pequena
casa de alvenaria, aluguel a combinar - Ref.
520. .

Cehtro - Com 3 quartos, banheiro social, co
zinha, living, dependência de empregada, área
de serviço, lavand.eria, garagem. Ref. 502 - Cr$
4.500,00.

ALUGAM-SE APARTAMENTOS
Centro - Ed. Portinari - Com 2 quartos, living,
banheiro social, cozinha, Ref. 315 - Cr$
5.000,00.
Centro- Ed. Dias Velho - Com 3 quartos, amplo
living, banheiro, área de serviço, telefone, car
petado, cozinhá, armário embutido, Ref. 318 -

Cr$ 8.000,00.
Centro - Ed. Franklin Cascaes - Cobertura -

Com 3 quartos, banheiro social, dependência
de empregada, livi.ng, cozinha, área de serviço,
entrada de serviço, 1 garagem, carpetado, Ref.
320 - Cr$ 8.000,00.

ALUGAM-SE SALAS
Edifício Apolo - Centro - Cr$ 3.000,00 - Ref. 721
Edifício Aplub - Centro - Sala com 52 mz, car
patada, Ref. 717 Cr$ 3.500,00.
ARS - Centro - Sala com 100m2, Ref. 720 - Cr$
8.000,00
Edifício Dias Velho - Ref. 711 - Cr$ 3.500,ào.
Edifício Dias Velho - Ref. 716 - Cr$ 3.000,00.
Edifício Dias Velho - Ref. 719 - Cr$ 3.000,00.
Edifício Dias Velho - Ref. 707 - Cr$ 3.500,00,
totalmente mobiliada, inclusive com máquinas
de escrever.

Edifício Ceisa Center - Várias salas com possi
bilidades de conjugar-se - Ref. 702 e 703 - Cr$
3.500,00/4.000,00.
Edifício Aplub - Ref. 722 - Cr$ 2.800,00.
Edifício José Daux - Conju nto com 4 salas, 2
banheiro,2 living, copa, 2 sacadas - Ref. 723-
Cr$ 12.000,00.
Canasvieiras - Loja - Ótimo local para comér

.
cio - Ref. 902 - Cr$ 6.000,00.
R. Deodoro/Centro - Edifício com 3 pavimen
tos - Ref. 706 - Cr$ 40.000,00.
Possuímos ainda outros imóveis, srs. proprie
tários de. imóveis: temos clientes, para alugar
casas e apartamentos no centro, continente e

praias.

G.H. IMÓVEIS LTOA.
Rua Anita Garibaldi, na 19

"Con], 601 - Fone: 22.5495.
CRECI063

VENDE
Chácara -Ingleses c/60.000m2 cortada pela estrada geral.
Terreno de frente p/a Lagoa da Conceiçâo -300 metros do

Holliday Camping, área total de 1 00.000m2 c/fundos para a'
praia de Moçambique.
Apto. no Edifício Alexandra - c/um quarto, sala, copa,
armário e pia inox na cozinha, paviflex no BWC, todo
acarpetado, banheiro, área de serviço.
Apto. no Edifício Bianca - c/2 quartos, sala, copa, armários
embutidos na cozinha, banheiro c/box, depandência
completa de empregada, play ground.
Apto. no Edifício Sta. 'Catarina - c/um quarto, copa, co
Zinha, banheiro, todo acarpetado, c/cortinas - localizado
na rua Felipe Schmidt.

. ALUGA
Casa no Centro - c/4 quartos, sala, garagem e demais
dependêcias. Aluguel: Cr$ 6.500,00
Salas Comerciais no Centro - Ceisa Center e Alpha Cen
tauri.

Imobiliária Nossa Senhora de Fátima Ltda.
Rua Fernando Machado, 35 - Centro

CRECI n.o 116 - Fone 22-4837 - Fpolis/SC

AGRONÓMICA- Rua Antonio Carlos Ferreira, casa simples
de madeira - terreno c/440m2 - Cr$ 130.000,00.
PONTA DAS CANAS - Linda área plana c/1.370m2 - sendo

27,40m frente para a Lagoa e Estrada geral Cr$ 400.000,00,
aceita proposta e carro até Cr$ 50.000,00 no negócio.
JURERÊ - Lote de frente p/o asfalto 15 x 30m linda visão

Cr$ 120.000,00 - aceita proposta - placa no local.

\
TRANSFERE-SE CONTRATO DE

LOCAÇÃO
Casa central, próprio para escritórto ou clínica, com en

tradapara veículos e amplo estacionamento, aparelhos de
ar condicionado e de telefone GTE instalados em todas as

dependências.
Tratar na C.A.B. - Imóveis - CRECI 180 - Rua Rresidente
Nereu Ramos,,42.

VENDE-SE
Uma loja no centro com instalações, estoque e boa clien
tela. Tratar: rua Tte:'Silveira, 21 - 2.0 andar S/1'05 ou pelo
fone: 22-7045.

.

APARTAMENTO EM COQUEIROS

Vendemos com 2 quartos, sala, cozinha, BWC, garagem.
Entrada.- Cr$ 110.000,00 - facilitados - saldo financiado
chaves e demais informações com C.A.B. - Imóveis.
Rua Presidente Nereu Ramos, 42 - CRECI 180 .; fone 22-
8026.

ATENÇÃO: - SENHOR PROPRIETÁRIO - "A SANTA CLARA
GARANTE O SEU ALUGUEL"

SANTA CLARA LTOA.
fone: 44-1825 Creci 008

DEPARTAMENTO DE LOCAÇÃO

ALUGAMOS:
REF-D02 - Casa de Alvenaria - 03 quartos, 02 banheiros,
garagem, dependências de empregada e demais depen
dências. Na CARVOEIRA, imediações da ELETROSUL.

PREÇO CR$ 7.000,00

REF-D04 - Casa de Alvenaria - 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, garagem, dep. de emprego churrasqueira. No
JARDIM ATLÂNTICO. PREÇO CR$ 4.000,00

.. .:
REF.Q13 - Casa de Alvenaria - 03· quartos, sendo uma suite,
WC·Soc. saladevisitas e de jantarem "L", cozinha, a. servo
e garagem. Com telefone. Em BARREIROS. PREÇO CR$
5.000,00

REF-D08 - Casa de Alvenaria - 03 quartos, 02 banh., sala de
estar e demais dependências. Na PRAIA DE PONTA DE
BAIXO. PREÇO CR$ 1.500,00 ao dia.

REF-D05 - Casa de Madeira - 03 'quartos, sala, cozinha,
banheiro, garagem. No ESTREITO. PREÇO CR$ 3.000,00

REF.Q06 - Casa de Madeira - 03 quartos, sala, banheiro. Na
Ponte de IMAURí-PALHOÇA. PREÇO: Cr$ 2.500,00

REF.Q08 - Casa de Alvenaria - toda rnootríada, 03 quartos,
02 banh., sala estar e demais dependências. GR$1.500,00 a

diária;

REF-D10 - Apartamento - 02 quartos, sala, cozinha, ba
nheiro, garagem, naTRINDADE - imediação Polícia Militar.
PREÇO CR$ 3.500,00

. REF-D13 - Apartamento - 02 quartos, banheiro, sala, co
zinha, garagem. Na TRINDADE - Imediações da Eletrosul.
PREÇO CR$ 3.800,00

REF-D14 - Apartamento - 01 quarto, sala, cozinha, ba
nheiro, área de serviço. Na RUA DOS ILHEUS. PREÇO CR$
3.800,00

CASA NO BOM ABRIGO
(RUA JOSÉ LINS DO REGO)

Ótima casa de alvenaria, situada em rua de
finas residências, constituída de arnplotivinq,
dois dormitórios, banheiro social, ampla co

zinha, garagem fechada, lustres, armários nos

quartos e cozinha, cortinas, telefone (opcio
nal). Preço: Cr$ 800.000,00 c/financiamento
até Cr$ 600.000,00diferençaa combinar. Tratar
CAPRO IMÓVEIS - Fone: 22-8222 - Felipe
Schmidt, 27 -sala 11-Sobre Loja. CRECL-601.

ALUGA-SE:
1) EXCELENTE RESIDÊNCIA localizada [lo Largo Benjamin Cons
tant, próximo ao Super Mercadç filaebuelo, ccrn

ê

quartos.escrltó
rio,3 salas, dependência de empregada, área de serviço, 4 banhei
ros, garagem para 2 carros, com uma área total de 350 m2. Ideal
para Clinica, Repartição ou Empresa Comercial.
2) Apartamento à Rua Tiradentes - Edf. Topázio, com 2 quartos,
dependência completa de empregada, área de serviço, fino aca

bamento.
3)'Apartamento à Av. Hercílio Luz - Edf. Andrea, com 1 quarto,
área de serviço, fino acabamento.

.

4) Loja térrea na praça Pereira Oliveira - Edf. Sede Emedaux,
.

,

frente para Rua, com 152 m2. e sobre loja com 54 m2.
.

5) Conjuntos comerciais no Edf. Antero de Assis, à Rua Conse
'Ihelro Mafra, com 50 m2 cada unidade. Alugamos também todo o

pavimento.
,

.

6) Conjunto comercial no Edf. Tiradentes, à Rua Nunes Machado

(centro).
.

.

'

Tratar à Rua Felipe Schmidt, 51 - Galeria Jacqueline 11- sala 107
- Tel.: 22-4059 - CRECI - 1501

.

EXCELENTE OPORTUNIDADE.
LOTES NO LOCAL MAIS

PRIVILEGIADO DA TRINDADE

No pedaço mais acolhedor da Trindade, em meio a

rica vegetação, com uma área verde de 5.000 m2,
estamos vendendo lotes com preço e condições
excepcionais.
Informações à rua Lacerda Coutinho, n.? 5 (Chácara
do Espanha) ou pelo Fone - 22-3480

VENDE-SE URGENTE
Excelente apartamento com localização central,
Edif, Maria de Fátima, rua Almirante Alvim, n.v 34,
em frente ao Supermercado Riachuelo. Com living
para 2 ambientes, 2 dormitórios, banheiro social,
copa-cozinha completa, área de serviço, dependên
cia p/empregada, aquecimento central a gás e inter
fone. Área construída de 148,26m2 e mais a gara
gem� A 50mts das Faculdades de Medicina e Centro
-Sócio Econômico (Administração, Ciências Contá
b�is e Economia). Tratar pelo fone: 22-8722.

BARBADA - VENDE-SE

Linda casa em S. José, c/3 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro, área de serviço e

garagem. Toda carpetada com cortinas e

lustres. Construção moderna, de alvena
ria, pomar e jardim - Aceito carro - facilito
parte. Cr$ 300.000,00 -

Fone: 44-3744.

GALPÃO DE ARCO.
ALUGA-Se

Em Campinas, próximo à Av. Preso Kennedy, sólida construçáo. 1.148.98m2,
moderno escritório, telefone, frente p/2 avenidas com 2 estacionamentos,
ampla porta central e 2 portas laterais. ótima iluminação, rede trifásica etc.
Tratar c/proprietário pelos fones(0482) 44.Q717 e 44-2877 (WAlGRÁFICA).

ALUGA-SE
Apartamento na Felipe Schmidt c/2 quartos e de
mais dependências. Cr$ 4.000,00 - - Fone: 44-3744.

ÓTIMA 'LOJA COMERCIAL'

Vendo loja e/área de 73.00m2.
Localizada na GaleriaA.R.S. preço acombinar.
Tratar na C.A.S. - Imóveis - CRECI 180 - Rua
Nereu Ramos, 42'. Fone 22-1179

1,
I
\
I
)

I

I
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Um terreno no Córrego Grande, um quilômetro e meio da Universi- I t,dade, com 450m2, baixo e plano. Preço Cr$ 50.000,00. Tratar fone

I")22.2744 - Walmor.
'

.
'

I'

I:
\ :

I

il

VENDE-SE URGENTE

BAR - CHOPARIA - PIZZARIA
PETISCARIA

Ve'nde .. se um dos mais modernos e bem instalados da I �
cidade. Ponto privilegiado· ar condicionado - central -

música ambiente e demais instalações.
Tratar na C.A.B. -Imóveis- Rua Presidente Nereu Ramos42
- CRECI 180 - fone 22-9514.

LIMPEZA DE FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERAL'
Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5

Estreito-Florianópolis - fones: 44-4140 e 44-1996

PROMOART COM. E REP.
Etiquetas de alumínio numeradas, furadas,

auto-colante p/ controle de bens patrimoniais. o-
Brindes personattzados nacionais e estrangei

ros. Emblemas de- m"l e alumínio' anodizado
p/máquinas e veículos placas p/identificação de
ruas, escolas, jardins, números de residências, 'si na
tlzaçáo, etc. Direto das fábricas. Exija a visita de um

representante por carta ou telegrama e será aten-
d ido prontamente. CeI. Ped ro Demoro 1.627' - 2.0
andar - Conj. 205 - C. Postal: 1582. Tel, 44 ..5290 -

Estreito-Fpolis.

PROCURA-SE

TÉCNICO EM CONTABILIDADE
OU AUXILIAR DE ESCRITÓRIO

Para admissão imediata, com 2anos de experiência,
.

no mínimo. Exige-se referências ..

Tratar em Jair Philippi & Cia. Ltda., à Av. Presidente
Kennedy, n.? 676 - Campinas - São José, no horário
comercial.

VENDEDORES - PRECISAMOS

Pessoal capacitado no ramo de material de
.

escritório em geral, para. capital e interior.
Apresentar-se munido de documentos à, rüat,Deodoro, 35 Loja 16.

.

PRECISA-SE
Moça com prática de

escritório e boa datilografia.
Tratar rua Francisco Tolentino, 126 - 3.0 andar.

COZINHEIRA
Família de 5 pessoas necessita de cozinheira(forno e fo
gão), salário a combinar - fone 22.0285 -.

SECRETÁRIA BELíNGlJE
Estudante universitária com conhecimentos de língua es

trangeira (Alemão e Inglês) procura emprego na capital.
Informações pelo telefone 44-D48,6 c/ Hanna entre 13 e 17
horas.

DR. IRAN WOSGRAU
ADVOGADO

OAB se N.O 1365 - CPF 048441069
escritório:

FLORIANÓPOLIS Rua Anita Garibaldi (esq. rua
dosllhéus) ed. Anita Garibaldi, sala 2-1.0 andar- Fons

22-4242

DOCUMENTOS ROUBADOS
foram roubados todos os documentos do veículo marca

Rural Willys, ano. 1967 - placa 10 0197 -Indaial SC. Certifi
cado de reboque "Trailler" -102647 - Indaial se - CPF,
Título de eleitor, Carteira de Sócio do Club de Caça e Tiro
de Indaial SC. Pertencentes ao Sr. Roberto Wamser -
Indaial SC:

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foram extraviados os seguintes documentos, 'Carteira de
Identidade, Certificado de Reservista, pertencentes à An-
tonio Marghoti, residente Florianópolis. "

�--------�----------------------!
�------------------------�I

•
,

;
DOCUMENTOS PERDIDOS

Foram perdidos os documentos, Carteira de Identidade n.o 12R 563134. se
gunda via autenticada da Certidão de Casamento. - perdido no cricular da.
Agronômica, entre o trecho Rodoviária Via Mauro Ramos, Florianópolis no

30.01.79. Quem encontrar os referidos documentos entregar no DER-Edifício
Dlretoria, ou em Chapecó no DER fone 22·1471. Pertencente aJoão Mário Vaz
Machado.

i

I
!
!

I
•
.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os seguintes documentos: ídentldade, Cart. Moto·
rista, Carl. do Banco, Tftulo. Pertencentes a Sra. ELIANA DE JESUS
SILVA ALVES. Gratifica-se a quem encontrar. Inform.: 33.Q326 ou

Rua Acadêmico Reinaldo Consoni, 1.201, Córrego Grande.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foram extraviados 05 seguintes documentos: Tftulo de Habilitação
Profissional de SeQuro e Carteira de Registro de Corretora de

Seguro, pertencentes a DauraBorqes, residente à.rua TerezaCris-
tina, n.O 368. . \

,

DOCUMENTOS ROUBADOS
Foram roubados OS seguintes documentos, Cart. Identidade, Cart.
Profissional do. Crea, Cart. Cheque Nobre, talão de' cheque do
BESC n.ss 569.932 a. 569.940,_ pertencente ao Sr. SELGIO LUI
SACENTI.
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-, CINE CECOMTUR 15, 20 e 22 horas 'Steve Reeves eP,

:: Eu ... e Meu Primo Virgem Censura: 18 anos Liana Orf�i
-

,

Antinesca Nemour, Lucio 20 horas,;
"

Flauto, Helena Chanel CINE RITZ Censura: 14 ános

�:"'\� e Cláudio Gallone A Mulata que Queria
14, 16, 19:45 Pecar CINE GLÓRIA
e 21:45 horas Julciléa Telles, Celso As Aventuras de
Censura: 18 anos Faria e Marta Anderson Robinson Crusoé

17,19:45 e 21:45 horas Costinha e Grande Otelo
CINE SÃO JOSÉ -Censura: 18 anos Uína Aventura na

Tintorera Floresta Encantada
Susan George, Hugo CINE ROXY Márcia Latini e Wilson Grey
Stiglitz e Andres Garcia O Bando J.S. 20 horas
15, 19:45 e 21:45 horas As Deliciosas Traições Censura: 14 anos

Censura: 18 anos de Amor
14 e 20 horas CINE RAJÃ

CINE CORAL Censura: 18 anos A Cidade dos Bárbaros
Uma Noite de Amor .

Tan Tyao e Hu Chien
Ewa Aulin, Jean Sorel CINE JALISCO 20 horas
e Lucia Bosé A Lenda de Enéas Censura: 18 anos

,
{,-,

�. C':8Q9'

Estudantes
da Capital
vencem

concurso

CULTURA-6
11:15 - TVE
11:45 - Inglês com Fisk
12:00 - Robot Gigante
12;30 - Diálogo
12:40 - Jornal da Tarde
13:00 - Bola em Jogo
13:30 - O Homem de Aço
14:00 - Cinema 6 - "Os
Primeiros Homens na Lua"
15:30 - Terra de Gigantes'
16:20 - Viagem ao

Fundo do Mar
17:10 - Simbad Jr.
17 :20 - Pinóquio
17:45 - Os Pankekas
18:00 - Clube do Mickey
18:25 - Salário Mínimo
19:05 - O Direito

de Nascer
19:45 - Jogo Aberto
19:50 - Aritana

•
20:40 - O Grande Jornal

'.�

21:05 - Show Especial
22:35 - O Vigilante
23:30 - Família
00:30 - Campeões de

Audiência - "As Três
Faces do Amor"

"L.M. - Um Futuro
Policial"

16:30 - Os Flinstones
17:00 - Telecurso 2.°

Grau - Beprise
17:15 - Globinho
17:30 - Sítio do

Picapau Amarelo
18:05 - A Sucessora
17:40 - H.B. 78

- Elefantástico
18:45 - Pecado Rasgado
19:45 - Jornal Nacional
20:05 - Espelho Mágico
20:55 - Quarta Nobre

• As Panteras

22:00 - Gabriela
23:00 - Jornal Amanhã
23:10 - Semana Um_

"Automóvel"
00:00 - Coruja Colorida

_"Ivanhoé, o Vingador
•

r , 9:0, Bej". ,.i ..... J 6Üci�!10

COLlGADAS-3
11:45 - Abertura
12:00 - Telecurso 2.0 Grau
12:15 - Esquilo sem Grilo
12:40 - Boletim

•Futebol de Areia
12:45 - Jornal Hoje

-Local
13:00 - Jornal Hoje

-Nacional
13:20 - Locomotivas
14:00 - Sessão da Tarde

l.a Parte - 14�OO�
• -Nova Dimensão
: 2.a Parte - �4':30'-I

,

�t
ló

!� Morre-Jean Renoir,
um dos expoentes
do cinema mudo

Hollywood -Jean Renoir, o cineasta francês filho do pintor irn- Dois estudantes de Florianópo-
pressionista Auguste Renoir. faleceu ontem em Hollywood. aos �4 anos lis foram contemplados com pri
de idade. O diretor cinematográfico morreu após uma prolongada meiro e segundo lugares, a nível

estadual, no Concurso Nacional
enfermidade. em sua casa de Benedict Canyon. Los Angeles. A cornu-

_ de Literatura, promovido pelo
nicação de seu falecimento foi feita em Paris por um porta-voz da Ministério da Educação e Cul-
família, o qual revelou que o corpo será transladado para a capital tura. O primeiro lugar coube a

francesa, onde será sepultado na próxima semana. Maria de Lourdes Passos, aluna
Renoir se consagrou em 1937 com o filme "A Grande Ilusão". um do Colégio Antonieta de Barros,

relato sobre as condições de vida dos prisioneiros de guerra franceses e com um trabalho sobre "A Pata

seus captores alemães durante a primeira guerra mundial. Recebeu os da Gazela", deJosé de Alencar. O

prêmios máximos internacionais. entre eles um especial, por ocasião da segu ndo lugar fi cou com Eros

Jahn, do Instituto Estadual de.
entrega dos Oscars de 1975. que lhe foi entregue por I ngrid Bergman. A Educação.atriz o definiu como "um cineasta que tem trabalhado com talento, Os dois estudantes viajaram
responsabilidade e uma eficiência incomum, através do cinema mudo, domingo para o Rio de Janeiro e

sonoro, dos filmes de argumento ou documentais pela televisão". hoje participam do concurso a

Renoir não pôde comparecer a essa 'cerimônia, devido a uma opera- nível nacional. No próximo dia

ção numa perna, queo imobilizara em sua casa de Los Angeles. "Tenho 17, em Brasília, acontecerá a fase

um problema na perna desde 1915, quando uma bala dos alemães se final a nível internacional.

incrustou no osso", explicou Renoir numa entrevista realizada na oca- festa
sião. Ele nasceu em 15 de setembro de 1894 em Paris, sendo o segundo
de três filhos. Seu primeiro filme foi "Naná", em 1926, que a princípio Tropical,foi um fracasso, mas que depois passou a ser considerado como um
clássico do cinema mudo. umq atração

no SantinhoContabilistas elegem
sua nova diretoria

O Engenho do Boi de Pano
promoverá a Festa Tropical, na
praia do Santinho, nos dias 16 e

17 próximos, a partir das 2lhs,
com música ao vivo a cargo da
Banda do Boi de Pano. A festa
con tará ainda com batidas, sucos,
frutas, ponche, vinhos, salgadi-

. nhos e frutos do mar. É uma pro
moção preocupada em manter o

que ainda resta das tradições e

costumes da Ilha de Santa Cata
rina. Deve ser, portanto, presti
giada.

Serão realizadas amanhã as eleições para a Diretoria do Sindicato dos

Contabilistas de Florianópolis, tendo por local a sede da entidade, no
Edifício Dias Velho, 9.0 andar, à rua Felipe Schmidt.

O pleito será realizado das 9 às 17 horas, ininterruptamente, sendo
que concorrem à Diretoria os contabilistas Fausto Silva, João Carlos da
Costa e Luiz Flávio Azevedo, atuais membros da Junta Governativa

designada pela Delegacia Regional do Trabalho. Todos os profissionais
de contabilidade estão convocados, uma vez que o voto é obrigatório,
conforme o artigo 529, parágrafo único da CLT.'

CARTÓRIO SALLES
EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTOS

Por não terem sido encontrados pessoalmente, nos endereços a mim fornecidos, ou por recusarem a tomar ciência,
faço saber aos que o presente edital virem, ou dele tiverem conh.ecimento, que der�m entrada ne�t� Ofício, para serem

protestados contra os responsáveis, dentro do prazo legal, os titules com as seçuintes caracterlsticas:
Carnê - Oredor.Finasa S/A - Devedor: NORBERTO· QUADRA DE MEDEIROS '

Carnê - Credor: Finasa S/A - Devedor: ANA DA SILVA PUERTA - CPF 005299519
.

DP· Credor: Imob. Predibens LIda. -Devedor: AFONSO LUIZ TEIXEIRA
Carnê - Credor: Finasa S/A - Devedor: JOÃO CARLOS DA COSTA - CPF 219 707 609-53
OP - Credor: Distr. Papel LIda - Devedor: MICRO REPRESENTAÇÓES LTDA.
DP - Credor: Imob. Predibens LIda. - Devedor: JOSE TANUACA NEVES DA SILVA
DP - Credor: Mecs. Borracha - Devedor: PAULO ROBERTO UNHARES OSÓRIO
DP - Credor: Pedro P. Altholf Cia: Devedor: FRANCISCO ASSIS OLIVEIRA
DP - Credor: ReI. Motores Tubaronense • Dev. EDSON MATOS DE OLIVEIRA
DP - Credor: Equipei - Devedor: IRINEU TEODORO DE MELO
NP - Credor: Fin. Volkswagen - Devedor: LUIZ TELMO BENTO
'Carnê - Credor: Finasa S/A - Devedor: PEDRO DE MATOS
NP - Credor: Fin. Volkswagen - Devedor: VITOR HUGO F. DOS SANTOS
NP - Credor: Fin. Volkswagen - Devedor: MARIA HELENA PINTO
NP - Credor: Gen. Motors - Devedor: CARLOS JOERGENSEN NETO
DP - Credor: Distr. Catar. Tecidos - Devedor: JOÃO IVO.GOEDERT
NP - Credor: Financ. Volkswagen - Devedor: HELOiSA M. PEREIRA DA CÓSTA
NP - Credor: Financ. Volkswagen - Devedor: RAUL SILVA D'AQUINO
NP - Credor: Fi nane. Volkswagen - Devedor: ROOUE EUCLIDES DAMASCO
NP - Credor: Financ. Volkswagen - Devedor: VALDEMAR DE ALMEIDA LAURENTINO
NP - Credor: Banco Bradesco S/A - !:>evedor: CASA DA CARNE-BOM ABRIGO .

NP - Credor: Fi nane. Volkswagen: Devedor: TANIA M. DOS ANJOS
_

NP - Credor: Finane. Volkswagen: Devedor: JOÃO ANACLETO VIEIRA GUIMARAES
NP - Credor: Finane . .volkswagen: Devedor: FLORISVALDO ROSA FILHO
NP· Credor: Finane. Volkswagen: Devendor: PEDRO LEOPOLDINa
NP - Credor: Finane. Volkswagen: Devedor: ABILlO AMANDIO
NP - Credor: Fi nane. Volkswagen: Devedor: JOSÉ HERMÓGENES MEDEIROS
NP - Credor: Finane. VolJ(swagen: Devedor: JOSÉ NOREVAL LEMOS
NP - Credor: Fi nane. Volkswagen: Devedor: IVO LUIZ DA FONSECA
NP - Credor: Financ. Volkswagen: Devedor: MOACIR JOSÉ"'MEDEIROS

Florianópolis, 12 de fevereiro de 1979

Vanda de Souza Salles
Tabeliã

Serviço - 13

Macunaíma: ensaio Blumenau realiza curso de
.

'revaloriza obra ecologia para professores
A Associação Paulista de Críticos de

Arte (APCA), escolheu como o melhor ensaio
literário de 1978 o livro "Macuria irna".
de Mário de Andrade, na .edição crítica

. apresentada por Telê Porto Ancona Lopez.
A obra marca a abertura da série

C - Ficção: Romance e Conto da nossa

Biblioteca Universitária de Literatura
Brasileira - BULB -. e representa o

lançamento mais recente. Trata-se de uma

co-edição com a Secretaria de Cultura, Ciência
e Tecnologia do Está'do de São Paulo,
que comemora o cinquentenário de

publicação ele "Macunaíma" - o herói sem
caráter - apresentando o tex to da rapsódia

lustrado, com desenhos inéditos. por Pedro Nava.
É um trabalho que buscou

.

documentar a trajetória da obra nestes

. 50 anos: suas l'ontes. sua criação, as

considerações de Mário de Andrade e a

opinião crítica do apresentador em vários

momentos, a relação das edições até agora
existentes, a bibliografia sobre ela e as

leituras que suscitou, quer
no campo de literatura, quer

no de outras artes.

Blumenau (Sucursal) - A Secretaria de

Educação e Cultura e a Assessoria Especial do
Meio Ambiente da prefeitura de Blurnenau

promovem de 1'J a 2J deste mês, na escola
básica municipal Machado de Assis, um

Curso. de Extensão de Ecologia e Conserva
cionisrno para Professores de Ciências de
Primeiro Grau. O curso terá a duração de 40
horas/aula e será ministrado pelos professores
Alceu Natal Longo, Raul Cristelli, Karin
Esemann e Marcos Gofferjé.

\

dos ecossistemas que compõe a biosfera e su

gerir algumas atividades que poderão auxiliar
seu trabalho em sala de aula, como professor.

O curso irá complementar o estudo do meio
ambiente através da análise da ação do
homem em seus aspectos predatórios e da re

constituição e preservação da natureza; reco
nhecer as vantagens e desvantagens do em

prego dos processos de drenagem, irrigação,
represamento de água, lagos artificiais e ater

ros de pântanos; distinguir a poluição naturai
da provocada pelo homem nos diversos ecos

sistemas; e, finalmente, descrever o ciclo de

autopurificação da água e distinguir as princi
pais tomes de poluição das águas continentais
e oceânicas.
Do programa farão parte palestras - a"

c.argo dos professores acima citados - e visi
tas a diversos locais de inte

resse dos participantes, como o. aterro sanitá
rio da prefeitura de Blumenau, o valo de oxi
dação da Companhia Hering, a estação de
tratamento de águas residuárias de Albany
Indústria e Comércio. a estação de trata
mento
de água do Sarnae e a reserva florestal da

Companhia Hering.

Os objetivos gerais do curso são os de apre
sentar e justificar as modificações realizadas
na proposta curricular de Ciências Físicas e

Biológicas e Programa de Saúde dei ensino de

primeiro grau do município, tendo em vista
uma educação científica voltada para a pre
servação do indivíduo e do ambiente e fami
liarizar os alunos com alguns tatose conceitos
básicos que envolvem o conhecimento do
meio ambiente e suas inrerrelações. Visa tam
bém levar o participante a analisar o ciclo da
matéria e o fluxo da energia na natureza, e

consequentemente as relações existentes entre
os seres vivos e o meio. Além de fazer com ele
analise as características de interdependência

---------------�------

e

e uenasno re o!
* Dormitório e- sala com piso em taco

e pintura plástica.
* Cozinha com fogão e geladeira •

* Excelente acabamento: azulejos
decorados, louças sanitárias coloridas,
piso vitrificado.

*

Esquadrias de alumínio.
* Hall e escadas em lajota colonial.
*

Entrega em 12 meses .
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nem a rede do dono da casa:
'Sétimo: não discutir com a �u-�
lher na frente dos que o hospe
dam, "Sempre sugerindo que a

própria ajude na cozinha;
Oitavo: quando na praia, por
favor, não dar de farofeiro a fim
de não envergonhar o seu anfi
trião;
Nono: favor colaborar nas des
pesas, indo, por livre e espontâ
nea vontade, ao supermercado a

fim de compras diversas; e toda
a vez que se utilizar do bar do
hospedeiro, favor irnedi ata-

,

mente recolocá-lo sob pena de
não encontrar uisque na pró
xima incrusão;
Décimo: não dar palpite sobre a

administração da casa nem su

gerir ao seu anfitrião da necessi
dade de colocar chuveiro na rua

a fim de que seja usado quando
da chegada da praia,

*

Prisco Paraiso, da Brusa

Empreendimentos Serviços
e Turismo, vai inaugurar fi
lial em Joinville, São Paulo e

Campo Grande, Tudo isso
acontecerá no próximo mês
de março.

M'
AIO, short e

saída de banho, a

linha 1980 lança
mento de Du Loren, hoje
será apresentada por mane

quins gaúchas na passarela
do salão dourado do Floph.
A promoção é das indústrias
Du Loren.

* * *'

Em certa roda, um grupo de.
* * * arenistas comentava com

Procedente de Porto Alegre, muito orgulho os serviços do
chegou ontem .a nossa ci- . saudoso Dr. Armando Valé
dade , o presidente da As-' rio de Assis.
sembléia Legislativa depu- * * *

tado Moacir Bertoli em Anda às voltas preocupada
companhia do deputado com sua luxuosa fantasia
Aristides Bolan, I. o secretá- para brincar no Baile Muni-
ria na Assembléia. cipal no Clube Doze de

* * * Agosto, a bonita Sra. Ay-
Domingo, o casal José Pe- mara Heineck Vasconcellos.
reira na Catedral Metropoli- * * *

tana, batizou seu neto Mar- O late Clube Santa Catarina
cela Roberto, filho do Sr. e às terças-feiras, é ponto
Sra. Acácia Freitas. obrigatório dos Rotarianos

* * *
para sua reunião da semana.

Os elegantes casais: Paulo Além da maravilhosa paisa-
Ferreira Litna e João gem, aquele Clube Náutico
Eduardo Amaral Moritz, tem um excelente serviço.
foram vistos jantando no

* *.*

movimentado restaurante COITIO tudo se sabe em so-

da Floph. ciedade, vem sendo cornen-
* * * tada com muita simpatia a

A di retoria do Lagoa Iate, elegância do Dr. Sebastião
Clube, está nos informando Ivone Vieira, um caixa-alta

que vai promover noite no que está veraneando em Ca
Havai sábado às 23 horas. nasvieiras.'

'l' * *Nesta noite, o UC vai rece
ber gente bonita e elegante
de 'nossa sociedade.

Renato, na bela residência
de seus pais em Canasviei

ras, Sr. e Sra. Dr. Hilton

Prazeres, reuniu amigos

* * *

Carlos Henrique Gallotti

A classe que sabe de si

Notórios elementos da' classe
média local, apavorados diante
da súbita invasão às suas casas

por parte de parentes e/ou ami
gos doutras plagas que, vieram
em férias, com esfomeadas in
cursões às geladeiras e às vidas
privadas, resolveram instituir o
"decálogo do visitante", fixado
bem visível logo a porta de en

trada (ou melhor, de saída), e

que é o seguinte: '

Primeírorhospedar-se no má
ximo três dias por ano na casa
de parentes:
Segundo: não trazer, nem em

pregada nem pessoas desconhe
cidas nas suas companhias;
Terceiro: não usar carro do hos
pedeiro;
Quarto: não bater nem nos fi
lhos nem nos cachorros da casa

que o hospeda, nem, é claro,
ficar dizendo que não gostá de
criança ou de animal;
Quinto: cuidar da higiene e da
alimentação da sua família a ti.:
racolo, sem molestar nem one

rar o anfitrião;
Sexto: não usar a aparelhagem
de som, a cadeira de balanço e

Se o visitante aceitar todas essas

imposições, está aberta pois a

temporada de "férias", Restrita
a não mais do que três dias, não
se esqueçam. Três dias e duas
noites ...

No início, quando das especulações em torno da suces

são estadual, fizeram urna matemática genética tal, ba
seada no Código 'Civil, pra justificar, a fim o processo

não enrolar, que Antonio Carlos Konder Reis não era

primo-irmão do Jorge Konder Bornhausen, mas sim

primo em quarto grau.
*

(Antonio Carlos, filho de dona Elizabeth, seria parente
em segundo grau da sua mãe - já que o primeiro grau é

reservado aos avós ---"; em terceiro da sua tia dona Ma

rieta que por sua vez é mãe do Jorge, que, nessas alturas,
seria primo em quarto do atual governador).

*

Agora, as mesmas fontes estão fazendo o impossível pra
afirmar exatamente o inverso, que o Karl Heins Rich
bieter é primo-irmão do Ingo Zadrozny, nas mesmíssi
mas condições de parentescos entre os dois governado
res: o pai do Ministro é irmão da mãe do Secretário ...

Regina Scussel uma
beleza nossa volta

a ser notícia.

Beatriz Campos Steimann,
uma beleza de broto da
sociedade de Blumenau.

* * *

Hoje às 21 horas, 110 salão
dourado do Florianópolis
Palace Hotel, manequins da

capital gaúcha, vão apresen
tar na passarela a coleção
verão 79-80, das indústrias
Du Loren. Durante o desfile
será servido coquetel' aos
convidados.

* * *

Jacqueline Vieira, uma be
leza da 'sociedade de Join
ville , está veraneando no

Balneário Canasvieiras.para comemorar seu aniver
sário e também sua classifi

cação no vestibular.

mana que passou foi hós

pede do Florianópolis Pa
lace Hotel. Aqui na ilha, a

Sra. secretário Schmidt ,

andou preocupada com a

transferência de sua residên
cia.

No audir-srio da Celesc, o

governador Antônio Carlos
Konder Reis, presidiu a

abertura do IV Seminário de

Avaliação do Desempenho
da Administração Estadual.

* * *
,

Andreza , está nos convi
dando para sua festa de ani
versário sábado próximo.

* * *

Na Base Aérea de Florianó

polis, deu-se a cerimônia de

passagem de comando do

Grupo de Aviação, ao te

nente coronel João Jorge
Bertoldo Glaser.

* * *

Em Curitiba está se reali-

Será que a

Saúde Pública
está sabendo'

disso?

*' * *

Saly e Edgard Gueller, estão
decorando se� belo aparta
mento com os móveis recen

temente lançados aqui na

ilha, pela Nova Desterro.
* :;: *

:;: * *

A bonita e elegante Sra.
Maria Cláudia Quitandilha
de Almeida Schmidt, na se-

Seguindo a sua boa estrela

Elevador em si já é uma coisa
sub-humana: aquela caixa fe
chada, subindo e descendo,
atolada de gente, sem ter nem
como olhar nem dizer, sempre
sob ameaça do pior a aconte
cer. Afinal, a gente nunca

sabe a quanto está a sua con

servação, se as suas correntes
tem ou não condições de
aguentar tanto peso assim, as

vezes além do permitido, ou
tras com consciências' que
pesam mais do que todos os

corpos, ali, juntos ...
*

E pior ainda são esses eleva
dores sem qualquer ventila
ção, com o quente bafo mui
tas vezes alcançando metros

adiante, verdadeira e forçada
sauna - impossível deixar de
utilizá-lo.

'

*

E' entre esses elevadores sem

qualquer ventilação estão

aqueles dois do movimenta
díssimo edifício Dias Velho,
com as suas ascensoristas
murchas de tanto suar, que a

gente mal sabe coma é que
conseguem dar horário inte

grai, dia após, enfrentando
carradas humanas, nem

sempre das mais gentis.
*

E a situação agrava-se quando
uma das ascensoristas está en
trando no nono mês de gravi
dez. É de se admirar que até
agora não houve, em todo o

prédio, uma boa alma que in
terviesse a seu favor, exigindo
da sindicância, um ventila
dorzinho que seja pra bem
ventar essa encalorada mãe'
em perspectiva .:

Rodrigo, filho do casal
Maria Claudia e Dieter Schmidt diz

que seu esporte preferido é tênis.

acorde do violão catarina. E ainda não sabe
dizer se afinal ela vem ou não à Ilha pruns
dias de papo pro ar e mar (Liza, após o show
carioca, terá uma semana de folga até o car

naval que elapassará,já disse, no Rio). A não
ser que ele esteja escondendo o jogo a fim de
evitar maiores curiosidades por parte da ge
raI. Em todo caso sabe-se que-urna casa já
estaria a sua disposição em Canasvieiras.

-

, .

*

E àquelas senhoras que já estão em intensí-:
vérrimo de inglês a fim de bombardear a

Liza com coquetel de pergunta inúteis, é
bom ir tirando suas Iinguinhas do CEA por
que, caso ela venha, aqui ficará como chegar:
sem que ninguém fique sabendo de si...

Luiz Henrique, de câmara em punho, pres
tes pra entrar no mundo da fita via foto·do
Paulo Dutra.

*

Aliás, o LH já está Fazendo cena pelos palcos
do eixo Rio/São Paulo, como partner de sua

cara amiga LizaMinelli, no show que a moça'
trouxe ao Brasil ti que apresentou, no final da
semana passada no paulista Anhembi,
pruma platéia, a cada apresentação, de 3.300
pessoas e que agora faz-se em cartaz no hotel
Nacional, Rio.

'

*

Luiz Henrique canta, dança, troca papos e

abraços com a Liza que se desmancha a cada

.zando O Encontro Nacional
da Associação Brasileira de
Ensino de Serviço Social.
com a participação dos Es
tados: Paraná, Santa Cata
rina e Rio Grande do Sul.

Representando nosso Es
tado neste encontro, a pro
fessora Stela Maria Piazza
Souza.

ratório Imagem e Som.
Comenta-se que o composi
tor catarinense encontra-se
no Rio para visitar Liza !VI i
nelli. �ua a�i�: particular.
Celso Freitas, repórter do

jornal nacional da Rede
Globo de São Paulo \ eio \ c

ranear no Balneário Canas
vieiras. Em Santa Catarina o

comentado repórter e sua

mulher, foram hóspedes do

Florianópolis Palace Hotel.

'f * *'

Luiz Henrique esteve em

Curitiba concluindo a gra
ração de um L.P. no Labo-

Não resta a menor dúvida de que Florianópolis, tadinha. é dos

municípios mais pobres - entre os grandes - do Estado. princi
palmente no que diz respeito a recursos financeiros. Assim, é elogiá
velo apoio que tem recebido dos mais dotados, numa perfeita e

sadia integração.

Deve ser por conta disso o que acontecia no últinio sábado, lá pelas-i
da tarde, ou pouco menos, quando dois caminhões, ambos Ford.
um azul outro laranja. descarregavam material de construção num

terreno baldio lá das bandas de Jurerê.

As placas dos caminhões? CM 07-26 e CM 07-27. Nas portas. a

identificação do município que tão caridosamente colaborava COI11

uma obra "pública" na Capital: "Prefeitura Municipal de Antonio
Carlos .....

A Telesc se explica: com referência aquela carta

de leitor de Guaramirim que dava conta

da conta da Telesc ("a conta, no final do mês),
não registra a hora da ligação"); a nossa

telefônica tem
a dizer que somente chamadas

interurbanas a cobrar é que estão sujeitas
a omitir a hora da ligação.

Noentanto todas essas ligações estão devidamente
registradas na mesa de interurbano, absolutamente

a disposição do usu�rio em caso de dúvidas.

Florianópolis ganhará, no próximo período
governamental, já foi noticiado, uma terceira

.ponte, esta exatamente ao lado
da Colombo Salles que nem, aliás, idéia inicial,

porém, quando do governo anterior,
misteriosamente riscada do papel.

*

A concorrência pro projeto inclusive

já foi lançada - em nível nacional,
*

Graças a Deus, mais um prato pra coluna ...
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SUJEIRA NA PRAIA

DO SANTINHO QUE'-
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As vacas visita� regularment� os campistas do Santinho

Na véspera da promoção
tudo foi preparado conforme
o combinado. Segundo um,

dos proprietários, Ernestino

Gorges, o próprio diretor da
. Diretur, Airton Oliveira.iés
teve no local e avisou para que
.se preparassem. Só que no dia

Ciqad� -15'·

Apesar de improvisada há uma certa infraestrutura de camping

da festa .soldados da PM des- para os lados dos bares que
viavam todo o trânsito para o . funcionam na praia do San
lado esquerdo da praia, onde' tinha desde o -começo do ve

haviam sido instaladas as bar- raneio, e que têm alvará da
racas de venda de bebidas e prÓpria Prefeitura, apresen
comidas da Prefeitura' e, al- tando comomotivo, a falta de

guinas kombis ambulantes, estacionamento, o que de
não deixando os carros irem modo nenhum é verdadeíro.

No fim das contas os bares que pôr fora quatro barris de;
que comumente atendem os· ch-õpp� "porque azedamm';,:

,

veranista do Santinho tiveram acrescentando que "almoço:
grandes prejuízos, pois não saiu nenhum, só 12 chur

prepararam- almoços, arma- rasquinhos", e ainda assim
zenáram mais bebidas e não não foi para o pessoal da
venderam quase nada. Dona festa, mas para os fregueses
Otília Gorges contou que teve! habituais de seu bar.

PREFEíTURA NÃO VÊ.
'" "

A conhecida praia do San- Ihar o lixo pela praia toda, o bora ela ressalte que as exi-
;, tinha, tem sido. um dos locais que côm a ação do calor Jogo gências feitas pela Prefeitura
mais procurados pelos turis- resulta, em mau cheiro, mos- para que fosse possível a insta
tas durante a atual temporada cas e mosquitos em tal abun- Iação do bar no local tiveram
de verão. Mas como a grande dância que é "quasermpossí-. todas de ser devidamente
maioria das 43 praias da Ilha, vel beber ou comer sem que cumpridas.
também a do Santinho, não haja-algumas dentro _do copo Dona Otíliatambém falou
recebe da Prefeitura a neces- ou da comida", conforme de" que foi "de propósito", até a

sária assistência em serviços clarou um campista da praia. .Ers:f_eitura para pedir que fe
básicos, . como a coleta do Aliás uma das queixas dos chassem u�nsburacos bastante
lixo.tímpeza da praia e vias de campistas que estão passando ,perigosos aos campistas que
acesso em condições de trate- todo o veraneio .na praia do circulam pela praia e colocas-

gabiIidàje. E isto para uma Santinho é" com relação aos' _ sem terra. num atoleiro que
ci - eventuais visitantes do fim de não raro deixa os visitantes ria

dadecomo Florianópolis.que semana, "que não têm espí- mão, e que já deixou até

pretende ser um pólo' de atra-
.

rito de camping" e por isto mesmo um fiscal-da Prefeitura
ção turística no Estado', é no 'não se importam muito com a toda a noite com o carro ato

mínimo irracional. limpeza, pois' partem -sern ao lado na entrada da praia: Mas
No �antinho a quantidade menos recolher ou enterrar os também a este pedido ainda/

de moscas que proliferam pela restos de alimentos por eles
.

não houve. resposta dos órg
praia como consequência' da, utilizados. Tambérrios barcos ãos responsáveis. Aliás todo o
falta de coleta de lixo, é assus- pesqueiros, que pescam ao acesso à praia do Santinho
tadora, quando não espanta longo daquela �9sta contri- está em péssimas condições,
de vez os turistas que se arris-' buem para a sujeira, pois lar- com muitos buracos e uma

cam a acampar. por aquelas gam os peixes pequenos que poeira que em certos trechos,
plagas. .Os caminhõés da' vêm parar na praia e apodre- torna-se até mesmo, perigosa
Comcap fazem a coleta ape- cern causando muito' mau por causa da má visibilidade.
nas duas vezes por semana, 'cheiro. E como o serviço de Mais queixas
mas o problema se agrava limpeza da Prefeitura é bas- A Cerca de três semanas,
ainda mais porque nãoexiste .rante obsoleto a situação "ir- mais ou menos, a Diretur,
um depósito onde colocar os' respirável" permanece por vá- órgão encarregado do turismo
detritos, a não ser um latão rios dias. municipal, promoveu na,

colocado perto das barracas praia do Santinho a festa

pelo dono de um bar, um Otília de FariasGOrges, que "Caçaao tesouro". Para reali-
pouco mais consciente que a'

, é dona de um dos bares locali.. zação de tal programação os
maioria. Mas mesmo assim, zados na praia do Santinho, donos de bares foram convo
várias vacas soltas na praia, e disse que já várias vezes pediu cados a se abastecerem mais
sobre as quais ninguém tomá na Prefeitura que colocasse que ohabitual tendo em vista

providências, se encarregam, 11m depósito maior para o o grande contingente de turis

juntamente com os "turistas lixo, mas até agora nenhuma tas que apareceria ao local da
de fim de semana", de espa- provtdência foi tomada. Em- festa.

Vice-consulado dará
bolsas de estudo em

cursos na Itália.
>

A Universidade Federal de grama de estudç particular ..

Santa Catarina recebeu cor- ,mente interessante para as re-

respondência do vice consul lações ítalo-brasileiras.
'

da Itália em Santa Catarina, "Os candidatos deverão
'solicitando divulgação'rdas" 'apresentar ·os.'segil'intes 'do�j,

íl_1struç_õ.�s âo"-êtW�úrso� p.���� curnentos: requerimento nó
concessão de bolsas de estudo devido modelo, preenchido
,destinac!as a cidadãos brasi- em todas as partes e assinado, .

leiros e italianos .para o ano título de estudo, atestados
acadêmico de 1979-80. médicos segundo o devido

_ __

modelo, duas cartas de apre-
As bolsas poderão ser utili- sentação por parte de .autori

zadas para frequência a cursos dades acadêmicas ou artísti

pós-universitários de apertei- cas, procuração especial em

çoamento ou especialização, quatro vias, conforme mo

atuação de pesquisas, f're- dela, carta de compromisso
quência a cursos universitá- em três vias, plano de estudo
.rios especiais, frequência a específico a fazer na Itália,
cursos de língua e cultura ita- motivação do mesmo, indica ..

liaria a nível universitário' ção precisa dos cursos que
(mínimo de três meses), ou pretende seguir e três fotos

cursos organizados por aca-
. 5x5.

demias e conservatórios. Os Os requerimentos com toda

candidatos serão selecionados a documentação deverão ser

segundo rigorosos critérios de encaminhados à embaixada
, mérito, tendo preferência da Itália, ou através dos con
,

aqueles que possuírem o suladosatéodia30deabrilde
maior número de títulos de-es- 1979. Maiores informações
tudo, aqueles que apresenta-, poderão ser obtidas no vice-:
rem um melhor conhecimentol consulado da Itália em Flo-:
da língua italiana e aqueles:

.

rianópolis.ià ruaDona Antô-.
que apresentarem, um r>ro�; nia, III, em Itaguaçu.'

'

FORÇA E LUZ DE CRtCIÚMA S.A.
'AVlSO

A diretoria da Força e Luz de Criciúma SA, comunica
que acham-se à disposição dos' Senhores Acionistas, em
sua sede à Rua'Lauro Müller, 151, na cidade de Criciúma,

. Estéldo deSanta Catarina, osdocumehtos a que se referem
os itens I; II e III do artigo 133 da lei n.o 6.404, de 15 de
dezembro de 1976, relativos ao.exercício financeiro encer
rado em 31 de dezembro de 1978.

Criciúma, 12 de fevereiro de 1979
José Pimentel
Dir. Gerente

Wilson Eddi Faraco
Dir. Financeiro

'--,-,- -� - ._-.

MINISTÉRIO DA. EDUCAÇAO E CULTURA
-

'"

ESCOLA TÉCNICA FEDERAL DE SANTA CATARINA
i. � ..

/-.
.. -

----AVlSO----· T

TOMADA DE PREÇOS H.O oo1n8 (.II•.,.oj
-

ACo-rilissáo delícltlÍÇao.constltulda pela PortariàO n:õ
012 de 12.02.79 do Diretor daETEFESC., torna público para
conhecimento dos interessados. que. às 09:00 horas do
dia 09.03.79 receberá propostas de firmas ou pessoas físi�
c88-habllitadas preliminarmente (§2.o. do art. 127 e 131 do
Decreto-Lei 200/67) para alienação de um veículq marca
Volkawagen l!8dam 1300 ano de fabri.cação 1973. um veí
culo Volkswagen Kombi, ano de fabricação 1973 e um
veículo marca VolkswagenKombi 1963, de acordo com o
editai· afixado na sede deste órgio, situado a avenida
Mauro Ramos n.° 150, nesta cidade. onde serão prestados
os eeclareclmento8 flecesaários. '"

'

>

FlorianópoliS. 13.de fevereiro de,:)979
',' , JOsé CARLOS GEVAERD ....-\-.

Chefe da Div. Milt."e PatrirY\ônio '

J�
,

O.AJ.111.3 .

DR. IRAN WOSGRAU
ADVOGADO

OAB SC N.o 1365 - CPF 048441069
escritório:

FLORIANÓPOliS Rua Anita Garibaldi (esq. rua
dos Ilhéus) ed. Anita Garibaldi, saia 2__ 1.° andar- Fone

22-4242"

SINDICATO RURAL CE CA:.�PD 3:::LC 00 SUL

PRÇP�::T,� CP.Ç,".9HÁRIA PA,"IA C =:.l6lC!CIO CE 1,279

MII11sleroO da Preveíéncra e asststéncra SOCial

ir
INAMPS/INSTITUTO NACIOPIIAl DE ASSISTENCIA MEDICA DA PREVIDENCIA SOCIAL

MÉDICO nas especialidades de:
Anatomia Patológica
Anestesiologia
Cirurgia Geral
Clínica Geral
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PREFEiTURA MUNICIPAL DE CAMBORIÚ

EDITAL DE CÇ>NCORR�NCIA PÚBLICA \
NUMERO 01/79

PRAZO DE 30 (TRINTA) DIAS

. O Prefeito Munlclpal de Camboriú, faz saber, aos inte
ressados, que se acha aberto pelo prazo supra de, 30 dias,
Edital de Concorrência Pública para construção de 1 (um)
Ginásio Coberto de Esportes, na cidade de Camboriú.

Melhores informações e inclusive copia do edital,
_ serão adquiridos na secretaria da Prefeitura Municipal de
Cambori,ú, nos dias útels.das 9.00 às 12.00 e das 14.00 às
16.00, até as 16.00 horas do dia 02/03/1979, data da aber
tura das propostas.

Prefejtura Municipal de Carnboriú. �

Em 02 de fevereiro .de 1979.

Arnadlo Oalago
Prefeito Municipal

EMPRÉSA DE PORTOS ao BRASIL SIA �

PORTOBRAs
- ADMINISTRAÇAo aO-PORTO DE LAGUNA

2. O Coordenador de Recrutamenfo e Seleção 'do
DASP, participa aos interessados aabertura de inscrições
para os concursos acima no período de 19a 23 de fevereiro
torrente, das 8:00 às 11 :30 e das 13:30 às 17:30 horas, no
Edifício da'Agência da Previdência Social, sita à rua Este ..

ves Junior n.> 84,6,0 andar, em Florianópolis.
.

3. Os. candidatos classificados dentro do número de
vagas terão aproveitamento no HOSPITAL FLORiANÓPO ..

LlS e PAM-ESTREITÓ'.'
'

4. Maiores informações no local de inscrições.

Florianópolis, 09 de fevereiro de 1979,

.. p.J. - JUSTIÇAFEDERÁL
SEÇAO JUDiCIARIA DO ESTA[i)O DE SANTA CATARiNA

,O Doutor Hélio Callado Caldeira, JUi;?: Federal da $eção
Judiciária do Estado de Santa Catarina, na forma da lei,
etc...

'

" Faz saber a todos quanto o presente Edital vi rem ou dele
conheciQ1ento tiverem que, por este o Leiloeiro, Senhor
Maurílio cI,a Luz, devidamente autorizéldo por este Juízo,
promoverá a venda em hasta pública do bem penhorado
nos autos do Processo de Execução Diversas n.O 8.068177
em 'que é credora a Caixa Econômica Federal - CEF �
dev�dQres Helito Nascimento Mo'ritz e sua mulher Arlete
NtJnes Moritz,�na sala de Audiências, no 10.° andar, do
Edifício Centro Executivo Miguel Daux, no dia 14 de março
de 1979, às 14:00 horas, em primeira e única praça, por
preço não inferior ao saldo devedOr (Cr$ 180.346,95),
tendo o imóvel as características seguintes: "o terreno
localizado no loteamento Praia do Forte, em Canasvieiras,
com área de 450,00m2, fazendo frente, na extensão de

.

15,00m, para a Alameda "X "; fundos, na extensão de
15,00m, com a Rua "V"; de um lado, ao norte, n'a extensão
de30,00m, com o lote 14;deoutro lado,ao sul, na extensão
de 30,00m, com o iate n.O 1,8; a casa, nele construída, de'
madeira, de n.o 16. contendo 1 (um) pavimento, com área
de 115,65 metros quadrados". E, quem'o mesmo quiser
arrematar, deverá comparecer no dia, hora e local deter
minados, cientes de que a venda será feita à vista. E, para
que chegue ao conhecimento de todos e, principalmente
dosdevédores dando .. se-os por intimados, caso não sejam
encontrados, para que não possam de futuro alegar igno
:rância, passou-se o presente Editai em mais três vias de'
iguai forma e teor, sendo uma afixada no local de costume
e as demais publicadas na forma da lei. Dado e passado,
nesta cidade de Florianópolis - Capital do Estado d�
Santa Catari na. aos seis (6) d ias do mês de fevereiro do ano
de mil novécentos-e setenta e nove (1979), EU, (assinatura
ilegível) Agente de Sego Judiciária,'o datiiografei. E EU,
(assinatura ilegível) Diretora da Secretaria Subst.8, o subs
crevi.

EDITAL DE PRAÇA

,Torna púbiico que realizará no dia 21, das 9,00 às 16,00 horas,
inscrição e pré-seleção aAv. Getúlio Vargas, 7-25 .. Porto de laguna,
para os cargos abaixo:

'

CARGOS
Auxiliar dé p_prtarta; 2.vagas .. 4." série do 1.° grau.

,

Contramestre de refrigeração; 1 vaga .. 1.° grau completo e expe-
��a�2��" _

Coritroladorde carga; 1 vaga .. 1. ° grau completo eexperiência de 1
ano,

Eletricista de manutenção industrial; 1. vaga .. 4.· série do 1.° grau,
experiência de 2 anos.

Enca�regado de operação portuária; 1 vaga" 2.° grau completo,
experiência de 03 an,os.

Guarda portuária; 7vagas .. 4.· série do 1.° grau, experiência de 1

�o '(

Inspetor de vigilância; 1 vaga .. 1.° grau incompleto, experiência de
2.anos.

'

Mecânico de manutenção industrial; 1 vaga .. 4,· série do 1.° grau,
experiênciá de 2' anos.
Mecânico de refrigeração industrial; 1 vaga .. 4.· série <;lo 1.° grau,
exPeriência de 2 anos.

' "

Operador de equipame'ntos de refrigeração; 2 vagas .. 4.· série do
1.° grau, experiência de 2 anos.

Trabalhador portuário; 4 vagas .. 4.· série do 1.° grau ,

Zelador de portaria; 1 vaga .. 1.° grau inéompleto, experiência de 2
,nos. ' '. >

,

Os Interessados que não comparecerem neste dia, deverão
comparecer a Av. CeI. Eugenio,Mu lIer, 622, Parto de Itajaf, nos dills
22 e Z3 no horário com.ercial, para efetuar sua inscrição,
A,lém da oportunidade a empresa oferece saiária compat(vel com

o cargo, assistência médica-hospitalar odontológica extensiva aas
dependentes, seguro em grupo e outras vantagens.

A ADMINISTRAÇAO HÉLIO CALLADO CALDEIRA
.Juiz Federal

\

•

L,L, � BANCOCENTRALbO BRASL
-r._1."
COMUNICADO'OEDIP N'! 663

OBRIGAÇÕES DO TESOURO NACIONAl,·
TIPO REAJUSTÁVEL
EDIT.ALJj)E SU,BSTIi'UI1CÃq',h.",í .... �. " .. 0>"

..'
• '11" II c ,

O BANCO CENTRAL DO BRASIL, tendo em vista'o dispos
to no artigo T! da Lei Complementar nl? 12, de 08.11.71, e
Portaria ril? 07, de 03.01.77, do Ex'!!o Sr. Ministro da Fa-

, zenda, torna público qlJe o Banco do Brasil S.A., por intermtV"
"

dio de ,was agências, ,está autorlzedo a receber no período de
15 a 21.02.79 , no horário de expediente normal para o públl
co, OBRIGAÇÕES DO TESOURO NACIONAL- TIPO REA..

JUSTAVEL, das modalidades nominativa'ilndossável e ao
.

portador; de prazo de 2, e 5 anos, vencíveis ·no mês de março
de

..
1979.

' , >
•

2. As pessoas físicas e jurídicas que desejem realizár a subs·
tituição poderão optar por receber os novos títulos, nas se-

guintes condições:
'

a) OpçÃO POR OBRIGAÇÕES DE PRAZO ilÉ RESGATE
DE 2 ANOS - TAXA DE JUROS DE 6% a.a.

'

Valor de substituição: o valor nominal reajustado vigoran-
.

.

te rio mês de janeiro de 1979.
In,íeio da 'Iuêneia de
juros e de prazo:

V�neimentà:
Modalidades:

contados a partir do mês de ja-
neiro de 1979; '.

.

15.01.81.
ao portador' e nominativa-endossá
vél;

b) OpçÃO POR OBRIGAÇÕES DE PRAZO DE RESGATE,'
DE 5 ANOS - TAXA DE JUROS DE 8% a.a.

Valor de substituição: o valor nominal reajustado vigoran-
,

te no mês de janeiro de 1979.
Inicio da fluineia de

juros e de prazo: contados a partir do rriês de ja
neiro de 1979.
15.01.84.

.

ao portador 'e nominativa'ilndossá·
vel.

,3. As obrigações a serem substituídas serão acolhidas pelo
valor nominal reajustado vigorante no mês de março de

1979, acrescido, facultativamente, dos juros I íquidos a que fi·

Vf!ncimento:
Modalidades:

zerem jus.

4. Os. juros não utilizados na forma do item anterior serão
pagos pelas agências d!> Banl:o do Brasil S.A. no 'mesmo dia,
da entrega das novas obrigações•

5. Para os fi"ns previstos neste Comunicado, o "Banco do Bra'
sil S,A. sqmente acolherá os certificados representativos da

,qu!'ntidade de obrigações a serem efetivamente substituídas.

I ,

6. Os po�id9res de'certificados, representativos de Obriga-
ç6es do Tesouro Nacional - Tipo Reajustável que não deseja� (

, 'rem substituir integralmente a quantiáade de Obrigações ex· I
pressas nos mesmos deverão, antes ,de apresentá-los à substi-,
tuiçã'o, providenciar a normal su�ivisio desses certificados
junto às agências do Banco do Brasil S.A., de acordo com as

ii'l$tl'uç6es em vigor.
'

7. A importância em cruzeiros inferior ao valor de uma 0-
brigação, deCorrente do processo de substituição, será devol·

'

vida pelo Ban,co do' BrasiJ S.A.no mesmo dia da entrega doeS
novos.titulos.·

,

8. A apresentaçlo das Obriga.çc5es fora do prazo'indicado no
item 1 do presente ComlJnicado implicará perdl!..da faéulda
de especific;ada no referido itam.

9� O. Certificados represamativos das novas Obrigações serão
entregues pelas agências do Banco do Brasil S.A. entre os dias
01 � 02,03.79;

,
,

.
'

-
.

. .

"

_
10.NIS capitais dos Estados a execução dQ, PI;O� de ,.ubs- '

titlJição ficaoi 8' cargo dos �ti\IàlS; A"ri�I!��. pq .

,,,-"co� al'l'�iI.s.A. .'
"

: ,:,,; "
,

.

" '-'"
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-
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•
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OEPARTAM.er,l'rO I)A DIVIDÁ PO,LIC�,
al Chlfe de �amentó
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Daqui serão julgadas as escolas de samba da capital

Palanques do desfile

de escolas de samba

concluídos em breve
'Os palanques ondea comissão julgadora, as autoridades e os convi

dados especiais irão ver a passagem das escolas de samba que concor
rem a este carnaval, localizados na avenida do aterro, já estão sendo
construídos, sendo que os trabalhos estarão concluídos na quarta-feira.
Apenas os palanques estão sendo colocados até o momento, em virtude
da demora do trabalho, uma ve: que são de madeira., .

Já as arquibancadas somente serão colocadas a partir do dia 19,
segunda-terra da próxima semana, pOIS como as estruturas não são
desmontáveis, há só 9 trabalho de transportar para a avenida. Além
destas de 3,000 lugares que pertencem à municipalidade, há ainda
outras com caoacidade para mil pessoas, alugadas para a festa e aue

necessitam de montagem, pois são de estrutura tubular. Para ingressar,
nelas; não será cobradoingresso. Mas, para os que preterem a tranqui-"
lidade de chegar pouco antes do início, sem se preocupar se haverá lugar
aind�, os 3 mil lugares serão vendidos ao preço deCrf50 e Cr$ 30,00, parai
adultos e crianças pequenas e, mesmo não sendo com lugares numerados,
os ingressos vendidos não serão superiores à sua capacidade, não havendo
qualquer problema de lugar. A partir
do dia 19 já estarão à venda na Diretur e junto às arquibancadas. Para o
sábado, no desfile dos blocos, o ingresso terá o preço ú,nico de Cr$
20,00, ,

A decoração de rua do trecho do desfile também só será concluída no'
dia 22, véspera do carnaval, para causar impacto, e não Um clima de ':já
visto". A motivação é "Paz, Alegria e Bom Humor" e, para o desfile
deste ano, a Diretur tomou uma medida que, espera, solucione proble
mas ocorridos em carnavais anteriores: as escolas só se preocupavam
em fazer suas demonstrações em frente à comissão julgadora e, assim
que passavam seu palanque, saíam de forma. Desta vez, elas serão
obrigadas a fazerem suas evoluções durante os 850 metros da avenida,

Acafe resolve aceitar

decisão da Justiça e

matricula' candidatos
Somente, ontem, às 14,00 horas, a Associação Catarinense de Fun-.

dações Educacionais - ACAFE, resolveu aceitar as matrículas dos 26

vestibulandos que conseguiram, na última sexta-feira, a liminar do
mandado de segurança que impetraram por terem sido relacionados na

primeira lista divulgada pela Comissão Permanente do Vestibular e

ficado de fora da lista retificada 48 horas depois, sob a alegação de que
houve falha na programação do computador.

Depois de estudarem até altashoras da noite de segunda-feira, os

membros da ACAFE ainda ontem pela manhã não haviam decidido se

as Fundações deveriam aceitar as matrículas dos alunos que en,traram
na Justiça. Problemas de vagas, limites da autoridade da ACAFE em

relação aos reitores das instituições e prazo esgotado das matrículas
eram os temas debatidos por Sérgio Schrnitz, presidente da ACAFE, e o
assessor jurídico da instituição Edilson Meireles Sperandio.
A princípio, acreditava-se que não deveriam ser aceitas as matrículas

por ter sido impetrado o mandado de segurança contra a ACAFE, que,
segundo Sperandio, desobrigaria as Fundações do cumprimento da
decisão judicial. Alegava-se também que o mandato resguardava o

direito de matrícula a.os queixosos sem, entretanto, definir a data dessa

matrícula, que ficando ao critério daACAPE, poderia ser protelada até'
que houvesse uma decisão final do Juiz Federal.

'

Realmente em todas as unidades da UDESC, na Capital, (Faculdade
de Educação, ESAG e Educação Física) a ordem aos funcionários

encarregados da matrícula era de "recusar a inscrição. de qualquer aluno
fora da lista oficial (a 2a)".
Entretanto, ontem 'à tarde, Sérgio Schmitz decidiu enviar, através de

telegramas, às Fundações o comunicado de _que "deve ser respeitada a

decisão judicial e, consequentemente, deverao seremmatriculados nos

cursos aue estão relacionados na primeira lista divulgada, os 26 candi
datos que obtiveram a llrniar do mandado de segurança". I",

'

Espera-se que amanhã, os candidatos que tiveram suas matrículas

garantidas pelp Juiz Federal, possam efetivar suas matrículas, Os ou
tros 252 candidatos que ainda lião apelaram para a Justiça continuam

impedidos de se matricular, podendo, entretanto, igressar como "litis
consocio", ou mesmo com ações paralelas, tendo para isso que a�ir,
preferivelniente, antes do início das aulas, quando, segundo Aloísio

Biasi, advogado que representa os 26 candidatos que saíram vitoriosos
até agora, "ficará mais difícil conseguir a liminar".
MATRfcULAS EM CLIMA CALMO

.

Os candidatos aprovados nas duas listas e portanto, alheios à confu
são criada pelo erro da programação do Computador da FURB, estão
realizando suas matrículas em clima de absoluta tranquilidade, ao

menos nas unidades da UDESC sediadas em Florianópolis.
Carlito José Cardoso, aprovado para o curso de Pedagogia, só tinha

uma preocupação, ontem à tarde, na Faculdade de Educação. "O que é

um atestado de Idoneidade MoraI?", indagava aos funcionários da

UDESC. Acreditando que "eles vão encontrar uma solução para quem
ficou de fora" Carlito disse.que se tivesse ficado na mesma situação dos

,

278 vestibulandos incluídos na primeira listagem e poucas horas depois
excluídos, "também entraria na Justiça".

'" " _

Devalda Ferreira, também caloura de Pedagogia, disse que nao

tenho nada a ver com isso, eu passei e isso é o que' me importa",
Indagada se seu comportamento seria idêntico, caso estivesse com sua

matrícula ainda pendente de urna decisão judiciar, Devalda limitou-se a

dizer que "confia na Justiça".
Uma outra vestibulandaaprovada nas duas listas, mas que se recusou

a dar seu nome para "não me comprometer", acha que a confusão nas

listas dos aprovados "é coisa que acontece". Funcionária da UDESC, a
candidata anônima disse que "vestibular é igual à festa de aniversário:
tem todo ane, Esses que estão reclaníando deveriam era estudar mais

para no próximo ano serem aprovados nas duas listas como eu".
Edson Faria, calouro da Faculdade de Educação Artística não tem

realmente razões para ficar preocupado com o problema dos seus 278

colegas, pois seu curso não apresentou nenhuma modificação de uma

lista para a outra. Entretanto, disse que se o problema foi da programa
ção, "deve-se exigir explicações dos responsáveis".

Tuberculose.
Maurílio dos Passos, 31

anos, tuberculoso há mais
de I ano, se constitui, se-:

gundo os moradores, no

maior perigo de contamina

ção dá doença. "Todas as 70,
crianças daqui já devem pos
suir o vírus da tuberculose", ,

diz uma outra moradora,
I racilda José, 35 anos, 4 fi
lhos. Mas Maurílio dos Pas
sos diz que se essa contami
nação ocorrer, a culpa é do

governo, "que não de
monstra nem um pouco de
vontade em me ajudar. Eu
não posso Iazer nada. Tenho
3 filhos também, que podem
ser contaminados".

Cega de uma vista, cujo
par de óculos doado pela
LBA - Legião Brasileira de

Assistência, "não está resol
vendo o meu problema",
Maria Vicente diz que não

pretende se separar dos seus

64 netos e 13 filhos, todos
eles residindo no local. "Eu

quis que eles morassem

aqui, para 'que um pudesse'
ajudar o outro, quando fal
tasse comida ou ficasse
doente. Tive muito trabalho

para convencê-los a ficarem
aqui, e não vou permitir que
o governo nos separe", ob
serva ela. "Sou uma pessoa
doente, Não tenho ninguém
que me ajude. Sofro há mais
de dez anos dos nervos e esse

problema está aumentando
cada vez mais, especial
mente depois que fui visitar
o local onde os meus netos e

filhos vão ter que morar.

Aquilo lá é pior do que um

inferno. Se aquele lugar
(Roçado) fosse igual ao

Pasto do Gado, nós iríamos
morar rium verdadeiro palá
cio ", conta ela.

POENÇAS

Mas os maiores proble
mas enfrentados pelos 120
moradores do local, são as

doenças, que aumentam a

cada dia devido à falta de

condições financeiras para
curá-las, A maioria possui
problemas estomacais, piar
réia, tifo e até tuberculose.
"Aqui é um inferno de doen
ças", diz Ana Maria Soares,
outra moradora do local, de
,35 anos, três filhos. Ela

conta que a falta �e condi
ções para curar as doenças
que surgem, faz com que
elas se alastrem entre os mo

radores, como é o caso da

FAMíLIAS EM PROFUNDA MISÉRIA.

...
"'*_-,-

/

Para' dar passagem a uma rodovia estes cas.ebres, vão ser removidos levando a miséria de cento e vinte pessoas

Maurílio não pode traba
lhar, 'e seu corpo já é um

amontoado de ossos. Ele
conta que já esteve três vezes

internado em hospitais da

Capital, "mas tive que vir

embora, por falta de di
nheiro. Agora o que me

resta é esperar a mórte che

gar". Ele tem dificuldades
'em falar devido ao estado já
avançado da doença.

Das aproximadamente 70

crianças, 40 delas estão com

doenças como o tifo e a diar
réia. Esses males tendem ase

alastrar já que nenhum dos
moradores possui instituto
previdenciário. Todos
vivem de "biscates", e o

maior rendimento familiar
não ultrapassa a 600 Cruzei
ros mensais. "Nós somos o

povoado mais pobr:e do Es
tado. Se os ricos soubessem

que nós existimos eu tenho
certeza que 'eles se envergo
nhariam da riqueza que pos
suem", diz entre lágrimas,
Marlene de Oliveira. "Há'
dias em que meus quatro fi
lhos Iicarn sem comer nada,
porque meu marido não

consegue serviço. Quando
ele arruma, traz para casa

dinheiro suficiente para
comprar pão para 'meus fi
lhos. Estamos desesperados,
principalmente agora que
Vamos ter que sair daqui por
nossa conta. Será que nin

guém tem pena de nós? Por..

que o'governo não constrói
rodovias onde mora' gente
rica? Porque somente os po
bres têm que se sacrificar

quando eles querem con,s'
truir uma estrada? Eu acho

que as pessoas estão ficando
loucas, e eu já nem sei mais
no que pensar para poder
alimentar meus filhos".
DESPEJO'
Há cerca de 6 meses, dois

caminhões carregados de

policiais despejaram, à

força, 60 moradores que
também residiam nas pro
ximidades, e .Ioram trans

portados para a localidade
, de Serraria. Os policiais,
atendendo ordem judicial,
demoliram 20 casas, Mas

segundó os moradores,
ameaçadas agora de des

pejo pelo DNER, "não
vamos permitir �ue façam
conosco o que os policiais
fizeram com nossos vizi
nhos, Eles que se compor
tem direitinho, porque
senão nós vamos brigar
também". Eles contam

ainda que em 'consequência
da violência dos policiais,
uma mulher, assustada,
morreu durante a mudança.
"Ela teve um ataque do co

ração quando viu os poli
ciais ameaçando bater nas

pessoas", explica Dirce de
Souza.

Ela conta também que
muitos não quiseram morar

no local destinado, prefe
rindo residir na cidade,
"Duas famílias não encon

traram lugar para morar, e

tiveram que ficar, durante
várias semanas, debaixo da

ponte, Mas os policiais
foram lá e expulsaram eles,
dizendo que ali não era lugar
para morar','.

AMEAÇADAS DE DESPEJO PELO DNER
São vinte casebres, todos

caindo aos pedaços. No
, chão da maioria deles, um

monte de tijolos serve como

fogão para fazer a escassa

alimentação di ár ia • Em

Roçado, município de São
José, para "dar passagem a

urna das 4 rodovias, que o

Departamento Nacional de
Estradas de Rodagem pre
tende construir este ano, e

que juntamente com outras

três, ligará a BR-lOI à Ave-
.

nida I vo Silveira e desta à
Ponte Colombo Salles, '

Os moradores dos vinte

casebres, considerados por
vereadores da Câmara de

Florianópolis, como o local
mais pobre do Estado, ga
rantem que somente sairão
do lugar, mediante despejo
judicial, "ou então à força",
conforme afirma Maria José

Vicente, de 66 anos, mãe de
13 filhos e 64 netos, todos
residentes no local. Ela diz

que funcionários do DNER
mostraram o local paraonde
deverão mudar os 20 case
bres, "mas eu não me lembro

mais qual o nome do lugar e

onde rica", E acrescenta: "Só
sei que lá (Roçado) não tem

água, luz. e nem escola para
os nossos filhos. Aqui é um

inferno, mas lá é dez vezes

pior".

-,------�------------�----------------------�--------------------------------�

cerca de dez casas existem
buracos de mais de 8 centí
metros tanto nas paredes
como nos telhados, obri

gando os moradores a pro
curarem 'abrigo nas residên
cias vizinhas, quando chove.
Nenhum dos vinte casebres
possui espaço interno sufi
ciente para abrigar mais de
seis p-essoas devidamente
sentadas. Este é o cenário de
um pequeno povoado si
tuado no bairro de Abrão,
onde residem aproximada
men te 120 pessoas, en tre

adultos e crianças, e que até

março deste ano, terão que
se deslocar até o bairro do

Tanto Maria José Vi
cente, como os outros mo
radores, garantem que so-:

menté à-força vão sair do lu-
"V b

"

gar. amos ater o pe ate

que eles mandem a polícia.
Aí então nós vamos sair".

Segundo ela, os funcioná�
rios do DNER disseram que
somente jrão fornecer con
dução para o transporte das
casas. "Nós é que temos que
desmanchá-las, por nossa

conta ", explica Maria acres

centando que "este t�abalho
é quase impossível de ser

feito, porque a maioria aqui
é doente".

Estas crianças estão sujeitas a todo tipo de doenças
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